
ДО ПЕРВЫХ ПЕТУХОВ
ПЛАВАНИЕ. Чемпионат Европы

(бассейн 25 м). Вена. Мужчины. 
50 м спина. 1. Руппратт (Германия)  -
23,27 - мировой рекорд. 2. Ширшов
(Украина) - 24,50... 6. ВЯТЧАНИН (Рос-
сия) - 24,92. 100 м баттерфляй. 1.
Руппратт - 50,67. 2. СКВОРЦОВ (Рос-
сия) - 50,92. 100 м брасс. 1. СЛУДНОВ
(Россия) - 58,73. 2. Лисогор - 58,81. 3.
Борысик (оба - Украина ) - 59,70. 400 м
комплекс. 1. Чех (Венгрия) - 4.03,96 -
рекорд Европы. 2. Марин (Италия) -
4.05,93. 3. БЕРЕЗУЦКИЙ (Россия) -
4.08,91. Женщины. 50 м баттер-

фляй. 1. Каммерлинг (Швеция) -
25,73. 100 м в/с. 1. Метелла (Фран-
ция) - 53,37. 100 м спина. 1. Зубкова
(Украина) - 58,58. 200 м брасс. 1. По-
леска (Германия) - 2.21,79... 5. ВЕРЕ-
ЩАГИНА (Россия) - 2.25,16. 800 м в/с.
1. Ригамонти (Швейцария) - 8.17,39.
ИЛЬЧЕНКО (Россия) дисквалифициро-
вана. Эстафета 4х50 в/с. 1. Голлан-
дия - 1.37,97. 2. Германия - 1.38,52. 3.
Швеция - 1.38,76, сообщает спецкор
«СЭ» Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. Чемпионат
России. Высшая лига. ЗАПАД.

Волга - Родина - 4:4 (3:4). Зоркий -
16 (7), Водник - 15 (6), Уральский
трубник - 13 (5)...

ХОККЕЙ. Чемпионат России.
Высшая лига. ЗАПАД. Витязь -
Крылья Советов - 2:3 (ОТ). ВОСТОК.
Мотор - Казцинк-Торпедо - 1:3. Ди-
намо-Энергия - Амур - 0:2. Ижсталь -
Энергия - 2:1.

ГАНДБОЛ. Чемпионат Европы.
Женщины. 2-й тур. Группа С. Гер-
мания - Румыния - 26:24. Группа D.
Австрия - Венгрия - 29:34.
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В ночь с четверга на пятницу в Торонто впервые за 85 дней локаута встретились лидеры НХЛ
и профсоюза игроков Гэри Бэттмен и Боб Гуденау. После заседания, продолжавшегося 

четыре часа, стороны приняли решение вновь встретиться во вторник.

ПРОГРАММУ ЯРЦЕВА
БЮРО ИСПОЛКОМА

РАССМОТРИТ 
24 ДЕКАБРЯ

Вчера состоялась рабочая встреча гене-
рального директора РФС Александра Тукма-
нова с главным тренером сборной России Ге-
оргием Ярцевым.

- Мы обсуждали основные направления про-
граммы, касающейся национальной команды, -
сказал Тукманов корреспонденту «СЭ» Максиму
КВЯТКОВСКОМУ. - Ярцев с помощниками под-
готовит ее, и 24 декабря программа будет выне-
сена на рассмотрение бюро исполкома РФС.

- Как известно, на 9 февраля намечен то-
варищеский матч в Италии. Когда планиру-
ете собрать футболистов?

- Предположительно - 6 или 7-го числа. Все
зависит от того, где в это время будут находить-
ся клубы, за которые выступают игроки сбор-
ной. Возможно, кому-то из них нет смысла до-
бираться через Москву, и они приедут к месту
встречи прямо из расположения своих команд.

- Состоится ли запланированный сбор в
Руйте перед ближайшими отборочными
матчами ЧМ-2006 в Лихтенштейне (26 мар-
та) и Эстонии (30 марта)?

- Конечно. Он начнется 21 или 22 марта.

В «ДИНАМО» 
МОЖЕТ ПРИЕХАТЬ

ЗАЩИТНИК СБОРНОЙ
НИГЕРИИ

Защитник сборной Нигерии Айзек Окорон-
кво, известный по выступлениям за донецкий
«Шахтер», вполне возможно, окажется в мос-
ковском «Динамо». Последние полгода 
26-летний игрок оставался без клуба, а про-
шлый сезон провел в английском «Вулверхэм-
птоне».  Бело-голубые еще летом проявляли
интерес к Окоронкво, но тогда переход не со-
стоялся. После этого нигериец был на про-
смотрах в немецком «Кельне» и английском
«Дерби», но оба закончились безрезультатно,
сообщает корреспондент «СЭ» Сергей ДЕ-
РЯБКИН.Владимир ДИМИТРОВ

из Торонто

четверг в столице ка-
надского хоккея собы-
тия развивались стре-
мительно. Делегации

комиссара НХЛ Гэри Бэттмена
и профсоюзного главы Боба Гу-
денау прибыли в Air Canada
Center, в котором свои домаш-
ние матчи проводит клуб «То-
ронто Мэйпл Ливз», к 11 часам
утра (19.00 по московскому
времени). Стороны уедини-
лись в одном из офисов стади-
она - и на протяжении четы-
рех часов никакой информа-
ции не появлялось!

Журналисты, которые со-
брались около арены, были
заинтригованы. «Четыре ча-
са переговоров - хороший
знак», - то и дело слышалось в
толпе.

Около половины третьего
Гуденау и Бэттмен в сопровож-
дении своих помощников на-
конец-то появились перед пуб-
ликой. Однако по свежим сле-
дам комментировать что-либо
отказались. «Похоже, перего-
воры завершились провалом»,
- таким было первое сообще-
ние крупнейшего канадского
агентства TSN.

Впрочем, вскоре тон ком-
ментариев резко изменился.

Произошло это после 16.45
(около часа ночи по московско-
му времени), когда состоялась
пресс-конференция Бэттмена.
«Игроки в лице Гуденау сдела-
ли серьезное предложение.
Лига взяла время, чтобы все
проанализировать. Следую-
щая встреча состоится во
вторник» - эти слова первого
лица НХЛ были переданы
прессе.

Наконец-то стали известны
и предложения, с которыми
вышли игроки. Вот они:

1. Хоккеисты согласны на
единовременное понижение
всех окладов на 24 процента,
что позволит хозяевам клу-

бов сэкономить за три года
около 528 миллионов долла-
ров.

2. Максимальные конт-
ракты новичков уменьша-
ются с 1,2 до 0,85 миллиона
долларов, что позволит хо-
зяевам клубов сэкономить
в ближайшие шесть лет
около 400 миллионов дол-
ларов.

3. Для команд, чьи пла-
тежные ведомости выше 
45 миллионов долларов в
год, предлагаются сложные
системы штрафов - так на-
зываемый налог на роскошь.

4. Игроки рекомендуют
лиге разрешить им участво-

вать на Олимпиадах 2006 и
2010 годов.

Вывод большинства севе-
роамериканских обозревате-
лей: предложения хоккеистов
сильные, особенно это касает-
ся 24-процентного снижения
окладов, которое Бэттмену,
мягко говоря, не могло не по-
нравиться. Похоже, в ходе ло-
каута намечается перелом.
Хотя во вторник - на встрече
номер два - развязки все-таки
вряд ли стоит ожидать.

Подробности встречи в Торонто 
и мнение 

профсоюзного активиста 
от России Сергея Брылина - 
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ЛОКАУТ-2004: 
ПЕРЕЛОМ УЖЕ ЕСТЬ,
РАЗВЯЗКИ ЕЩЕ НЕТ

В

МАТЧ ЗВЕЗДХОККЕЙ

Алексей КОВАЛЕВ

ВРЯД ЛИ НАС ЖДЕТ ПРОСТО ШОУ
амой большой неожи-
данностью, касающей-
ся сборной России, ста-
ло появление в ее со-

ставе нападающего «Ак Барса»
Алексея Ковалева. Мы уже на-
чинаем привыкать, что боль-
шинство из его звездных парт-
неров во время перерыва в чем-
пионате едут на отдых за океан,
а Ковалев не только примет
участие в Кубке РОСНО, но и
сыграет в сегодняшнем - пер-
вом - матче с «Мировыми звез-
дами».

- В сентябре нынешнего го-
да вы выступали за сборную на
Кубке мира. А можете вспом-
нить, когда до этого играли в
национальной команде?

- На чемпионате мира в
Швейцарии, где нашей сбор-
ной руководил Владимир Юр-

зинов, а помогали ему Петр
Воробьев и Зинэтула Билялет-
динов (на ЧМ-98, о котором го-
ворит форвард, в шести мат-
чах он забил 5 голов и сделал 3
результативные передачи. -
Прим. С. Г.).

- Какие чувства вызвало у
вас приглашение в сборную?

- Не могу сказать, что отнес-
ся к этому равнодушно, но все
же для меня сегодня на первом
месте не национальная коман-
да, а «Ак Барс». Я должен по-
мочь своему клубу победить в
чемпионате. Не вижу ничего
страшного в том, что в ноябре
не поехал в Финляндию на Ку-
бок «Карьяла». У нас много хо-
роших молодых игроков, кото-
рым есть что доказывать.

- Чего вы ждете от матча со
звездами НХЛ?

- Трудно предположить, что
это будет за поединок. Может
быть, некий аналог прежнего
розыгрыша Кубка «Спартака»,
в котором участвовали наши
энхаэловцы. Хотя болельщи-
ки, конечно, удовольствие по-
лучат - столько классных мас-
теров приедет! Вряд ли матч
превратится в шоу. Думаю, все
постараются показать инте-
ресный и содержательный
хоккей.

- Наверное, с нетерпением
ждете встречи со старыми зна-
комыми - Бродером, Гашеком,
Федоровым?

- Не сказал бы - мы ведь ре-
гулярно встречаемся, разгова-
риваем. Как общались в НХЛ
перед матчами и после них, так,
надеюсь, и здесь будет.

Сергей ГАВРИЛОВ

Доминик ГАШЕК: «ТАК УСТАЛ, 
ЧТО ЗАСНУЛ В АВТОБУСЕ»

Павел СТРИЖЕВСКИЙ
из гостиницы «Международная»

- Чем вы занимались последние
месяцы, которые, не будь локаута,
провели бы в энхаэловских батали-
ях? - вопрос великому чешскому
вратарю Доминику Гашеку.

- Пытался поддерживать форму.
По меньшей мере трижды в неделю
выходил на лед с юниорской коман-
дой Оттавы, занимался на тренаже-
рах, и еще очень много играл в мою
любимую после хоккея игру - сквош.
Не могу сказать, что я в отличной
форме, но то, что в неплохой - гово-
рю вам железно (улыбается).

- Сколько же времени прошло с
момента вашего последнего матча,

если, разумеется, не считать вче-
рашнего в Риге?

- Кажется, 13 месяцев. Ведь
большую часть прошлого сезона я,
увы, был травмирован.

- Тяжело пришлось во вчерашней
игре?

- Не сказал бы. Доволен тем, как
чувствовал себя на льду. Операция
на пахе прошла успешно, проблем с
тех пор не возникало.

- Легко согласились на предложе-
ние IMG присоединиться к этому
звездному турне?

- Очень. По-моему, все мои парт-
неры были чрезвычайно рады  воз-
можности получить игровую прак-
тику и проехаться по интересней-
шим городам Европы. Лично я, на-

пример, не был в Москве целую веч-
ность!

- Когда приезжали сюда послед-
ний раз?

- В 1987 году  в составе сборной
Чехии на турнир «Приза «Изве-
стий».

- Узнаете Москву после 17-летне-
го перерыва?

- Если честно, очень устал после
перелета, и когда по дороге из аэро-
порта мы застряли в пробке - заснул
в автобусе. Завтра, надеюсь, увижу,
во что превратилась ваша столица
за эти годы. Но и сейчас уже успел
понять, что сегодняшняя Москва -
совсем не тот серый город с пусты-
ми магазинами, который я запом-
нил.

Павел СТРИЖЕВСКИЙ из Лужников

чера в 16.00 на льду Малой спортивной
арены должна была состояться трени-
ровка сборной звезд НХЛ. Однако в Луж-
никах гости так и не появились. Виной

тому - двухчасовая задержка самолета из Риги,
которая, как говорят, приключилась из-за того,
что некоторые из североамериканцев, непри-
вычных к процедуре прохождения государствен-
ных границ, сдали свои паспорта в багаж. В ре-
зультате не состоялось и прописанное в контрак-
те ПХЛ с компанией IMG участие звезд в пресс-
конференции, начавшейся в 15.00.

Позднее «СЭ» стало известно, что с серьезны-
ми проблемами организаторы столкнулись и в
Шереметьеве. Случилось так, что большая часть
багажа с формой и амуницией сборной звезд не
поместилась в самолет, которым вылетали хокке-
исты, и была отправлена в Москву следующим
рейсом из Риги. Сложности начались в тот мо-
мент, когда выяснилось, что латвийские тамо-
женники оформили его не как досыл багажа, а
как отдельный груз, который по прибытии в Мо-
скву, разумеется, подлежал растаможенной про-
цедуре. К счастью, российские таможенники
сразу вникли в суть происходящего, и с их помо-
щью форма заокеанских звезд была доставлена
хозяевам.

Тем временем в 16.30 в раздевалку сборной
IMG прошагал навьюченный баулами одинокий
Сергей Гончар. 15 минут спустя в МСА появился
самостоятельно добиравшийся в Москву из Сток-
гольма защитник «Лос-Анджелеса» Маттиас Нор-
стрем, а вскоре вслед за ним - капитан «Торонто»
и сборной Швеции Матс Сундин.

- Да, в Москву я тоже прилетел самостоятель-
но - из Торонто, - подтвердил корреспонденту
«СЭ» Сундин.

- Разве вы не должны были принимать уча-
стие в матче звезд НХЛ в Риге?

- Нет, поскольку было необходимо мое присут-
ствие в Торонто на переговорах профсоюза игро-
ков с лигой.

- Раз вы в курсе происходящего, поделитесь
своим мнением относительно предложения,
внесенного лидером вашего профсоюза Бобом
Гуденау.

- Лично я считаю, и думаю, со мной согласят-
ся все, кто успел вникнуть в суть предложенного,
что предложение профсоюза вышло очень щед-
рым. Полагаю, этим предложением игроки про-
демонстрировали стремление завершить теку-
щий трудовой конфликт и желание сделать все
возможное, чтобы сезон состоялся. И теперь, вы-
ражаясь фигурально, мяч снова находится на по-
ловине корта руководства НХЛ.

- И на чем вы вчера расстались с Гэри Бэттме-
ном?

- На том, что в течение ближайших четырех
дней лига досконально изучит наше предложе-
ние, и тогда мы встретимся снова.

- Понимаете, что ожидающие вас завтра и по-
слезавтра встречи будут сильно отличаться от
тех Матчей звезд, к которым вы привыкли в НХЛ?

- В этом у меня нет никаких сомнений. Не сом-
неваюсь, что русские выйдут на лед с огромным
желанием показать свое мастерство и не усту-
пить лучшим мастерам из НХЛ. Помню, с каким
накалом проходили встречи нашего турне по Ев-
ропе десять лет назад, во время предыдущего ло-
каута. Думаю, нечто подобное нас ждет и на сей
раз. Нам, поверьте, проигрывать тоже не хочет-
ся. Вратари у нас превосходные, так что легкой
жизни у ваших звезд не будет, даже несмотря на
то что многие из нас несколько растренированы.

- Неужели осенью вы совсем не тренирова-
лись?

- Если честно, совсем немного. Большую часть
времени провел в Испании, играя в гольф. Пора
вспомнить, что на дворе зима, и заняться хокке-
ем, несмотря ни на какой локаут. Я правильно по-
нимаю, что сегодня у нас тренировка, в субботу -
игра здесь, в Москве, а в воскресенье - в Санкт-
Петербурге?

- Совершенно верно.
Оказалось, что не совсем. В 17.30 представи-

тель IMG Дмитрий Горячкин сообщил, что из-за
задержки рейса и ужасной пробки, в которую по-
пал автобус с гостями, в Лужниках команду звезд
НХЛ можно не ждать - проследуют они сразу же в
гостиницу «Международная». Заждавшимся
партнеров Гончару, Сундину и Норстрему не ос-
талось ничего лучшего, как провести небольшую
раскатку втроем.

Вчера. Москва. 
Гостиница «Международная». 
Доминик ГАШЕК.

Мартин БРОДЕР

ОТКАЗАТЬСЯ ОТ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
«АВАНГАРДА» БЫЛО НЕЛЕГКО
Павел СТРИЖЕВСКИЙ

из гостиницы «Международная»

еувядающую улыбку с
лица голкипера «Нью-
Джерси» и сборной Ка-
нады Мартина Броде-

ра не в состоянии стереть ни-
какие перелеты со сменами
часовых поясов. Окруженный
хохочущими журналистами
канадского телеканала TSN,
транслирующего все матчи
сборной IMG за океан, Бродер
веселил народ в холле отеля:
«Двадцать долларов любому,
кто в состоянии выговорить
название этой гостиницы!»
Среди канадцев желающих не
нашлось, а сделавший это
корреспондент «СЭ» с радо-
стью согласился вместо обе-
щанной банкноты взять у луч-
шего вратаря планеты интер-
вью.

- Мартин, что приключилось
с вами по дороге из Риги, из-за
чего вы так и не доехали до ле-
дового дворца?

- Сначала долго не могли
вылететь из Латвии - даже не
знаю почему. А здесь, в Моск-
ве, застряли в какой-то фанта-
стической пробке. Не знаю,
сколько в принципе должна
занимать дорога из аэропорта,
но сюда мы добирались около
двух с половиной часов. Жаль
- покататься перед завтраш-
ним матчем было бы совсем не
лишним.

- За вас это в настоящий мо-
мент делают в Лужниках Гон-
чар, Сундин и Норстрем.

- О, эти ребята уже здесь?
Отлично! Их помощь будет
очень кстати, ведь вчера в Ри-
ге у нас было всего 15 полевых
игроков.

- Какие впечатления оста-
лись у вас от этого матча?

- Самые теплые. Прием
был великолепный, душев-
ный. Другое дело, что против
нас - в общей сложности, как
я уже сказал, семнадцати аб-
солютно растренированных
игроков - рижане выставили
26 человек. К концу матча ре-
бятам пришлось тяжеловато.
Впрочем, это не помешало
нам победить, забросив четы-
ре шайбы.

- Как думаете, игры этого
турне будут сильно отличаться
от более привычных вам Мат-
чей звезд НХЛ?

- Уверен, что немало. Все
соперники, в том числе и рос-
сияне, наверняка приложат
все усилия, чтобы обыграть
нас на глазах своих болельщи-
ков. Мы уже видели составы
ваших команд, заявленные на
матчи в Москве и Питере, - в
них немало известных в НХЛ
мастеров. Думаю, эти игры бу-
дут более похожи на энхаэлов-
ский хоккей, чем тот матч, в
котором мы участвовали вче-
ра в Риге, ведь за латышей из
хорошо известных хоккеистов
играл только Сандис Озо-
линьш из «Колорадо».

- Было время как следует
подготовиться к турне?

- Не особо. В течение осени
выходил на лед максимум пять
раз. Очень трудно заставить
себя войти в рабочий ритм, ко-
гда не виден свет в конце тон-
неля. Имею в виду ситуацию с
локаутом, естественно. Вче-
рашний матч в Риге был моим
первым после финала Кубка
мира в Торонто. Все это время
отдыхал с семьей и не жалею,
что не приехал играть в Евро-
пу, несмотря на обилие инте-

ресных предложений. Среди
которых, между прочим, были
и российские варианты.

- «Авангард»?
- Он самый.
- Если профсоюз с лигой так

ни о чем и не договорится, воз-
можно ли ваше появление в Ев-
ропе?

- Нет. Для себя уже твердо
решил, что, если хоккея в НХЛ
не будет, этот сезон пропущу
целиком. Зато в следующем,
если ситуация не изменится и
если найдется клуб, который
захочет видеть меня в своем
составе (смеется), приеду в
Европу обязательно.

- Насколько серьезным по-
казалось вам желание «Аван-
гарда» заполучить вас в Омск?

- Очень серьезным. Люди
из этого клуба предприняли
огромные усилия, и в том, что
я не приехал в Омск, уж будьте
уверены, вовсе не их вина. Мне
было нелегко им отказать, ви-
дя, как велико их желание, и
зная, что там уже играют Яро-
мир Ягр и мой бывший парт-
нер Олег Твердовский.

- Удается, находясь в Евро-
пе, следить за переговорами
профсоюза с лигой?

- Конечно. Думаю, многие
удивились тому, насколько
щедрым было наше предложе-
ние. Отдать 24 процента от
зарплаты - согласитесь, совсем
не ерунда. Лично для меня это
два миллиона долларов! Нема-
лые деньги, чтобы просто так
вынуть из кармана! Нынешнее
предложение должно стать ку-
да большим, чем просто толч-
ком к продолжению перегово-
ров. Если лига не согласится и
на сей раз - тогда я просто не
знаю, что будет с нашей игрой
дальше.

Н
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ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Глеб КОСАКОВСКИЙ

осемь иностранцев в ко-
манде - как оценить эту
цифру? Не слишком ли
она мала, чтобы уровень

чемпионата России оставался
высоким? Не слишком ли вели-
ка, если учесть, что легионер от-
бирает место в составе у нашего
соотечественника и таким обра-
зом невольно ослабляет самое
дорогое, что мы имеем, - много-
страдальную сборную? Попро-
буем разобраться.

Чем больше денег у клубов,
тем больше соблазн отправить-
ся за покупками туда, где ждут
доброго дядю с мешком ассиг-
наций будущие Пеле и Роналдо.
Тенденция эта уже давно пугает
страны европейской футболь-
ной «большой пятерки», где с
разной мощью бьют тревогу по
поводу засилья дорогой (а ино-
гда и дешевой) рабочей силы из-
за рубежа. Со времен «дела Бо-
смана», когда поток футболи-
стов в лучшие европейские лиги
грозил стать неконтролируе-
мым, большинство государств
приняли законы об ограничении
числа легионеров. Вот только

проблему это разве что смягчи-
ло, но никак не решило. Дело в
том, что идеальной формулы со-
отношения «своих» и «чужих» в
отдельно взятом чемпионате
еще нигде не вывели. А отыскать
ее хочется: ведь по идее такая
формула гарантирует успехи и
клубов страны, и национальной
сборной.

Особенно регулярно и бурно
страсти по этому поводу вскипа-
ют в Испании. Неудивительно:
клубы там богатеют быстро, а
сборная как с 1964 года ничего
не выигрывала, так и не выигры-
вает. Местные футбольные чи-
новники, демонстрируя уваже-
ние к общественному мнению,
время от времени принимают
нужные поправки к регламенту.
Восемь лет назад клубы имели
право заявлять пятерых ино-
странцев и выпускать на поле
троих. Через два года эта фор-
мула сменилась новой: 4+3. А с
нынешнего сезона и заявлять
можно лишь трех легионеров.

«Драконовские законы», -
скажете вы. Но тут же хлопнете
себя по лбу: «Постойте, а как же
«Реал», за который играют не
только Роберто Карлос, Фигу и
Оуэн?!» Все верно. Хитрость в

том, что граждане стран, входя-
щих в ЕС, иностранцами не счи-
таются. Но и это еще далеко не
все. Любой латиноамериканец
может получить испанское под-
данство всего через два-три го-
да работы в стране. Многие
этим пользуются. А девяносто
процентов играющих в Европе
аргентинцев нашли в родослов-
ной прадедушек-итальянцев,
что позволяет оформить граж-
данство ЕС немедленно. Други-
ми словами, на поверку законы
оказываются если не фикцией,
то уж точно не действенным ин-
струментом борьбы за место
под солнцем для подрастающе-
го поколения испанских футбо-
листов.

Скажем прямо: если руко-
водству той или иной лиги, со-
ставленному из людей, связан-
ных с клубами, не выгодно ог-
раничивать число иностранцев,
оно будет ограничивать его
только на бумаге, но не в ре-
альности. Просто потому, что
прагматические интересы, то
бишь текущая прибыль для
президентов важнее разгово-
ров о подрастающем поколе-
нии или интересах сборной. К
ситуации в России, где регла-

мент проведения чемпионата
согласовывают президенты
клубов РФПЛ, а исполком РФС
его лишь утверждает, это тоже
относится.

Другое дело, что самые могу-
щественные клубы вовсе не за-
интересованы в наплыве из-за
границы неквалифицированных
игроков. Вот с этой напастью
действенный способ борьбы су-
ществует. Речь об опыте другой
премьер-лиги, английской, ко-
торый в определенном смысле
противоположен испанскому.
Законодательного ограничения
на число легионеров там нет. За-
то, чтобы играть, надо иметь
разрешение на работу в Велико-
британии, которое выдают лишь
футболистам, проведшим за
свою сборную определенное - и
немалое! - количество встреч.
Великолепный шлагбаум на пути
«мастеров» сомнительного ка-
чества!

Приятно, что у нас этот опыт
хотя бы частично приняли на
вооружение: кроме восьми ле-
гионеров российским клубам с
нового сезона можно заявлять
сколько угодно игроков нацио-
нальных команд. Осталось сде-
лать следующий шаг и еще че-

рез год ограничить до минимума
число «пляжников». Восемь че-
ловек - все же многовато, и пока
составы команд, которые вы мо-
жете видеть на этой полосе
«СЭ», пестрят иностранными
именами.

Но не следствие ли это нали-
чия в России - пусть по много-
численным объективным причи-
нам - банального дефицита та-
лантливых ребят? Не знаю, как
вам, а мне стенания о сотнях мо-
лодых отечественных звездочек,
загубленных в низших лигах
вследствие нашествия легионе-
ров, кажутся чрезмерными. Ес-
ли игрок действительно спосо-
бен на многое, он сумеет зая-
вить о себе. И примеры сущест-
вуют.

Знаете парня по имени Юра
Жирков? На позицию, где он иг-
рает, год назад ЦСКА были куп-
лены сразу двое иностранцев,
стоимостью примерно четыре с
половиной миллиона долларов
каждый. И ничего - сидят на ска-
мейке. А все потому, что главный
тренер, как правило, не враг са-
мому себе и выпускает на поле
лучших. Какая ему разница, где
человек родился - в Тамбове или
в Рио-де-Жанейро?

ЛОКОМОТИВ
Чемпионы России-2004 сохра-

нили всех ведущих игроков, боль-
шинство из которых имеют россий-
ское гражданство и выступают за
национальную и молодежную сбор-
ные. Таким образом, лимит на леги-
онеров не создаст железнодорож-
никам никаких трудностей даже в
том случае, если будут подписаны
контракты с двумя-тремя имениты-
ми новичками из дальнего зарубе-
жья. На сегодня твердое место в
стартовом составе имеет лишь
один «чистый» иностранец - брази-
лец Лима. Еще два легионера - бе-
лорус Гуренко и грузин Асатиани,
регулярно выступающие за свои
сборные, - под ограничение не по-
падают. Есть еще Маминов с Паши-
ниным, которые заиграны за сбор-
ную Узбекистана, но у них есть рос-
сийские паспорта. Немаловажно и
то, что в межсезонье были выстав-
лены на трансфер сразу три варяга
- Обиора, Вагнер и Леандро. В свя-
зи с этим у руководства «Локомоти-
ва» появилась возможность приоб-
рести сильных легионеров, не пе-
регружая ими команду.  

ЦСКА
По большому счету проблемы

превышения лимита на легионеров
для красно-синих не существует.
Всего в этом сезоне в заявке ЦСКА
значились 11 иностранцев, пятеро
из которых не попадали под ограни-
чение. Олич, Шемберас, Лайзанс и
Гейнрих имеют достаточное количе-
ство игр за сборную, а Рахимич - по
пункту 3.5.3. Со временем - даже по
ходу наступающего сезона - к ним
может присоединиться Одиа, кото-
рый в 2004-м стал привлекаться в
национальную команду Нигерии, и,
возможно, Ярошик, отношения ко-
торого со сборной Чехии складыва-
ются с переменным успехом. Полу-
чается, армейцы совершенно без-
болезненно могут себе позволить

приобретение как минимум двух
иностранцев, не попадающих под
ограничение. Даже при том, что в
межсезонье никто из легионеров не
покинет команду.

КРЫЛЬЯ 
СОВЕТОВ

Бронзовые призеры - одни из
тех, кому появление в регламенте
временного «водораздела» явно не
с руки. В таком случае под квоту по-
падают сразу трое из приведенного
варианта основного состава - Пош-
кус (24 матча за сборную Литвы, но
всего 7 за последние два года), Бут
(14 игр за сборную ЮАР, но все в
2002 году) и Короман (13 матчей за
Сербию и Черногорию, из них 5 в
«разрешенный период»). Не имеет
нужного количества матчей за
сборную и Патрик Овие. Однако ни-
гериец заключил контракт с клубом
в 2001 году, а значит, в его случае
выполняется условие «ценза осед-
лости», устанавливаемое пунктом
3.5.3.

Проблемы могут возникнуть, ес-
ли руководству клуба удастся оста-
вить бразильского форварда Рони.
В этом случае Гаджи Гаджиеву при-
дется поломать голову над тем, ко-
го из «варягов» оставить в составе.

С игроками, которые находятся в
ближайшем резерве, ситуация тоже
неоднозначная. У армянского за-
щитника Дохояна в активе 27 игр за
национальную команду, но лишь 9
приходятся на последние два года.
Только в этом году начал привле-
каться к играм за первую сборную
узбекский форвард  Бикмаев. Нако-
нец, бразилец Леилтон за сборную
Бразилии пока не выступал.

ЗЕНИТ
У «Зенита» ситуация с легионе-

рами если не критическая, то до-
вольно сложная. Линия обороны
целиком состоит из иностранцев, и

у этого квартета нет десяти матчей
за сборные. Те же проблемы и у за-
щитников, к которым «Зенит» про-
являет интерес. Единственный
игрок обороны, не подпадающий
под понятие «легионер», - македо-
нец Шумуликоски, но его Власти-
мил Петржела часто использует в
средней линии.

Рассчитывать на то, что за сбор-
ную Чехии регулярно будет играть
Мареш (пока у него 7 матчей, но два
из них были сыграны до 1 января
2003 года, а значит, не учитываются
в новом варианте с лимитом), тоже
трудно - слишком уж сильный у зе-
нитовца конкурент в лице Янкулов-
ски. Зато удалось «амнистировать»
Спивака, который в команде с 2000
года. 

ТОРПЕДО
В прошлом году за черно-белых

сыграли ровно восемь легионеров.
Причем белоруса Лухвича в коман-
де уже нет, а его соотечественник
Ровнейко вряд ли попадет в заявку
на первый круг из-за травмы. Из ос-
тавшихся шестерых Опер и Степа-
нов защищены количеством матчей
за сборную Эстонии, серб Йолович
и украинец Кормильцев в команде
давно, а литовец Самусевас и ру-
мын Данча  вписываются в границы
лимита. Можно с уверенностью ут-
верждать, что ограничения на ино-
странцев никак не ударят по лужни-
ковской команде. 

ШИННИК
В оговоренный ранее лимит

ярославцы укладываются, а вот из-
менения в проекте регламента мо-
гут впрямую ударить по «Шиннику».
Новая формула подсчета искомых
10 матчей сразу делает «незащи-
щенным» украинца Старостяка, у
которого за плечами громадный
опыт. Вдобавок, если Ширко все-
таки уходит, в составе возникает
новая прореха - болгарин Кушев в

сборную не вызывается. Точно та-
кая же картина с вратарями - Сафо-
нова подменяют «незащищенные»
поляк и болгарин. 

С другой стороны, Спахичу до
заветной цифры осталось провести
три матча, и уже весной босниец
должен стать «сверхлимитным» ле-
гионером. Не продлившего пока
контракт «незащищенного» Радо-
савлевича могут заменить залечи-
вающий травму Васильев и Варла-
мов. Клубная селекция явно учиты-
вает новые веяния - в списке по-
тенциальных джокеров сплошь
россияне: Коноплев, Николаев, Ка-
тульский. 

САТУРН
Если учитывать, сколько легио-

неров смогут появляться одновре-
менно на поле в предстоящем се-
зоне, у «Сатурна» уже есть пятерка
потенциальных «пострадавших».
Игровые позиции Кински, Жедера,
Жана, Монтенегро и Дельгадо не-
зыблемы, но при этом первые чет-
веро нужного количества игр за
сборную не имеют. Лишь Кински
теоретически способен преодо-
леть десятиматчевый рубеж, одна-
ко рассчитывать на это, имея в кон-
курентах одного из лучших голки-
перов планеты Чеха, легионеру не
приходится. В то же время уругва-
ец Дельгадо в данный момент име-
ет в активе необходимое число
матчей категории «А» и регулярно
вызывается в национальную коман-
ду для участия в отборочном цикле
мирового первенства. Таким обра-
зом, последнюю вакансию может
занять Гиньясу, что означает поте-
рю места в составе украинцем Сви-
дерским. Впрочем, на финише се-
зона Гиньясу более чем успешно
заменил Игонин. Не стоит забывать
и про Базаева. Достойно же сыг-
рать в обороне способен лишь Ма-
лай, тогда как остальные игроки
ближайшего резерва - иностранцы.
Наиболее проблемной линией чер-

но-синих была и остается атака.
Аргентинцы Барихо и Павлович при
введении лимита могут превра-
титься для подмосковного клуба в
обузу, тогда как потенциальный но-
вичок Барейро в ближайшее время
окажется в числе «безлимитных»
игроков.

СПАРТАК
На данный момент «Спартак»

не пострадает от введения лимита
на легионеров. Под это понятие у
красно-белых подходят ровно пять
человек из стартового состава -
вратарь Ковалевски, защитники
Видич и Родригес, а также пара
нападающих Пьянович - Кавенаги.
Причем у Видича и Родригеса есть
реальные шансы распрощаться с
попаданием под лимит уже в сле-
дующем году: для этого аргентин-
цу нужно сыграть за национальную
команду три матча, а сербу - пять.
У других защитников игр за сбор-
ную хватает: причем это касается
не только Йиранека и Дедуры, но и
находящихся в запасе Йенчи и Ми-
трески. Под лимит не попадает и
румынский полузащитник Шоавэ,
который в следующем сезоне мо-
жет оказаться в ближайшем ре-
зерве. Но это не должно повлиять
на ситуацию в целом. Если руко-
водство клуба сдержит обещание
и купит звездного опорника, то у
потенциального новичка «Спарта-
ка» по определению должны быть
необходимые 10 матчей за сбор-
ную. 

МОСКВА
В прошедшем сезоне в соста-

ве «Москвы» был самый высокий
процент легионеров, внесших не-
малый вклад в общий результат.
Правда, в межсезонье несколько
иностранных футболистов, не
проходивших в состав, покинут
клуб. Согласно новым правилам,

в следующем сезоне защищенны-
ми будут считаться как минимум 4
человека (при условии, что слове-
нец Карич покинет команду): ка-
захстанец Балтиев, литовец Джя-
укштас, молдаванин Иванов и юж-
ноафриканец Фредерикс. Пятым
в случае продления контракта
станет белорус Яскович. При
этом твердыми игроками старто-
вого состава можно считать лишь
Джяукштаса и с некоторыми ого-
ворками Балтиева. Также с пер-
вых минут постоянно выходят три
россиянина: Филимонов, Меле-
шин и имеющий паспорт нашей
страны Тчуйсе. Оставшиеся
шесть мест принадлежат незащи-
щенным легионерам, еще один из
числа таковых - румынский фор-
вард Тудор - находится в вирту-
альном запасе. Кроме того, гене-
ральный менеджер клуба Юрий
Белоус обещал приобрести не-
скольких сильных футболистов,
среди которых наверняка окажут-
ся легионеры (за одним - плей-
мейкером - Белоус уже отправил-
ся в Бразилию). Окажутся ли но-
вички постоянными игроками
своих национальных команд, ста-
нет известно позже.

РУБИН 
Из иностранцев, которыми се-

годня располагают казанцы, лишь
Астафьев не имеет никаких проб-
лем с регламентом. Впрочем, Си-
байе до заветного числа 10 не
хватает лишь одного матча за
сборную ЮАР. Остальные легио-
неры «Рубина» (их, без учета Рони
и Русселя, но с Буличем, девять)
до десяти игр едва ли когда-ни-
будь доберутся. Большинство,
включая таких футболистов, как
Домингес, Калисто, Алоизиу, Чи-
жек, вообще никогда не получало
вызовов в национальные сборные.
Даже лучший спортсмен Гамбии
Силла пока не набрал должного
количества игр - сборная его

страны проводит не так много
официальных встреч.

АМКАР
Уральцам вроде бы беспокоить-

ся нечего: в грядущий лимит коман-
да до сего времени укладывалась.
Селекционная политика клуба тра-
диционно устремлена главным об-
разом на внутренний рынок, но он
дорог, и если скромность бюджета
по-прежнему останется сомнитель-
ным достоинством «Амкара», во-
лей-неволей придется обращать
взоры на более дешевых легионе-
ров, которые, естественно, не за-
щищены мандатами национальных
сборных. На сегодня три вакансии
для таких игроков есть.

РОСТОВ
Большинство легионеров «Росто-

ва» имеют немалый опыт игры за
сборные и в лимит не попадают. Из
тех, кто имел более-менее постоян-
ное место в составе, под квоту уго-
дили бы Даценко, Гутьеррес и Перес.
Во второй половине сезона-2004 в
команде появилось немало молодых
российских игроков, а число легио-
неров пошло на убыль. Скорее всего,
в силу стремления клуба избавиться
от иностранцев, не проходящих в со-
став, не должно возникнуть особых
проблем и в следующем году.

ДИНАМО
По числу легионеров в заявке на

старте сезона бело-голубые зани-
мали одно из ведущих мест. Но по-
степенно их количество заметно
поредело: одни покинули команду
вслед за Ярославом Гжебиком, дру-
гие перестали проходить в состав.
Так что введение лимита даже в но-
вой формулировке на сегодня «Ди-
намо» ничем не грозит. Гьян и Рома-
щенко «защищены» числом игр за
сборные, ближайшие запасные  Га-
нек и Хизанейшвили весной навер-

няка преодолеют необходимый
барьер. Все это - с одной оговор-
кой: никто, кроме Олега Романцева,
не знает, в каком виде «Динамо»
предстанет перед публикой весной.

АЛАНИЯ
На фоне разразившегося в «Ала-

нии» кризиса власти такие пробле-
мы, как формирование состава с
учетом возможного введения лими-
та на иностранцев, отошли на вто-
рой план. Перед владикавказцами
стоят куда более трудные задачи.

ТЕРЕК
Если руководство клуба карди-

нально не поменяет в межсезонье
состав, завоевавший путевку в пре-
мьер-лигу, введение лимита «Тере-
ку» ничем не грозит. Единственный
легионер, попадающий под квоту,
украинский вратарь Савченко. Бол-
гарин Тренчев и чех Соурада поки-
нули клуб еще до завершения сезо-
на. Так что у Ваита Талгаева есть
еще 7 вакантных мест для усиления
состава иностранцами. Но, судя по
высказываниям самого тренера,
«Терек» делать в селекции акцент
на иностранцев не намерен.

ТОМЬ
В прошлом сезоне в составе

«Томи» фигурировали лишь три ле-
гионера - чех Выходил, молдаванин
Шишкин и эстонец Новиков, кото-
рый уже убыл домой. Так что появ-
ление иностранцев в Сибири впол-
не вероятно: первым кандидатом
стал белорус Яскович из «Москвы».

●l россияне

●l легионеры, сыгравшие за 2 послед-
них года минимум 10 матчей за сбор-
ную своей страны или пришедшие в
клуб до 2002 года

● легионеры, не сыгравшие за 2 пос-
ледних года 10 матчей за сборную сво-
ей страны

САМЫМ БОГАТЫМ И САМЫМ БЕДНЫМ
БЕСПОКОИТЬСЯ НЕ О ЧЕМ

Корреспонденты «СЭ» проанализировали, как введение лимита на легионеров отразится на клубах премьер-лиги

ЛИМИТ НА ЛЕГИОНЕРОВ:
ФИКЦИЯ ИЛИ БОРЬБА ЗА КАЧЕСТВО?

ема вводимого со следующего сезо-
на лимита на легионеров для клубов
премьер-лиги на страницах «СЭ» уже
поднималась. Но сама жизнь застав-

ляет вернуться к ней. Поводом для нового
разговора о «варягах» стал проект регламен-
та сезона-05, который президентам клубов
предстоит, всесторонне рассмотрев, утвер-
дить уже в январе.

В проект из аналогичного документа го-
дичной давности перенесен пункт, согласно
которому под грядущий лимит не подпадают

футболисты, успевшие к моменту его введе-
ния провести за свои сборные не менее деся-
ти матчей категории «А» по определению 
ФИФА. Но теперь в тот же пункт добавлено
условие, способное сильно осложнить жизнь
не одной российской команде. В случае при-
нятия нового проекта в предлагаемом виде
искомые десять матчей за сборную будут от-
считываться с 1 января 2003 года. Это навер-
няка серьезно скорректирует планы команд
по комплектации состава в межсезонье.

Павел НОВИКОВ

ИЗ ПРОЕКТА РЕГЛАМЕНТА ЧЕМПИОНАТА РОССИИ ПО ФУТБОЛУ
СРЕДИ КОМАНД КЛУБОВ ПРЕМЬЕР−ЛИГИ НА 2005 ГОД

3.5. В протокол матча чем-
пионата могут быть включены
не более 8 (восьми) футболи-
стов-иностранцев и (или) фут-
болистов - лиц без гражданст-
ва. В составе одной команды на
поле одновременно могут нахо-
диться не более 5 (пяти) футбо-
листов-иностранцев и (или)
футболистов-лиц без граждан-
ства.

3.5.1. Разрешается участие в
чемпионате сверх установленно-
го количественного ограничения
футболистов-иностранцев и/или
футболистов – лиц без граждан-
ства, которые провели в составе

первых национальных сборных
команд своих стран не менее 10
(десяти) игр категории «А», опре-
деляемых ФИФА, начиная с 
01 января 2003 года.

3.5.2. В случае, если в ходе
чемпионата футболист-иностра-
нец или футболист-лицо без граж-
данства набирает необходимый
минимум игр категории «А» за
первую национальную сборную
своей страны, то его регистраци-
онное удостоверение должно быть
обменено в ПЛ в течение 3 рабо-
чих дней.

3.5.3. Кроме того, до окон-
чания сезона 2006 года разре-

шается участие в чемпионате
сверх установленного количест-
венного ограничения футболи-
стов-иностранцев и/или футбо-
листов - лиц без гражданства,
оформивших свои трудовые от-
ношения с клубом ПЛ в 2001 го-
ду и не прерывавших их в тече-
ние 5 (пяти) лет путем перехода
в другой клуб (за исключением
перехода на условиях аренды).

Примечание: согласно гла-
ве II устава ФИФА, к междуна-
родным матчам категории «А»
относятся все матчи между пер-
выми командами стран, входя-
щих в ФИФА.

ЛОКОМОТИВ

МОСКВА

ЦСКА

РУБИН

КР. СОВЕТОВ

АМКАР
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ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. Экспертиза «СЭ»

40-полосный 

цветной выпуск

нашего
приложения 

«СЭ Футбол»

• итоги выступления в чемпионате России-2004 

всех 16 клубов премьер-лиги

• результаты всех матчей

• главные события  в жизни каждой из команд 

в завершившемся сезоне

• движение команд по турам и статистические данные 

всех футболистов, выступавших в чемпионате

• все матчи сборной России

• выступление российских клубов в еврокубках

• мадридский «Реал»: как делают деньги на «фабрике грез»

УìУìЖÜЖÜЕÖЕÖ     ВÇВÇ     ПèПèРêРêОéОéДÑДÑАÄАÄЖÜЖÜЕÖЕÖ!!!!     

Специальный

СУЕТА У ПОСТЕЛИ ТЯЖЕЛОБОЛЬНОГО
Кризис в «Алании» делает вполне реальным вариант, что владикавказский клуб не примет участия в чемпионате России-2005.

Кто в этом случае может пополнить премьер-лигу? Корреспонденты «СЭ» анализируют ситуацию.

Корреспондент «СЭ» попросил высказать свои мнения представителей четырех
клубов, которые теоретически могут заменить «Аланию» в премьер-лиге

ЧЕЛНЫ УПУСКАТЬ ШАНС НЕ СТАНУТ

Вячеслав КОЛОСКОВ

ДО КОНЦА ЯНВАРЯ
СИТУАЦИЯ ДОЛЖНА РАЗРЕШИТЬСЯ

СВОЕ ВИДЕНИЕ СИТУАЦИИ ВЫСКАЗАЛ ПРЕЗИДЕНТ РФС

«АЛАНИЯ»: ПАУЗА ЗАТЯНУЛАСЬ

КРАСНОДАР ДЕРЖИТ
ЛИЦЕНЗИРОВАНИЕ В УМЕ

ЗАКОН УКАЗЫВАЕТ НА ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
Из регламента соревнований по футболу команд клубов премьер-лиги на 2004 год

ВОЛГОГРАДУ ГЛАВНОЕ -
ПОГАСИТЬ ДОЛГИ

В САРАТОВЕ ДЕЛА НЕ ЛУЧШЕ,
ЧЕМ ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ

ице-президент «Куба-
ни» Максим Ремчу-
ков, представляющий
интересы предприни-

мателя Олега Дерипаски, ко-
торый весной стал совладель-
цем краснодарского клуба,
допускает вариант, что «Ала-
ния» не пройдет лицензиро-
вание.

- «Кубань» же к лицензирова-
нию, без которого теперь невоз-
можно принять участие в тур-
нире для клубов РФПЛ, готова, -
говорит он. - Мы ведь, надеясь
сохранить место в компании
сильнейших, держали эту про-
цедуру в уме.

- В чем именно заключается
лицензирование?

- Перечень требований и не-
обходимых документов доста-
точно длинный. Главное же -
клубы должны предоставить
банковские гарантии своей
кредитоспособности. Это некий

шаг к открытости бюджетов,
чего добивается УЕФА.

- Вы считаете, в России такое
возможно?

- Я считаю, сегодня в Рос-
сии настало время, когда боль-
шой футбол - не только краси-
вые слова и титулы, но и серь-
езные инвестиции. Если люди
хотят иметь команду, они
должны представить бумаги
из банка, которые гарантиру-
ют бюджет клуба в три или
пять миллионов долларов. В
зависимости от уровня турни-
ра. Это сразу позволяет избе-
жать скандалов с выплатами,
долговыми разбирательства-
ми. Они никому не нужны.
«Кубань» такие документы, ес-
ли будет нужно, предоставит. У
нас благополучная финансо-
вая ситуация.

- И если появится возмож-
ность старта в премьер-лиге в
2005 году, то...

- Мы здравые люди и отлич-
но понимаем: по итогам сезона
«Кубань» покинула премьер-ли-
гу. Поэтому планы готовим для
коллектива, который будет иг-
рать в первом дивизионе. При
этом держим в уме возможность
лицензирования. Если нам ска-
жут: давайте ваши документы,
мы их представим. Не скажут -
будем жить дальше. У команды
уже есть задача, которую она
должна решить: вернуться в
премьер-лигу за один сезон.

- С составом и тренерским
штабом руководство клуба оп-
ределилось?

- В принципе клуб опреде-
лился и с кандидатурой главно-
го тренера, и с трансферной по-
литикой. Но пока мы не хотим
озвучивать имена. В конце де-
кабря доли учредителей клуба
могут быть пересмотрены, и до
тех пор нет смысла делать ка-
кие-то заявления. Это, естест-

венно, не означает, что клуб не
ведет никакой работы. Наша
цель - сохранить костяк коллек-
тива, который завершал сезон-
2004. В цифрах это примерно 70
процентов. Может быть, боль-
ше. Полагаю, в команде собра-
ны квалифицированные люди,
способные достойно играть как
в премьер-лиге, так и в первом
дивизионе. В любом случае мы
не собираемся жить с оглядкой
на ситуацию во Владикавказе.

- Насколько верна информа-
ция о том, что в Краснодар мо-
жет приехать бывший главный
тренер сборной Словении Среч-
ко Катанец?

- Он, как и Леонид Назарен-
ко, был в числе кандидатов на
пост главного тренера клуба. Но
мы, повторю, пока настроены
вернуться в премьер-лигу через
год, выиграв турнир классом
ниже.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

отор» по большому
счету недалеко ушел
от «Алании». Если вла-
дикавказскому клубу

запрещено регистрировать но-
вых футболистов, то волгоград-
ский пока лишь предупрежден.
Видимо, поэтому никаких дале-
ко идущих планов в городе-ге-
рое не строят. И на вопрос, готов
ли «Ротор», если «Алания» не смо-
жет участвовать в турнире
РФПЛ, занять ее место, дирек-

тор клуба Рохус Шох отвечает
уклончиво:

- В любом случае решать не
нам. Но теоретически мы готовы
играть в компании сильнейших.
Думаю, руководитель любого
клуба мечтает оказаться в ней.
Это, согласитесь, нормально.

- Премьер-лига и первый ди-
визион - для вас это принципи-
альный момент?

- Он для любого клуба прин-
ципиальный. Но главная зада-

ча сегодня - как можно быстрее
погасить долги перед футболи-
стами.

- «Кубань», которая вместе с
вами покинула премьер-лигу,
сверстала план подготовки, по-
лагая, что она - клуб первого ди-
визиона. А вы будете что-то ме-
нять в программе сборов?

- Нет. Шестого января коман-
да отправится в Турцию, где бу-
дет жить в уже привычном оте-
ле «Kaya». 

- Сколько футболистов по-
терял за время отпуска ваш
клуб?

- Только тех, кого мы арендо-
вали. Впрочем, игроки готовы
вернуться, если клуб решит вну-
тренние проблемы. 

- Будет «Ротор» искать зимой
нового главного тренера?

- Зачем? Файзулин нормаль-
но работал, и нет никакого
смысла искать ему замену.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

офисе «Сокола» - тиши-
на и покой. Руководство
в отпуске. Генеральный
директор в составе

большой группы российских
футбольных менеджеров отпра-
вился в Турцию осматривать ме-
ста проведения будущих сборов.
Главный тренер - в Египте. Буду-
щее «Сокола» в тумане, который
рассеется не раньше 25 декаб-
ря, когда футболистов соберут в
Саратове и попытаются найти
компромисс по вопросам вы-
платы задолженностей. Глав-
ный тренер Александр Кореш-
ков надеется, что все в итоге бу-
дет хорошо.

- Удастся зимой сохранить
костяк команды?

- Я бы этого хотел.
- Есть вариант, согласно ко-

торому «Сокол» может оказаться
в премьер-лиге. «Алания» риску-
ет не пройти лицензирование
РФС, которое с 2005 года обяза-
тельно для всех клубов элитной
лиги.

- Разве у нас ситуация лучше,
чем у «Алании»? По-моему, такая
же. Долги, проблемы.

- Иначе говоря, «Соколу» в его
нынешнем состоянии премьер-
лига не нужна?

- Уверяю вас, добровольно от
премьер-лиги никто не отка-
жется. Слишком заманчиво.
Клубу первого дивизиона найти
серьезного спонсора - проблема.
В премьер-лиге ситуация в кор-
не иная. Можно даже команду
продать. Желающие находятся.
Именно такие процессы поти-
хоньку начинают идти в России.
Богатые люди и компании нач-
нут скупать провинциальные
клубы.

- На «Сокол» охотников нет?
- Может, и нашлись бы. По-

иск, иногда переходящий в пе-
реговоры, идет, но конкретного
результата нет. Кому нужна ко-
манда с долгами?

- Недавно клубу запретили
регистрировать новых футболи-
стов, пока он не рассчитается с
теми, кто работал в Саратове в
минувшем сезоне. Реально рас-
считаться?

- Без погашения долгов ко-
манду не допустят весной к уча-
стию в соревнованиях. Таковы

правила. Надеюсь, к середине
января мы сумеем найти реше-
ние, устраивающее всех - и
клуб, и игроков. Хотя уже ясно,
что далеко не все останутся в ко-
манде. У Борзенкова и Захарчу-
ка, скажем, действующие конт-
ракты, но есть хорошие предло-
жения со стороны, а клуб им
должен. Тут придется искать
компромисс. Уходят Карпенко,
Левига, которых мы арендова-
ли, но пока не рассчитались за
работу.

- Обычно футболист, чтобы
уйти из команды до истечения
срока контракта, подает жалобу
на работодателя: мол, не платят,
обманывают, прошу освободить
меня от обязательств. Много та-
ких заявлений из «Сокола» в Па-
лате по разрешению споров?

- Вообще-то это не мой воп-
рос, но, как я понял из общения
с футболистами, большинство
из них пока не пишут на клуб
жалоб. Надеются, что решат во-
прос полюбовно. Заявление по-
дали Аджинджал и Черкес. Есть
еще два заявления, но фамилий
пока не назову. Может, все еще

разрешится полюбовно, люди
останутся в «Соколе».

- Кого именно вы хотели бы
оставить?

- Звягина, Никулина, Цапли-
на, Шешукова, Бугакова. Воз-
можно, останутся Орещук, Хле-
стов, Ионов. С первыми двумя
получится, если нам удастся
найти компромисс по выпла-
там, а по поводу Ионова нужно
получить согласие «Локо» на
продление срока аренды. Чер-
кес ищет себе новый клуб. У
Близнюка, Павлова, Хана, Ря-
бых, Жидкова и Качуро дейст-
вующие контракты, хотя пос-
ледний в белорусской прессе со-
общил о желании сменить ко-
манду, если ситуация в Сарато-
ве не изменится к лучшему.

- Может измениться?
- Если научимся жить по

средствам - да. У нас хороший,
по меркам первого дивизиона,
бюджет. Он аккуратно выпол-
няется. Другое дело, почему так
случилось, что с шестью мил-
лионами клуб еще и должен
многим.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

луб из Набережных Чел-
нов - один из самых
благополучных в пер-
вом дивизионе. Живет

по средствам, увеличивая из
года в год бюджет. Долги, суды,
массовое бегство квалифици-
рованных футболистов - все это
в прошлом. Падение в конце
90-х из высшей лиги во второй
дивизион сменилось поступа-
тельным движением вверх. В
будущем году «КАМАЗ» намерен
попытать счастья в борьбе за
одну из путевок в премьер-лигу.
Впрочем, при определенном
стечении обстоятельств он
сможет вернуться в компанию
сильнейших уже сейчас. Отка-
зываться от шанса клуб, слу-
чись подобное, не станет.

- Безусловно, если нам пред-
ложат участвовать в турнире
премьер-лиги, я сначала посо-
ветуюсь с руководителями за-
вода, - говорит Юрий Газзаев,
занимающий в клубе из Набе-
режных Челнов должности ди-
ректора и главного тренера. -

Именно им принимать реше-
ние: да или нет. На сегодня
иных поступлений, кроме как
от ОАО «КАМАЗ», у команды
нет. Мэрия города поддержива-
ет морально, помогает решать
вопросы жизнедеятельности
клуба, но денег не дает.

- А если вам на заводе ска-
жут: «Рано, мы не готовы», - что
будет?

- Расстроюсь, конечно. Лю-
бому тренеру интересно сопер-
ничать с лучшими клубами Рос-
сии. Считаю, выпади нам такой
шанс, его нужно использовать.
Думаю, руководство меня под-
держит. Правда, мы с вами в
большей степени рассуждаем
отвлеченно. На мой взгляд, у нас
очень мало шансов повысить
свой статус нефутбольными ме-
тодами.

- Почему?
- Мы последние в этой оче-

реди. 
- Готов ли «КАМАЗ» в его ны-

нешнем виде соперничать с луч-
шими командами России?

- Нам пришлось бы приобре-
сти пять игроков высокого
класса - тех, кто давно и ста-
бильно выступает в премьер-
лиге. Средства, уверен, на-
шлись бы. Большинство тех,
кто уже собран в «КАМАЗе», не
так известны, но их потенциал
не вызывает у меня сомнений.
Со временем они прибавят.
Сделать это в премьер-лиге им
будет проще.

- В 90-х Набережные Челны
пять лет провели в элитном диви-
зионе. Насколько поменялась с
тех пор клубная инфраструктура?

- Клуб потерял базу. Теперь
там местный горнолыжный ку-
рорт. Мы взамен арендуем про-
филакторий. Понемногу зани-
маемся парком «Гренада», на
территории которого располо-
жен стадион. Размеры парка
позволяют уложить несколько
полей, и такой проект в клубе
есть. Словом, развиваемся, но
без спешки.

- Премьер-лига помогла бы
ускорить темп?

- Да. В то же время нельзя
ориентироваться на инфра-
структуру, когда речь идет о
пути команды наверх. Если
футболисты созрели для по-
вышения в классе, нужно де-
лать этот шаг, даже если нет
ни хорошего стадиона, ни ба-
зы. Все это можно построить,
если разумно тратить деньги.
Важнее строек сама команда.
Зачем останавливать ее наме-
ренно? Если клуб не готов к
повышению, ему стоит отпус-
тить своих лидеров. Так будет
честнее.

- «КАМАЗу» нужна премьер-
лига?

- Именно такая цель стоит
перед командой. Это стратеги-
ческая задача.

- Насколько нужно увеличить
нынешний бюджет клуба, чтобы
ее решить?

- Значительно. Все зависит
от целей и методов их достиже-
ния.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

«Статья 3
Участники и условия проведения со-

ревнований
...3.5. Команды первого дивизиона

ПФЛ, занявшие 1-е и 2-е места по итогам
соревнований в первенстве России 2004
года, получают право выступать в сезоне
2005 года в соревнованиях премьер-лиги
после соблюдения процедуры принятия в
члены некоммерческого партнерства

«Российская футбольная премьер-лига» и
при условии соответствия требованиям,
предъявляемым к клубам премьер-лиги.

Команды, занявшие 15-е и 16-е места
в чемпионате 2004 года, выбывают в пер-
вый дивизион ПФЛ после соблюдения
процедуры выбывания из членов НП
РФПЛ.

Данные процедуры проводятся до 1
февраля 2005 года.

3.6. ...В случае отказа от участия в
чемпионате (в том числе в связи с ис-
ключением из числа участников) клу-
ба(ов), право участвовать в следующем
сезоне в чемпионате России получа-
ет(ют) клуб(ы) первого дивизиона, име-
ющий(ие) лучшие спортивные показате-
ли по итогам прошедшего сезона (более
высокое место, занятое в итоговой тур-
нирной таблице)».

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ

удя по всему, «Алания»
продолжает тихо полз-
ти по наклонной плос-
кости. Причем не вверх.

Хотя, казалось бы, кому как не
северным осетинам, знать,
сколь мощным и разрушитель-
ным ледником могут стать пла-
сты слежавшихся проблем пос-
ле тихого дрейфа. Но явных
признаков оздоровления ситуа-
ции пока не наблюдается.

В «Алании» по-прежнему
нет ни клубного, ни командно-
го руководства. По одним дан-
ным, предпринятая невнятная
попытка привлечь к работе
Бахву Тедеева завершилась
тем, что тот дал понять: без
серьезных организационных
перемен команду не возглавит.
По другим сведениям, именно
Тедеев и остается претенден-
том номер один на пост главно-
го тренера, но только в том слу-
чае, если... А вот дальше воз-
можны варианты.

Понятно, что все ждут веско-
го слова президента Северной
Осетии Александра Дзасохова.
И не только потому, что ему сно-
ва предстоит потрошить внут-
ренние резервы для финанси-
рования клуба. Дело в том, что
«Алания» юридически является
акционерным обществом, но ре-
ально все акции находятся в ру-
ках одного держателя - респуб-
лики. А посему республике и ре-
шать, тащить ли на себе фут-
больный воз в одиночку, делить-
ся ли с кем-то ответственностью
и затратами или же вовсе на-
плевать и забыть про «Аланию». 

Дзасохов по-прежнему мол-
чит, а как это истолковать - ни-
кто не знает. Ведь не исключено
в конце концов, что в тиши ка-
бинетов сейчас вовсю идут пе-
реговоры самого высокого нака-
ла, в ходе которых решается
судьба клуба! С другой стороны,
власти могли специально взять
паузу, чтобы команда сконча-
лась естественной смертью. Па-
ра недель позора - и спасать уже
будет некого. А нет команды -

нет проблем: может быть, и жес-
токая, но ведь тоже тактика, со-
гласитесь!

И все эти мысли приходят в
голову на фоне того, что абсо-
лютно никаких футбольных по-
ползновений в республике не
происходит. Замер со своей при-
ставкой «и.о.» на руках Юрий
Секинаев, еще не оставивший
надежд все-таки возглавить то,
что от «Алании» в итоге останет-
ся. Глава североосетинского
Центробанка Сергей Такоев, ко-
торый якобы планировался на
пост президента клуба, пока, по
данным «СЭ», ни предложения,
ни назначения на эту долж-
ность не получал. Зато события-
ми в «Алании» озаботилась Мо-
сква: во Владикавказ уже зво-
нил президент РФС Вячеслав
Колосков, с тревогой интересо-
вавшийся, что происходит. А 18
декабря из отпуска возвраща-
ются игроки, которым не только
захочется узнать, как жить
дальше, но и получить долги за
прошлый сезон. У кого узна-
вать, где получать?

И все же определенная наде-
жда еще теплится. Вчера на
глаза случайно попался список
сборов российских команд, ко-
торый в межсезонье в редакции
«СЭ» становится очень важным
документом. Так вот у «Алании»
неожиданно оказалось запла-
нировано два сбора - турецкий
в январе и испанский в февра-
ле. Попытка навести справки
серьезных результатов не дала,
но кое-что прояснила. Сборы
заказала, хотя еще и не оплати-
ла, структура, которая со дня
на день рассчитывает полу-
чить «Аланию» в свои руки. На
каких условиях - загадка из за-
гадок, но именно об этом сей-
час вроде бы и пытаются дого-
вориться заинтересованные
стороны.

Скорее всего, вопрос решит-
ся в течение нескольких дней.
Впрочем, не скорее всего, а точ-
но, поскольку позднее помощь
больному просто не потребует-
ся. Понятно, что, если вопрос
решится отрицательно, леталь-
ный исход почти неизбежен.

- Если «Алания» все же захочет сняться с
соревнований, каким образом она может это
осуществить?

- Это прописано в Уставе РФПЛ, нор-
мы которого должны быть соблюдены.
Существует два варианта. Первый - доб-
ровольный уход клуба из премьер-лиги.
В этом случае пишется заявление, про-
исходит расчет по долгам, если они име-
ются. Второй вариант - клуб не проходит

лицензирование. Эта процедура немину-
емо коснется всех участников соревнова-
ний.

- Насколько, по-вашему, реален такой по-
ворот событий?

- Ничего подобного в моей практике еще
не было. Но молва доносит, что во влади-
кавказском клубе не все в порядке, да и иг-
роки высказывают тревогу, в том числе на
страницах «СЭ». Так что проблемы там, судя

по всему, серьезные, и предстоит детально в
них разобраться.

- Есть ли крайний срок, к которому состав
премьер-лиги должен быть окончательно
сформирован?

- Конец января - начало февраля. В этот
период уже будет обсуждаться календарь, а
потом начнется заявочная кампания. Так что
позже никаких изменений быть не должно.

Максим КВЯТКОВСКИЙ

В ходе сезона у Алана КУСОВА и его одноклубников после матчей было не самое веселое настроение. 
А теперь - еще хуже, поскольку никто в «Алании» не представляет, каким окажется будущее команды.
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ФУТБОЛ
ЧЕМПИОНАТ УКРАИНЫ

УЕФА ОШТРАФОВАЛ ЦСКА
НА 22 800 ЕВРО

Контрольно-дисциплинарный комитет УЕФА оштрафовал
ЦСКА на 22 800 евро за необеспечение порядка во время матча
армейцев с «Порту» в рамках группового турнира Лиги чемпио-
нов, который состоялся на стадионе «Локомотив» 24 ноября.
Причиной для наказания российского клуба стали пиротехниче-
ские средства, зажигавшиеся на трибунах, и горящие сигналь-
ные шашки, брошенные на поле из сектора с фанатами ЦСКА, со-
общает официальный сайт УЕФА.

«Лацио» вслед за земляками из «Ромы» будет вынужден про-
вести очередной еврокубковый матч без зрителей. Поводом ста-
ли расистские выкрики и беспорядки, устроенные болельщика-
ми римлян во время матча Кубка УЕФА с «Партизаном». Наказа-
ние к «Лацио», завершившему выступления в еврокубках, будет
применено позднее - в очередном клубном турнире, в который
выйдет итальянский клуб. Белградцы, в свою очередь, заплатят
5200 евро штрафа за применение болельщиками пиротехниче-
ских средств.

«Реал», чьи фанаты скандировали расистские лозунги в адрес
темнокожих запасных игроков «Байера», оштрафован на 9780 ев-
ро. При вынесении вердикта КДК учел, что подобный инцидент с
участием поклонников мадридцев случился впервые.

За использование пиротехнических средств болельщиками и
недостатки в организации безопасности на стадионе на 65 000
евро оштрафован греческий «Олимпиакос». 13 000 евро за раси-
стские выходки своих фанатов заплатит бельгийский «Брюгге».

ТИХОНОВ ЕДЕТ 
НА СБОР С «КРЫЛЬЯМИ»

Капитан «Крыльев Советов» Андрей Тихонов, который пока
не подписал новый контракт с клубом, первый предсезонный
сбор проведет с самарской командой.

- Как вы знаете, руководство клуба уже сделало мне предло-
жение о продлении контракта, но окончательного решения я по-
ка не принял, - сказал вчера футболист корреспонденту «СЭ» Па-
влу НОВИКОВУ. - Но на первый сбор, который «Крылья» проведут
в Кисловодске, поеду.

Напомним, что контракт Тихонова с бронзовыми призерами
чемпионата России-2004 истекает 25 декабря.

АГЕНТ ФЕДОРЫЧЕВА 
ПРОВЕЛ РАЗВЕДКУ 

В ЯРОСЛАВЛЕ
Разговоры о том, что российский миллионер Алексей Федо-

рычев намерен приобрести футбольный клуб «Шинник», на этой
неделе получили подтверждение. Как стало известно из хорошо
информированных источников, на днях в Ярославле побывал
представитель Федорычева, уполномоченный ознакомиться с
инфраструктурой ярославского клуба. Имя представителя не на-
зывают, но сообщают, что он выразил удовлетворение результа-
тами осмотра стадиона «Шинник», где клуб проводит домашние
матчи, и его загородной базы, сообщает корреспондент «СЭ»
Виктор ПОЛЯК.

ХАРИТОНОВ В «САТУРНЕ»
Первым новичком «Сатурна», официально оформившим с

клубом отношения в нынешнем межсезонье, стал 21-летний пра-
вый хавбек «Томи» Александр Харитонов. Как сказал генераль-
ный директор сибиряков Юрий Степанов корреспонденту «СЭ»
Андрею АНФИНОГЕНТОВУ, этот футболист заинтересовал глав-
ного тренера подмосковной команды Александра Тарханова, а
сейчас клубы договорились об условиях перехода перспективно-
го воспитанника красноярского футбола. Харитонов стал второй
потерей «Томи» вслед за подписавшим месяц назад контракт с
«Москвой» защитником Дмитрием Годунком.

Тем временем в Томске идет подготовка к чествованию коман-
ды в связи с выходом в премьер-лигу. На церемонию, которая
пройдет 19 декабря, приглашены два бывших главных тренера
«Томи» – Валерий Петраков и Владимир Юрин. Вести программу
будет томская команда КВН «Дети лейтенанта Шмидта». Сразу
после празднества сибиряки отправятся на сбор в Сочи, а с 6 по
23 января будут тренироваться в турецком Белеке. 

«ЛОКОМОТИВ» И «РУБИН»
СЫГРАЮТ В LA MANGA CUP

«Локомотив» и «Рубин» примут участие в традиционном пред-
сезонном турнире, который ежегодно проводится федерациями
футбола Норвегии и Швеции в испанском местечке Ла-Манга. Он
пройдет с 12 по 26 февраля, а состав участников пока не ясен. Из-
вестно лишь, что на полях Ла-Манги в двух группах сыграют во-
семь клубов, затем состоятся полуфинал и финал. Соревнования
стали традиционными для российских клубов. В них дважды при-
нимал участие «Локомотив», по разу - «Анжи», «Торпедо» и «Ру-
бин», сообщает корреспондент «СЭ» Андрей АНФИНОГЕНТОВ.

ПОДГОТОВКУ К СЕЗОНУ 
«РОСТОВ» 

НАЧНЕТ С БАЛАХНИНЫМ
Как стало известно «СЭ», руководство «Ростова» прекратило

поиски нового главного тренера. Подготовку к сезону-2005 ко-
манда начнет 15 декабря под руководством Сергея Балахнина.
Кстати, «Ростов» остается единственным клубом премьер-лиги,
который еще не определился с местом проведения предсезон-
ных сборов.

«САТУРН» ВСЕ−ТАКИ 
СЫГРАЕТ В КИСЛОВОДСКЕ
На первом предсезонном сборе в Кисловодске, куда подмос-

ковная команда отправится 15 декабря, черно-синие проведут
два контрольных матча. С соперниками планируют определиться
на месте, пока же известно, что в спаррингах Александр Тарха-
нов проверит в деле группу приглашенных на просмотр россий-
ских игроков и футболистов из дубля (Геперидзе, Горбанец, Са-
битов, Тринитацкий) и егорьевского фарм-клуба (Сурнев). Ста-
рожилы же пройдут медобследование и проведут втягивающий
сбор, включающий беговую и аэробную работу. Точный состав
отправляющейся в Кисловодск делегации будет определен 
14 декабря - в этот день клуб обнародует фамилии игроков, кото-
рых он планирует выставить на трансфер либо отдать в аренду.
Александр Тарханов, отдыхающий сейчас в Железноводске, при-
соединится к своим подопечным уже в Кисловодске, сообщает
корреспондент «СЭ» Андрей КУЗИЧЕВ.

«ФРАЙБУРГ» 
ИНТЕРЕСУЕТСЯ 

ХИЗАНЕЙШВИЛИ
Вчера в грузинских СМИ появилась информация об интересе

представителя первой немецкой бундеслиги «Фрайбурга» к за-
щитнику московского «Динамо» и сборной Грузии Отари Хиза-
нейшвили. Сообщается, что вопрос о трансфере игрока должен
решиться уже на будущей неделе.

- Слышал о том, что «Фрайбург» мною интересуется, но пока
не могу сказать, откуда взялась информация о моем отъезде в
Германию уже в ближайшие выходные, - прокомментировал слу-
хи о своем уходе из «Динамо» сам Хизанейшвили корреспонден-
ту «СЭ» Павлу НОВИКОВУ. - Мой контракт с «Динамо» действует
до следующего лета.

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

МЕЖСЕЗОНЬЕ

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
ВОЛГОГРАД. Голкипер «Ротора»

Парейко вернулся из «Лилля», в кото-
ром прошел краткосрочные смотрины,
и сейчас проводит отпуск в родном
Таллине. «Руководство французского
клуба сначала изучило видеокассету с
моей игрой, а затем захотело прове-
рить меня в деле, - рассказал вчера
вратарь корреспонденту «СЭ» Алек-
сандру МЕЛЬНИКОВУ. - Но за четыре
дня ни одного контрольного матча сыг-
рать не довелось, лишь во время тре-
нировок принимал участие в двусто-
ронках. Честно говоря, не особо рас-
считывал, что смогу заинтересовать
французов. Больше склоняюсь к вари-
анту продолжения карьеры в России.
Есть предложение от одного из клубов
премьер-лиги. Пока не готов его назы-
вать, но, пользуясь случаем, хочу опро-
вергнуть слухи о предложениях, якобы
поступивших мне из «Ростова» и
«Крыльев Советов».

МАХАЧКАЛА. Главный тренер «Ди-
намо» Геннадий Гридин не исключает,
что сербский нападающий Спалевич
продолжит карьеру в Махачкале. «Мы
взяли Спалевича в аренду у болгарско-
го «Локомотива» (Пловдив) в середине
сезона. За два тура до конца первенст-
ва отпустили его из-за болезни отца до-
мой. Даже поговорить как следует пе-

ред отъездом не удалось, - пояснил
Гридин корреспонденту «СЭ» Сергею
КАПУСТИНУ. - Но это способный па-
рень, и в ближайшее время мы вернем-
ся к его кандидатуре - нужно побеседо-
вать и с самим футболистом, и с руко-
водством «Локомотива» на предмет
продления аренды или полного выкупа
трансфера».

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН
ВОЛЖСКИЙ. Главный тренер «Тор-

педо» Сергей Пономарев, возглавив-
ший команду в середине сезона и под-
нявший ее на седьмое место, дал согла-
сие продолжить работу в Волжском. В
чемпионате-2005 перед «Торпедо» по-
ставлена задача бороться за попадание
в призеры в зоне «Юг», сообщает кор-
респондент «СЭ» Александр МЕЛЬНИ-
КОВ.

ВОЛГОГРАД. К полузащитникам
«Олимпии» Загорулько и Смурову про-
являет интерес тольяттинская «Лада».
На первого также претендует «Носта»,
а второй 11 декабря в составе ФК
«Химки» должен отправиться на про-
смотровый сбор в Турцию, передает
корреспондент «СЭ» Александр МЕЛЬ-
НИКОВ.

ЭЛИСТА. Главный тренер «Урала-
на» Эдуард Богданов, несмотря на
сложную ситуацию в клубе, намерен
остаться на своем посту, если его кон-
тракт будет продлен. «Совсем не хо-
чется покидать родину, бросать ко-

манду, - сказал он корреспонденту
«СЭ» Сергею КАПУСТИНУ. - К тому же
не думаю, что бюджет клуба, как сооб-
щалось в прессе, сложится только из
минимальных средств, полученных от
республиканских властей. В Калмы-
кии найдутся состоятельные спонсо-
ры, желающие помочь «Уралану». В
таком случае сможем приобрести не-
скольких опытных футболистов. А
формировать команду исключительно
местными воспитанниками несерьез-
но. Соответствующих уровню второго
дивизиона даже на состав не наберет-
ся! В ближайшее время меня должен
вызвать для беседы президент Кал-
мыкии Кирсан Илюмжинов, и я изложу
ему свою точку зрения».

КАМЫШИН. «Текстильщик» на де-
сятидневный сбор в Прохладном при-
гласил большую группу 18 - 19-летних
игроков из дубля «Уралана», Ставро-
польского края, Москвы и Волгоград-
ской области, сообщает корреспондент
«СЭ» Александр МЕЛЬНИКОВ.

ЖЕНСКИЙ ФУТБОЛ

ВОРОНЕЖ. Главный тренер «Энер-
гии» Иван Саенко оставил свой пост, и в
следующем сезоне он будет работать в
клубе консультантом. Его преемником
стал сын - Михаил Саенко, сообщает
корреспондент «СЭ» Алексей СЕРГУ-
НИН.

У СВОИХ ВОРОТ

«ШАХТЕР» СТАЛ ОСЕННИМ ЧЕМПИОНОМ
Матч 15-го тура 

ШАХТЕР - ИЛЬИЧЕВЕЦ -
4:1 (1:0)

Голы: Никитин, 7 - в свои ворота
(1:0). Агахова, 58 (2:0). Грибанов,
75 (2:1). Матузалем, 86 (3:1). Ду-
ляй, 88 (4:1). 7500.

«Шахтер» (Донецк): Лаштувка,
Стойкан, Гюбшман, Бэркэуан,
Флоря, Левандовски, Дуляй, Ма-
тузалем, Вукич  (Молдован, 69),
Агахова (Пуканыч, 82), Брандау
(Белик, 58).

есмотря на усталость,
еще не прошедшую у
футболистов «Шахтера»
после победного матча

Лиги чемпионов с «Барселоной»,
который открыл горнякам доро-
гу в Кубок УЕФА, Мирча Луческу
выпустил на поле тот же состав.
Единственное исключение: дав-
но не игравший из-за травмы
левый защитник Флоря появил-
ся вместо Срны.

Перенесенная с 3 декабря и
ставшая последней в украин-
ском сезоне встреча должна бы-
ла назвать имя «осеннего чем-
пиона». Естественно, горняки
постарались не упустить шанс
и уже в дебюте матча открыли
счет: Вукич закрутил мяч с уг-
ловой отметки так, что тот от

рук неловко сыгравшего врата-
ря Никитина влетел в сетку. Ко-
гда Агахова в начале второго
тайма удвоил перевес, показа-
лось - ничто уже не помешает
«Шахтеру» спокойно довести
матч до победы. Но форвард
«Ильичевца» Грибанов неожи-
данно вернул игре интригу, вос-
пользовавшись самоуспокоен-
ностью соперников. Впрочем,
совсем ненадолго: «Шахтер» бы-
стро опомнился и успел довести
счет до крупного.

Дата начала второго круга
чемпионата Украины еще не
определена. Ориентировочно
турнир возобновится в начале
марта 2005 года.

ЛУЧЕСКУ 
ДОВОЛЕН СЕЗОНОМ

Сразу после окончания за-
ключительного матча первого
круга главный тренер «Шахте-
ра» Мирча Луческу провел
пресс-конференцию, на кото-
рой подвел итоги сезона для до-
нецкого клуба.

- У меня нет поводов для не-
довольства, - сказал румынский
специалист. – Мы сумели отсто-
ять лидирующие позиции в

чемпионате страны, достойно
выступили в Лиге чемпионов,
вышли в Кубок УЕФА. «Милан» и
«Барселона» были очевидными
фаворитами в нашей группе, и
эти суперклубы по праву про-
должат выступления в Лиге. 
Мы же можем гордиться тем,
что опередили «Селтик» - коман-
ду с огромными еврокубковыми
традициями, которые «Шахтер»
лишь начинает обретать.

- Прокомментируйте про-
явившиеся в зарубежных сред-
ствах массовой информации со-
общения о том, что Агахову хо-
чет приобрести «ПСЖ», а на Ти-
мощука положил глаз «Милан».

- Могу добавить к этому, что
Срной интересуется «Байер».
Меня подобные сообщения все-
гда радуют. Расцениваю их как
серьезные комплименты в ад-
рес клуба, его президента и тре-
нера. Это значит, что наших
футболистов заметили и оцени-
ли в Европе, что они произвели
хорошее впечатление. Важно
только, чтобы все разговоры ис-
ходили не от так называемых
агентов, а от самих клубов.

- Вы дадите согласие на то,
чтобы отпустить этих футболи-
стов?

- Если «Милан» предложит
за Тимощука 20 миллионов ев-
ро, почему бы нет? Всегда пред-
почтительнее продавать игро-
ков по достойной цене и на вы-
рученные деньги покупать но-
вых. Потому что, если вы без
оснований не отпустите футбо-
листа, который хочет поиграть
на Западе, с ним потом трудно
работать тренеру. Но в данном
случае речь идет о сугубо ги-
потетической ситуации. Мне 
трудно представить, что кто-то
уйдет из «Шахтера», когда впе-
реди еще половина чемпионата
и ответственные игры в Кубке
УЕФА.

- В последних матчах в стар-
товом составе вы выпускаете
только легионеров. Между тем
с сезона-05/06 на Украине со-
бираются ввести лимит на ино-
странцев. Как тогда будете вы-
ходить из положения?

- В футболе национальность
не имеет значения. И тренеры
предпочитают добиваться ре-
зультата за счет тех игроков,
которые на сегодня сильнее.
Молодых нужно вводить в со-
став очень осторожно. В «Шах-
тере» есть талантливая моло-
дежь, 6 - 7 футболистов из вто-

рой команды постоянно трени-
руются с основным составом,
иногда выходят на замену. Не
думаю, что мы окажемся обезо-
руженными лимитом на легио-
неров.

- Кто-то из футболистов
«Шахтера» будет выставлен на
трансфер?

- Вы узнаете об этом в пос-
леднюю очередь.

- Насколько «массовым» мо-
жет быть пополнение команды
в межсезонье?

- Сейчас речь идет о трех иг-
роках высокого уровня. Нам
нужно укрепить некоторые по-
зиции.

- Уходя в отпуск, футболи-
сты получают от вас какие-то
«задания на дом»?

- Обязательно. Для каждого
расписана индивидуальная
программа самоподготовки.
Она подразумевает как мини-
мум две тренировки в неделю.
По многолетнему опыту знаю,
что не все станут ее выполнять.
Но кто вернется из отпуска не-
подготовленным, тот будет
иметь проблемы.

- Когда «Шахтер» начнет
подготовку к новому сезону, где
и как она будет проходить?

- После отпуска игроки собе-
рутся 10 января. Первый этап
подготовки, который продлит-
ся две недели, планируем про-
вести в Донецке: на нашей
учебно-тренировочной базе для
этого есть все условия. Потом –
выезд в Испанию, где с 26 янва-
ря по 10 февраля примем уча-
стие в двух турнирах: в Вален-
сии и Марбелье, где нашими со-
перниками должны стать, в ча-
стности, швейцарский «Грасс-
хоппер», австрийский «Рапид»,
российские «Спартак» и «Зе-
нит».

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА 
ПЕРВОГО КРУГА

И В Н П М О
1. Шахтер 15 13 0 2 31-8 39
2. Динамо К 15 12 2 1 33-7 38
3. Металлург Д 15 10 2 3 24-15 32
4. Волынь 15 7 4 4 19-17 25
5. Черноморец 15 7 2 6 15-12 23
6. Днепр 15 6 5 4 18-18 23
7. Металлист 15 6 2 7 17-21 20
8. Ильичевец 15 5 5 5 24-22 20
9. Арсенал 15 5 5 5 17-20 20

10. Кривбасс 15 4 6 5 12-15 18
11. Таврия 15 4 3 8 11-17 15
12. Металлург З 15 2 8 5 10-17 14
13. Ворскла 15 3 3 9 7-17 12
14. Закарпатье 15 2 5 8 11-18 11
15. Оболонь 15 2 5 8 8-21 11
16. Борисфен 15 0 7 8 6-18 7

ЕСЛИ БЫ НЕ ПРЕЗИДЕНТ ГРАЙ,
ИГРОКИ, ВОЗМОЖНО,

ПОБИЛИ БЫ ХАЛИЛХОДЖИЧА

Олег СТОГОВ:
«ГДЕ ЕЩЕ ВЫ НАЙДЕТЕ КОМАНДУ,

В КОТОРОЙ 12 МЕСТНЫХ ИГРОКОВ?»

СКА и Семак наверняка
понимают, что сделали
«ПСЖ» очень больно. И
все же они вряд ли дога-

дываются, какой клубный кри-
зис спровоцировали.

В команде состоялось собра-
ние, подобное тому, что про-
изошло после проигрыша «Чел-
си» - 0:3. Журналисты подсчи-
тали, что длилось оно 1 час 
36 минут. «Если честно, то все
впустую, - бросил репортерам
футболист, просивший не назы-
вать его имени, дабы не под-
вергнуться штрафным санкци-
ям. - Хорошо еще, что на собра-
нии присутствовал президент
Франсис Грай. Он послужил бу-
фером. А то дошло бы до выяс-
нения отношений с Халилход-
жичем на кулаках».

Впрочем, Грай, который все-
гда защищал тренера, наконец-
то предъявил ему суровый счет,
подчеркнув, что будущее специ-
алиста зависит от предстоящих
до Нового года матчей чемпио-
ната с «Сошо», «Метцем», а так-
же в Кубке лиги с «Монпелье».

Главные претензии игроков -
отсутствие должного контакта
между ними и главным трене-
ром Вахидом Халилходжичем,
желание играть в более атакую-
щий футбол, а также проводить
меньше сборов. Албанский по-
лузащитник Лорик Кана, кото-
рого обвинили в неумении при-
крыть Семака, выступил осо-
бенно рьяно. Игроки не поняли,
почему тренер доверил Бернару

Менди, которому свойственно
играть на правом фланге, дей-
ствовать в центре вместо Моде-
ста Мбами, обращает внимание
интернет-сайт le Meilleur du
PSG.

- Итог был предсказуем - за-
мечает интернет-сайт. - Дикта-
торские методы Халилходжича,
которые заклеймили ушедшие
из клуба Дею, Хейнце и Фиорез,
становятся нестерпимыми и
для других игроков. Добившись
чуда в «Лилле», тренер показы-
вает, что Париж - не его уро-
вень. Селекция провалена. Се-
годня «ПСЖ» объективно сла-
бее, чем год назад, когда он иг-
рал вообще-то ненамного луч-
ше, но все-таки добивался ре-
зультатов. Тренер сделал ставку
на приглашение Педретти и
Абидаля, не смог их уговорить и
при этом упустил Вильторда и
Диегу, нынешнего диспетчера
«Порту». Он часто жалуется на
нехватку средств, но 20 милли-
онов евро давали неплохие воз-
можности для маневра.

Один из болельщиков, при-
шедших на тренировку в Сан-
Жермен-ан-Лье, чуть не по-
дрался с Менди после того, как
крикнул ему: «Ты бы хоть чуть-
чуть вспотел!» Футболиста оста-
новили Летизи и Кана. Правда,
фанат после тренировки изви-
нился, заметив, что всем про-
сто опостылело безобразие, ко-
торое демонстрирует клуб, а
собственно к Менди у него упре-
ков нет.

«Если тренер не поменяет
свое отношение к делу, то ему
конец: откровенно говоря, мы
хотели бы его отставки», - за-
явил некий футболист вторнич-
ного основного состава газете le
Parisien.

Издание, постоянно освеща-
ющее подробнейшим образом
события в «ПСЖ», в негативных
оценках не стесняется. «В игре с
ЦСКА маски оказались сорваны,
- пишет  газета. - На поле было
сборище посредственных игро-
ков, не способных выполнять
свои обязанности. Они не имели
никакого единства с тренером, с
его куцыми идеями и методами
руководства из прошлого». 

«Команде недостает напа-
дающего, диспетчера, защит-
ников, - продолжает le
Pаrisien. - Надо вести селекци-
онную работу. Но деньги-то
откуда? Кто захочет вклады-
вать средства в клуб, выбыв-
ший из еврокубков? За кули-
сами ходят разговоры, что не-
плохо бы пригласить Поля Ле
Гуэна, в прошлом великого ка-
питана «ПСЖ». Но тот не осво-
бодится из «Лиона» по мень-
шей мере до конца сезона. К
тому же дела у него там скла-
дываются успешно. В этой
связи более реальны кандида-
туры Лорана Фурнье, тренера
парижского дубля, и Жака
Сантини, которого видели на
трибуне «Парк де Пренс» сидя-
щим рядом с Граем.

Александр ПРОСВЕТОВ

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
ИЗ ВТОРОГО В ПЕРВЫЙ. Запад

ля Олега Стогова ми-
нувший сезон стал пер-
вым, проведенным в
качестве тренера. И

сразу успех - «Торпедо» из его
родного Владимира стало побе-
дителем зоны «Запад».

- Естественно, после того как
вышли в первый дивизион, на-
строение у всех хорошее, - кон-
статирует Стогов. - Высокие за-
дачи перед началом чемпиона-
та перед собой не ставили - рас-
считывали оказаться в пятерке.
Но еще на сборах я понял, что
«Торпедо» готово выстрелить.

- Какой момент сезона ока-
зался решающим?

- На протяжении нескольких
месяцев борьба шла очко в очко.
Только в середине второго круга
мы вошли в тройку лучших. А
решающей, конечно, стала кон-
цовка первенства. В последнем
туре «Петротрест», который дол-
го лидировал, играл в Реутове.
Если бы питерцы взяли три 
очка, они обеспечивали себе 
1-е место. Но в Подмосковье слу-
чилась ничья, а мы дома побе-
дили «Псков» и обогнали «Петро-
трест» в финишном створе. Что
скрывать - повезло.

- Помимо удачи, наверное,
имелись другие козыри?

- В принципе у нас неплохой
подбор футболистов. Причем и
опытные, и молодые игроки ме-
жду собой прекрасно ладят. Тут,
конечно, сказывается тот факт,
что в составе «Торпедо» сразу 
12 местных воспитанников!
Для второго дивизиона ситуа-
ция уникальная. Команда хоро-
шо поработала в межсезонье и
на протяжении всего чемпио-
ната прогрессировала.

- Лучшим бомбардиром «За-
пада» стал Дмитрий Вязьми-

кин, в свое время выигравший
спор голеадоров в премьер-ли-
ге. Не рановато он оказался в
третьем эшелоне российского
футбола?

- Думаю, ему у нас интерес-
но. Дмитрий выступает за род-
ной клуб, где всегда мечтал за-
вершить карьеру. Согласитесь,
любому человеку хочется оста-
вить о себе добрую память пре-
жде всего на родине. Его  25 го-
лов - безусловно, весомый вклад
в успех «Торпедо». Надеюсь, в
первом дивизионе Вязьмикин
будет огорчать вратарей сопер-
ников с такой же методично-
стью.

- Кого еще из футболистов
можете отметить?

- Многих. Например, Мень-
щикова. В свои 34 года он вели-
колепно ведет игру в середине
поля. Я, к слову, не являюсь сто-
ронником того, что в межсезо-
нье надо кардинально менять
состав. Напротив, рассчиты-
ваю, что костяк сохранится. Хо-
тя, конечно, без новичков не
обойтись. Думаю пригласить
пятерых игроков, которые
должны превосходить классом
уже имеющихся в моем распо-
ряжении.

- Кто финансирует «Торпе-
до»?

- Администрация Владимир-
ской области и городская мэ-
рия. В минувшем сезоне у нас
не было титульного спонсора,
но не исключено, что в будущем
он появится. Все-таки расходы
в первом дивизионе намного
выше. Если честно, я даже ис-
пытываю некоторые опасения,
потянем ли мы новую ношу.

- Инфраструктура клуба со-
ответствует уровню первой ли-
ги?

- У нас неплохой стадион,
но надо улучшить освещение и
доставить пластиковые крес-
ла. После этого он будет вме-
щать примерно 20 000 зрите-
лей. Надеюсь, в чемпиона-
те-2005 окажемся в числе ли-
деров по посещаемости.

- В последнее время фут-
больная общественность толь-
ко и говорит, что о паспортных
скандалах. У вас такой пробле-
мы возникнуть не может?

- Нет. В команде все русские
и осетин Боллоев. Но и у него,
как понимаете, настоящий
российский паспорт. Кстати,
не исключено, что в скором
времени у нас появятся легио-
неры. Раз в первом дивизионе
их можно включать в заявку,
почему бы не усилить состав
таким образом?

Сергей ДЕРЯБКИН

ЗАПАД
И В Н П М О

1. ТОРПЕДО Вл 32 18 10 4 59-22 64
2. Петротрест 32 19 6 7 52-26 63
3. Волга Тв 32 17 8 7 42-28 59
4. Текстильщик-

Телеком 32 16 9 7 34-23 57
5. Реутов 32 16 6 10 52-32 54
6. Волочанин-

Ратмир 32 14 11 7 41-22 53
7. Северсталь 32 14 9 9 52-40 51
8. Динамо Вг 32 15 5 12 61-45 50
9. Спартак Щ 32 14 7 11 33-28 49

10. БСК 32 9 11 12 27-35 38
11. Спорт-

академклуб 31 9 7 15 36-62 34
12. Спартак Кс 32 7 13 12 35-41 34
13. Видное (-12) 32 14 3 15 50-61 33
14. Псков-2000 32 9 5 18 33-41 32
15. Балтика-

Тарко 31 7 7 17 40-57 28
16. Зенит-2 32 7 5 20 29-46 26
17. Алмаз 32 2 6 24 26-93 12

Ср. посещаемость 1471
Ср. результативность 2,59

МЕЖКОНТИНЕНТАЛЬНЫЙ 
КУБОК

В воскресенье на Международном
стадионе в японской Йокогаме в матче
португальского «Порту» и колумбийско-
го «Онсе Кальдас» определится обла-
датель Межконтинентального кубка.

ИСПАНИЯ

Полузащитник «Валенсии» Моха-
мед Сиссоко продлил контракт с клу-
бом до 2011 года. 19-летний малиец,
которого многие специалисты уже на-
зывают символом новой «Валенсии»,
перебрался в Испанию из французско-
го «Осера» полтора года назад, сооб-
щает SkySports. «Никогда прежде я не
видел футболиста, который бы в 19 лет
играл в футбол так здорово, как Сиссо-
ко», - прокомментировал событие глав-
ный тренер команды Клаудио Раньери. 

ГЕРМАНИЯ

Главный тренер сборной Герма-
нии Юрген Клинсманн назвал имена

игроков, которые на будущей неделе
отправятся в азиатское турне. В ходе
него состоятся матчи с Японией, Ко-
реей и Таиландом. Первоначально
планировалось, что в Азию полетит и
защитник «Челси» Хут, но из-за трав-
мы ноги его заменит Фридрих из
«Герты». Кроме него в состав во-
шли: вратари Кан («Бавария»), 
Йенцш («Вольфсбург»), Хильдебранд
(«Штутгарт»); защитники Вернс
(«Боруссия»), Овомойела («Арми-
ния»), Мертесакер («Ганновер»), 
Пандер («Шальке»), Хинкель, Лам
(оба - «Штутгарт»); полузащитники
Швайнштайгер, Фрингс, Баллак (все
- «Бавария»), Шнайдер («Байер»),
Эрнст, Бауманн, Боровски (все -
«Вердер»); нападающие Кураньи
(«Штутгарт»), Клозе («Вердер»), По-
дольски («Кельн»), Асамоа («Шаль-
ке»), Брдарич («Вольфсбург»), ин-
формирует Reuters.

ФРАНЦИЯ

Бишенте Лизаразу отказался от
общения с журналистами после то-
го, как новый тренер «Марселя» Фи-

липп Труссье не включил его в заяв-
ку на субботнюю игру с «Каном», пе-
редает корреспондент «СЭ» Алек-
сандр ПРОСВЕТОВ. «Белый колдун»
решил также обойтись в этой встре-
че без услуг двух других сборников -
Бенуа Педретти и Пегги Луйиндула.
Но те по крайней мере были на игре.
Баск же остался в гостинице. «Знаю
Лиза как очень гордого человека, по-
тому боюсь, что ситуация серьез-
ная», - прокомментировал сей факт
Фабьен Бартез.

МОЛДАВИЯ

Лучшими игроками молдавского
чемпионата названы вратарь моло-
дежной сборной Румынии Себастьян
Хуцан («Шериф»), защитник Сергей
Лащенков («Нистру»), полузащитник
Юлиан Бурсук («Нистру»), нападаю-
щий молодежной сборной Румынии
Рэзван Кочиш («Шериф»). Лучшим
тренером второй год подряд изби-
рается Александр Мацюра («Нист-
ру»), сообщает корреспондент «СЭ»
Владимир ПАНУШ.

Вчера. Йокогама. Форвард колумбийского  «Онсе Кальдас» Антонио ДЕ НИГРИС 
перед матчем с «Порту» полон оптимизма.
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ФУТБОЛ

ВОЛЕЙБОЛ

Пока в России дискутируется проблема иностранных тренеров, наш соотечественник
весьма успешно дебютировал на этом поприще на Западе

Станислав ЧЕРЧЕСОВ

НАБЕРУСЬ НА ЧУЖБИНЕ ОПЫТА
И ПОДАМСЯ РАБОТАТЬ В РОССИЮ

Борис ТОСУНЯН из Вены

осле матча  заключи-
тельного в этом году
тура австрийской бун-
деслиги «Рапид» - «Ти-

роль» (2:2) Альфред Хертнагль,
спортивный директор клуба из
Инсбрука, в окружении жур-
налистов расточал компли-
менты Станиславу Черчесову.

«Это огромное счастье, что
у нас он есть».

«Вы не представляете, ка-
кая сильная личность наш но-
вый тренер».

«С таким человеком мы,
уверен, далеко пойдем».

Далее следовал длинный
перечень всех положительных
качеств, которыми может по-
хвастать россиянин. Призна-
юсь, было приятно слушать
такие восторженные отзывы о
соотечественнике. А что ска-
жет о своей новой - и пока
весьма успешной - работе сам
Черчесов.

СКИДОК НАЧАЛЬНИКУ
НЕ ДЕЛАЮ

- В «Тироле» спортивный ди-
ректор не только руководит, но
и играет. Как вообще такое воз-
можно?

- С Хертнаглем, который,
собственно, и привел меня в
обновленный «Тироль», мы
знакомы еще по прежней ко-
манде, обанкротившейся из-
за воровства клубных функци-
онеров. Тогда, как и сейчас, он
был защитником, а я, будучи
вратарем, им, естественно, ру-
ководил. Теперь он, получает-
ся, большой начальник, но я
по старой дружбе продолжаю
им командовать. Скидок спор-
тивному директору, несмотря
на его пост, не делаю. Напри-
мер, пару раз даже менял
Хертнагля, и вроде бы мой
друг претензий не имел.

- В пяти матчах под вашим
руководством «Тироль» набрал
8 очков и забил 13 голов. Чем
объяснить такую результатив-
ность?

- Мы действительно много
забили, но не следует забы-
вать о том, что и пропустили, 
увы, порядочно - пять мячей. 
Оправдывает нас, впрочем, то,
что встречались с командами,
исповедующими атакующий
футбол. Но главный повод для
оптимизма вижу в том, что иг-
роки, большинству из которых
нет и 20 лет, мужают на глазах.
Не случайно у болельщиков
«Тироля» появилась эйфория,
да и спонсоры, что особенно
приятно, понемногу стали ак-
тивизироваться.

- Почему вы в отличие от
многих коллег не проявляете
эмоций, когда ваша команда
забивает голы?

- Еще не так давно я сам
был действующим вратарем,
так что причину моего олим-
пийского спокойствия следует,
наверное, искать именно в
этом. На поле не было времени
для бурного проявления радо-
сти, так как я понимал: сопер-

ник быстро очухается и попы-
тается отыграться.

- Президент «Куфштайна»,
где вы прежде были тренером,
сказал нам, журналистам, что
Черчесов слишком хорош для
региональной лиги, а потому он
вас, пусть и с тяжелым серд-
цем, отпускает. А как прежний
начальник простился с вами?

- Пожелал успехов и попро-
сил все же приглядывать за
«Куфштайном», так сказать, на
общественных началах. Кроме
того, бывший босс просил ре-
комендовать специалиста, ко-
торый бы продолжил мое дело.
Я обещал подумать над этим.
Все-таки в этот клуб я вклады-
вал душу и сделал немало. Не
хотелось бы, чтобы труд мой
пошел насмарку.

РОССИЙСКИХ 
ФУТБОЛИСТОВ 

БЮДЖЕТ «ТИРОЛЯ»
НЕ ПОТЯНЕТ

- Теперь под вашим началом
самая юная команда в высшей
австрийской лиге, располагаю-
щая к тому же самым скром-
ным бюджетом. Как собирае-
тесь в такой ситуации, реали-
зуя большие амбиции, проби-
ваться наверх?

- А меня радует, что в ко-
манде много молодежи. Ее по-
тенциал можно хорошенько
раскрутить. Правда, за пять
игр я понял и другое: нам, как

правило, приходится бороться
с командами более крупного
калибра, а потому нужны и
опытные исполнители. Но их
бюджет нашего клуба, к сожа-
лению, не потянет. Так что по-
явление в «Тироле» второго Аб-
рамовича было бы весьма
кстати. А если серьезно, от фи-
нансовой поддержки какой-
нибудь российской фирмы,
имеющей деловые интересы в
Тироле, я бы не отказался.

- Президент «Тироля» в по-
рыве чувств сказал, что Черче-
сов в «Тироле»,  по его расче-
там, будет чем-то вроде Фоль-
кера Финке во «Фрайбурге».
Вас самого прельщает перспе-
ктива провести в клубе из Инсб-
рука лет двадцать?

- Я решил подписать конт-
ракт с «Тиролем» на полтора го-
да, а не на больший срок по од-
ной причине: за этот период
рассчитываю понять, подхо-
дим ли мы друг другу или нет.
Пример тренера, с которым
меня пытается сравнивать мой
нынешний шеф, не воодушев-
ляет. Германский «Фрайбург»,
если мне не изменяет память,
постоянно борется за выжива-
ние в высшей лиге, а у меня
планы совершенно иные. За-
воевал много титулов, будучи
футболистом, поэтому хочу и в
роли тренера кое-чего добить-
ся. Наберусь на чужбине опыта
и подамся в Россию. У нас фут-
бол сейчас на подъеме, и мож-
но себя быстрее проявить.

- И в Австрии, и в России в
перспективе хотят увеличить
количество команд в высшем
дивизионе до 18. Как относи-
тесь к такому расширению в
обеих странах?

- Не знаю, кто у кого позаим-
ствовал идею, но австрийцам
она точно не подходит. Не пред-
ставляю, кто там будет играть.
Если такое вдруг все же случит-
ся, в чемпионате страны по-
явится много проходных мат-
чей. А вот в России подобное
расширение, на мой взгляд,
возможно, но не сейчас, а в сле-
дующем сезоне. Нужно, чтобы
календарь был ритмичным. Но
идею тех, кто предлагает пойти
по пути Европы и устраивать
перерыв летом, как в Германии
или в Австрии, не одобряю. Иг-
рать-то когда будем?

- Вы собираетесь пригла-
сить в «Тироль» российских
футболистов?

- На сегодня для «Тироля» это
- непозволительная роскошь. Я
так и сказал нескольким на-
шим футболистам, которые
мне уже звонили, пытаясь уст-
роиться на работу. Я им попу-
лярно объяснил: бюджет клуба
на следующий год уже состав-
лен, а тем деньгам, которые мы
можем предложить, вы, ребята,
вряд ли обрадуетесь.

- И какой же, если не секрет,
бюджет у «Тироля»?

- Не буду оглашать, чтобы
люди соболезнований не вы-
ражали.

ЛИШНИЕ ЭМОЦИИ
ТРЕНЕРА ИГРОКАМ
ТОЛЬКО МЕШАЮТ
- Будучи вратарем, вы посто-

янно покрикивали на партнеров.
Почему теперь из ваших уст на
тренировках только и слетают
слова: «супер» и «великолепно»?

- Вратарь и тренер - разные
профессии. Если в бытность
игроком у меня возникали
проблемы с коллегами, мы по-
том, в нерабочее время, легко
находили общий язык за ча-
шечкой кофе. Тренер же не
имеет возможности так быст-
ро решить вопрос с игроками.
Поэтому иногда не хочется
что-то видеть и слышать, хотя
и стараюсь обращать внима-
ние на все, ничего не упускать.

- То, что хорватский вратарь
Павлович, которого до вашего
прихода сильно критиковали,
стремительно набрал форму,
ваших рук дело?

- Не моих. Во всяком слу-
чае, я его непосредственно не
тренирую. Просто говорю: ты
должен быть лучше меня, а то,
если понизишь результаты,
возьму, да и тряхну стариной.
В шутку, конечно. У меня сей-
час другие задачи. Мне надо
сконцентрироваться на ко-
манде. Хлопот хватает.

- Эмоционально кому слож-
нее: вратарю или тренеру?

- В игре было проще, так
как можно было подсказывать

партнерам. А тренер целую не-
делю работает не для того,
чтобы у кромки поля пар вы-
пускать. Поэтому стараюсь не
вмешиваться. Лишние эмоции
тренера, думаю,  будут только
мешать игрокам.

- А как вообще вам видится
футбол в новом ракурсе?

- Абсолютно иначе. Когда
сам играл, лучше чувствовал
партнеров. Вот этого мне пока
явно не хватает, вот что надо
точно подправить. Хотя инту-
иция потихоньку начинает по-
являться.

- Кто-нибудь из российских
игроков связывался с вами, по-
здравлял с успехами на новом
поприще?

- Да. Одним из первых был
Егор Титов.

- С «Куфштайном» вы почти
всегда выигрывали на чужих
полях, с «Тиролем» же пока в
гостях удается только делать
ничьи. В чем дело?

- С «Тиролем» мы пока толь-
ко осваиваем науку побеждать.
Но, думаю, много времени это
не займет. Вы, наверное, заме-
тили, что ничья на чужом поле
воспринимается футболиста-
ми «Тироля» как неудача, что
после таких матчей они уходят
с поля понурыми. По-моему,
хороший признак.

- В венском матче с «Рапи-
дом» ваши подопечные к 26-й
минуте вели - 2:0, но на пос-
ледних минутах упустили побе-
ду. Сильно переживали?

- Успокаивал себя тем, что
на то были объективные при-
чины. В начале второго тайма
мы лишились своего лучшего
бомбардира, которого унесли с
поля на носилках. Пришлось
на замену выпускать совсем
необстрелянного форварда.
Все мои игроки очень стара-
лись, и мне их не за что было
ругать.

- Когда судья добавил 7 ми-
нут, что подумали?

- Я-то грешным делом ре-
шил, что «семерка» на табло
означает выход на замену иг-
рока с этим номером. Потом
же, когда до меня дошло, что
на самом деле показывает за-
пасной судья, вспомнил ста-
рые времена. Играл я некогда
во второй советской лиге, так
там были матчи, которые дли-
лись до того момента, пока хо-
зяева не забьют. Самое обид-
ное, что «Рапид» - хорошая ко-
манда, которой, уверен, не
нужны такие подачки.

- На новом поприще исполь-
зуете опыт российской фут-
больной школы или ограничи-
ваетесь тем, что приобрели за
рубежом?

- На родине у меня были хо-
рошие тренеры, которые учи-
ли прежде всего думать. Рос-
сийский футбол, я бы сказал,
умнее австрийского, так что я
надеюсь использовать приоб-
ретенные дома знания на бла-
гое дело. И, как мне кажется,
кое-что уже получается. Не
случайно же «Тироль» забивает
много голов.

Фото автора

Главный тренер «Тироля» Станислав ЧЕРЧЕСОВ пользуется популярностью у австрийских журналистов.

Прошло всего 7 туров, а в чемпионате уже не осталось
команд, не потерпевших ни одного поражения. 

Последним во вторник проиграл «Заречье-Одинцово».
Несмотря на эту неудачу, подмосковный клуб 

по-прежнему является потенциальным лидером суперлиги.

ПОБЕДИТЕЛЬ ЛИГИ ЧЕМПИОНОВ ЗВАЛ БРАЗИЛЬСКУЮ
ЗВЕЗДУ НА КАНАРЫ. А ОНА ВЫБРАЛА ОДИНЦОВО

- Ничего неожиданного в на-
ших сегодняшних результатах я
не вижу, - говорит главный тре-
нер «Заречья-Одинцова» Павел
Матиенко. - Команда шла к это-
му все последние годы. В поза-
прошлом сезоне мы вошли в
восьмерку сильнейших, в про-
шлом - чудом не попали в «Фи-
нал четырех». Сегодня клуб рас-
полагает слаженным коллекти-
вом тренеров и игроков, кото-
рый способен эффективно вы-
полнять свою работу. Плюс мы
чувствуем мощную поддержку
волейбольного центра, учреж-
денного в 2001 году Борисом
Громовым (губернатор Москов-
ской области. - А.Б.). Проблем с
финансированием, организа-
цией предсезонных сборов, се-
лекцией нет, и «Заречье» может
решать самые серьезные за-
дачи. В  этом сезоне наша про-
грамма-минимум - медали чем-
пионата страны.

- С чем были связаны значи-
тельные изменения в составе
команды, которые произошли в
межсезонье?

- При наличии классных иг-
роков первого темпа - Меркуло-
вой и Мельниковой - команде
явно не хватало крайних напа-

дающих. В прошлом году мы
впервые воспользовались услу-
гами иностранных волейболи-
сток. Однако игра американки
Аррингтон и сербки Илич меня
не устроила. Вместо них в
«Одинцово» пришли Татьяна Дос
Сантос и Наталья Шигина (пос-
ледняя выступает за сборную
Турции под фамилией Ханиког-
лу. - А.Б.).

- Трудно было заполучить та-
кую звезду, как Шигина?

- Переговоры с ней мы вели
еще перед началом прошлого
сезона. Но тогда контракт Ната-
льи с клубом «Эджашибаши»
продолжал действовать. К тому
же Турция принимала у себя
чемпионат Европы (на нем
сборная хозяек турнира сенса-
ционно завоевала серебро. -
А.Б.). Так что возвращение Ши-
гиной на родину пришлось не-
много отложить. В этом году она
досталась нам без какой-либо
финансовой компенсации. Что
же касается Дос Сантос, то за
нее «Заречье-Одинцово» боро-
лось с испанским «Тенерифе»
(победитель последнего розыг-
рыша Лиги чемпионов. - А.Б.).
После яркого сезона в «Бешик-
таше» бразильянка высоко ко-

тировалась на трансферном
рынке. Рад, что она выбрала
именно наш клуб. Дос Сантос -
настоящий профессионал. Она
уже полностью адаптировалась
в команде.

- Также новичками «Заречья-
Одинцова» стали две бывшие
волейболистки «Уралочки» - На-
талья Сафронова и Татьяна Горш-
кова. За них тоже пришлось бо-
роться?

- Насколько мне известно,
Сафронову и Горшкову кроме
нас звали в Балаково и в Хаба-
ровск. Выбор клуба они делали
самостоятельно. Сначала через
суд расторгли контракты с «Ура-
лочкой», а затем подписали со-
глашения с нами. Обе присоеди-
нились к «Заречью» лишь после
того, как все юридические фор-
мальности были улажены. Горш-
кова сделала это в самом кон-
це сентября, Сафронова - еще
позже.

- Недавно контракт с «Уралоч-
кой» в судебном порядке рас-
торгла лидер сборной России
Екатерина Гамова. Претендует
ли на нее «Заречье-Одинцово»?

- Переговоров с Гамовой мы в
настоящее время не ведем. Ко-
нечно, я был бы рад видеть та-

кую сильную нападающую в
своей команде. Но еще в апреле
Гамова без всякого энтузиазма
отнеслась к возможности пере-
ехать в Одинцово.

- Тяжба между Гамовой и
«Уралочкой» все еще продолжа-
ется. Если она завершится уже
после окончания периода доза-
явок, должна ли федерация во-
лейбола в виде исключения раз-
решить Гамовой выступать за ка-
кой-либо другой клуб?

- Конечно, отсутствие Гамо-
вой - большая потеря для наше-
го чемпионата. Но закон есть за-
кон. Никаких исключений феде-
рация делать не должна. Мы,
оформляя переходы Сафроно-
вой и Горшковой, лазеек в регла-
менте не искали. Успеет Гамова
юридически стать свободным
агентом в срок - пожалуйста.
Нет - нет. Кстати, в сходной си-
туации сейчас находится Жан-
на Проничева. Мы очень хотим
подписать с ней контракт, но
только как с россиянкой, а ВФВ
не дает этого сделать. После того
как Проничева выступала за
сборную Греции (на ЧМ-2002 и
Олимпиаде-2004 - под фамили-
ей Прониаду. - А.Б.), получить
статус «волейбольной россиян-

ки» она сможет лишь через два
года. В принципе Жанна очень
пригодилась бы и нашей сбор-
ной. Таких перспективных на-
падающих первого темпа в
стране больше нет. Однако ис-
ключений для нее никто делать
не собирается.

- Свое первое поражение в
чемпионате «Заречье-Одинцо-
во» потерпело cо счетом 0:3 от
«Уралочки», которая полностью
провалила начало турнира…

- …и тем не менее остается
одним из его главных фавори-
тов. В первых турах «Уралочке»
не хватало сыгранности - состав
команды сильно изменился. Од-
нако высокий класс Руис, Бар-
рос, Плотниковой, Шешениной
сомнений не вызывает. Верну-
лась в клуб Тюрина, решившая
все-таки продолжить карьеру,
скоро присоединится к «Уралоч-
ке» Тебенихина. Так что команда
из Екатеринбурга по-прежнему
очень сильна.

- Но согласитесь: «Уралочку»
уже нельзя назвать гегемоном
российского женского волей-
бола.

- Да, сейчас класс ведущих
команд суперлиги заметно вы-
равнялся. Думаю, в этом году

всерьез претендовать на медали
будут все участники плей-офф.
Без исключения. По-моему, это
здорово. Единственный недос-
таток новой системы чемпиона-
та - несбалансированный ка-
лендарь. За 16 дней «Заречье-
Одинцово» провело 5 матчей, в
том числе почти со всеми глав-
ными конкурентами! В таких
условиях волейболистки просто
не успевают восстанавливаться.
Плюс много времени и сил отни-
мают авиаперелеты. Все это
способствует бурному росту сен-
сационных результатов. Но я все
равно уверен: в этом году супер-
лига совершила огромный шаг
вперед.

Алексей БЕЗЪЯЗЫЧНЫЙ

И В П С/П О

1. Балаковская АЭС 7 5 2 17:12 12
2. Заречье-Одинцово 6 5 1 15:9 11
3. Динамо М 7 4 3 15:10 11
4. Стинол 7 4 3 17:12 11
5. Самородок 7 4 3 15:11 11
6. Уралочка 7 4 3 15:12 11
7. Факел 7 3 4 12:14 10
8. Университет 7 3 4 13:15 10

9. Динамо МО 7 3 4 12:15 10
10. ЦСКА-Мирра Люкс 6 3 3 10:10 9
11. Ленинградка 7 2 5 12:16 9
12. Строитель 7 1 6 3:20 8

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.  СУПЕРЛИГА. Женщины

П

ХОККЕЙ
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.

СУПЕРЛИГА. 36-й тур

ОТКРОВЕНИЯ НА ПРЕСС−КОНФЕРЕНЦИЯХ

Зинэтула БИЛЯЛЕТДИНОВ: «ХОЧУ
ИЗВИНИТЬСЯ ЗА БЕЗДАРНУЮ ИГРУ»

АК БАРС - СКА - 3:5

Борис МИХАЙЛОВ, 
главный тренер СКА:

- «Ак Барс» ничего не смог по-
делать с хорошо организованной
обороной нашей команды. К то-
му же неуверенно сыграл вра-
тарь казанцев.
Зинэтула БИЛЯЛЕТДИНОВ,
главный тренер «Ак Барса»:

- Хочу извиниться за такую
бездарную игру.

СИБИРЬ - АВАНГАРД - 2:2

Валерий БЕЛОУСОВ, 
главный тренер «Авангарда»:

- «Сибирь» связала нас по ру-
кам и ногам. Никакой игры не
получилось, была одна борьба.
Сергей НИКОЛАЕВ, 
главный тренер «Сибири»:

- Если бы мы всегда играли
так, как сегодня, у нас было бы
не 26 очков, а 40. Как можно да-
вать свободу Ягру, если он один
способен обыграть любую ко-
манду?! Мы старались как-то
разменять этого хоккеиста, и я
думаю, что Варламов с заданием
справился.

- Почему на лед не вышли бра-
тья Корешковы?

- Есть такие вещи, как
уменьшение платежной ведо-
мости. Когда мы ждем от игро-
ков голов, они должны их заби-
вать. Но они не забивают. Руко-
водство клуба взяло курс на
омоложение состава. И пра-
вильно сделало. Потому что это
накладно - много платить и не
получать отдачи. 

НЕФТЕХИМИК - СЕВЕРСТАЛЬ - 2:1 ОТ

Сергей МИХАЛЕВ, 
главный тренер «Северстали»:

- В принципе заброшенная
Юшкевичем шайба должна бы-
ла решить исход матча, но со-
перник имел больше желания
победить.
Всеволод ЕЛФИМОВ, 
главный тренер «Нефтехимика»:

- Мы еще во втором периоде
могли склонить чашу весов в
свою сторону, но удачная игра
вратаря гостей свела на нет все
наши усилия.

ЛОКОМОТИВ - ДИНАМО - 2:2

Кари ХЕЙККИЛЯ, 
главный тренер «Локомотива»:

- Болельщики увидели насто-
ящее шоу с нашими ошибками.
Но у нас были шансы изменить
счет в свою пользу.

СПАРТАК - МЕТАЛЛУРГ Мг - 0:4

Марек СИКОРА, 
главный тренер 
«Металлурга» Мг:

- Приятно начинать игру так -
с заброшенной на первой мину-
те шайбы.
Сергей ШЕПЕЛЕВ, 
главный тренер «Спартака»:

- Пока, к сожалению, мы не
можем провести два хороших
матча подряд против лидеров.

На пресс-конференциях 
присутствовали 

Сергей ГАВРИЛОВ, 
Василий МЕРИДОНОВ, 

Расул РАМАЗАНОВ, 
Виктор ПОЛЯК, 

Максим ЛЕБЕДЕВ.

ХУДОБИН
БЬЕТ ЕЩЕ ОДИН РЕКОРД 

ДЛЯ ВРАТАРЕЙ−ДЕБЮТАНТОВ
18-летний вратарь магнитогорского «Металлурга» Антон Худобин,

для которого матч со «Спартаком» стал первым, который он провел пол-
ностью, сыграл на ноль, и теперь его сухая серия составляет 113 минут
38 секунд. За последние пять чемпионатов России ни один голкипер-
дебютант не выдавал на старте подобную серию.

Время Вратарь Сезон

113:38... Антон ХУДОБИН Металлург Мг 04/05
97:32 Патрик ЛАБРЭК Нефтехимик 02/03
75:03 Джэми РЭМ Северсталь 03/04
44:24 Юсси МАРККАНЕН Лада 04/05
41:56 Николай ХАБИБУЛИН Ак Барс 04/05

ХАБИБУЛИН 
ПО КОЭФФИЦИЕНТУ НЕПРОБИВАЕМОСТИ

НА 30−м МЕСТЕ
Вратарь «Ак Барса» Николай Хабибулин, пропустив в четырех пос-

ледних играх 14 шайб, заметно ухудшил свой коэффициент непроби-
ваемости. У действующего обладателя Кубка Стэнли, отразившего 
146 бросков из 164, он составляет 89,02. Если брать вратарей, кото-
рые провели как минимум два полных матча, то показатель Хабибулина 
30-й (!) в суперлиге.

И Мин. Бр. ОБр. К «0»
1. Виталий ЕРЕМЕЕВ Динамо 18 1092:57 430 408 94,88 6
2. Душан САЛФИЦКИ Северсталь 23 1327:33 556 537 93,35 7
3. Егор ПОДОМАЦКИЙ Локомотив 4 243:40 88 82 93,18 1
4. Юсси МАРККАНЕН Лада 27 1570:34 493 459 93,10 5
5. Александр ЕРЕМЕНКО Динамо 17 1045:41 431 400 92,81 4

30. Николай ХАБИБУЛИН Ак Барс 8 481:20 164 146 89,02 1

КОВАЛЕНКО 
В «АВАНГАРДЕ» НАЧАЛ ХУЖЕ, 

ЧЕМ В «ЛОКОМОТИВЕ», 

НО ЛУЧШЕ, ЧЕМ В «МОНРЕАЛЕ»
Второй гол в девяти матчах, проведенных за «Авангард», забил напа-

дающий Андрей Коваленко, для которого омский клуб стал восьмым в
карьере за последние 10 лет. Свой лучший результат - два гола в двух
матчах - форвард показал в 1998 году, когда дебютировал в «Каролине».
Интересно, что в том сезоне Коваленко играл в НХЛ в трех командах.
В каком по счету матче Коваленко забил второй гол

Сезон Клуб Всего голов

1995/96 Колорадо, НХЛ 10
1995/96 Монреаль, НХЛ 11
1996/97 Эдмонтон, НХЛ 7
1998/99 Филадельфия, НХЛ -
1998/99 Каролина, НХЛ 2
2000/01 Бостон, НХЛ 8
2001/02 Локомотив 7
2004/05 Авангард 9

ЯРОСЛАВЛЬ 
УСТАНАВЛИВАЕТ РЕКОРД 

ПО УДАЛЕНИЯМ
Сразу два матча последнего тура вошли в число самых грубых в ны-

нешнем чемпионате. В Новосибирске во встрече «Сибирь» - «Аван-
гард» команды в сумме набрали 116 минут штрафа, а в Ярославле в 
поединке между «Локомотивом» и «Динамо» был установлен рекорд
сезона - 160 минут.

Самые грубые матчи в сезоне-04/05

Штраф Матч

160 Локомотив (76) - Динамо (84) - 2:2
132 Металлург Нк (62) - Салават Юлаев (70) - 4:2
124 Авангард (51) - Ак Барс (73) - 5:4
121 Ак Барс (55) - Северсталь (66) - 5:1
116 Сибирь (63) - Авангард (53) - 2:2

И В ВО Н ПО П Ш О
1. ДИНАМО 35 20 3 6 3 3 101-53 75 (+14)
2. МЕТАЛЛУРГ Мг 35 20 2 3 1 9 101-68 68 (-1)
3. АК БАРС 34 19 0 2 1 12 89-66 60 (+5)
4. ЛАДА 33 18 0 6 0 9 77-51 60 (-1)
5. СЕВЕРСТАЛЬ 34 15 1 7 1 10 86-70 55 (+13)
6. ЛОКОМОТИВ 34 15 0 7 1 11 83-63 53 (0)
7. НЕФТЕХИМИК 34 15 1 3 2 13 80-74 52 (+3)
8. ХИМИК 34 16 0 2 0 16 73-90 50 (+15)
9. МЕТАЛЛУРГ Нк 34 13 1 7 1 12 67-74 49 (-9)

10. АВАНГАРД 34 12 2 8 1 11 84-86 49 (-6)
11. СКА 34 13 1 4 2 14 73-84 47 (+4)
12. ЦСКА 33 11 2 7 1 12 84-70 45 (-5)
13. САЛАВАТ ЮЛАЕВ 33 8 1 6 0 18 50-78 32 (-18)
14. СПАРТАК 34 8 0 6 1 19 47-83 31 (-)
15. СИБИРЬ 34 5 1 8 1 19 44-78 26 (-14)
16. МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ 33 4 1 4 0 24 50-101 18 (-)

* На сколько больше (+) или меньше (-) набрала команда очков по
сравнению с прошлым сезоном.



Валерий РОЙТМАН
из Риги

осле первого в европей-
ском турне матча «Ми-
ровых звезд» на вопро-
сы корреспондента

«СЭ» ответил самый титулован-
ный российский энхаэловец.

- Сергей, сколько времени
до прилета в Ригу вы провели
на льду?

- В единственной перед от-
летом в Европу тренировке я,

увы, не участвовал. Так что
впервые вышел на лед в соста-
ве команды уже в Латвии.

- Тяжело было в первом мат-
че?

- Поначалу - да, но потом мы
немного разыгрались, и, как
мне кажется, все вошло в нор-
му. Хотя 11-часовой перелет и
разница во времени дают о се-
бе знать, ребята еще не совсем
восстановились после дороги.

- Тем не менее первый блин
не вышел комом - вы победи-
ли.

- И это нормально, хотя
наш КПД составлял сегодня
не более 30 - 40 процентов.

- Какое впечатление на вас
произвел соперник?

- Последний раз я был в
Риге 16 лет назад. Тогда мы
знали: в лице местных дина-
мовцев ЦСКА ждет очень
серьезный противник. Поче-
му-то казалось, что сегодня
нам будет противостоять ко-
манда уровня того «Динамо».
На деле она оказалась посла-
бее, но играла старательно и

заставила нас поволновать-
ся.

- В какой момент?
- В середине второго периода,

когда счет стал 1:1. Да и при 3:2
следовало как следует напрячь-
ся, поскольку мы подустали.

- Неужели настолько прин-
ципиально было выиграть?

- Скорее, важно. Ведь матч
в Риге - первый в турне, он со-
здавал настрой на следующие
поединки.

- Один из ваших коллег
предсказал, что во встрече с

«Ригой-2000» счет в пользу
звезд будет более убедитель-
ным. Вам тоже так казалось?

- Возможно, ближе к окон-
чанию турне, когда разыгра-
емся, станем забивать боль-
ше. Много моментов имели и
сейчас, но хорошо действова-
ли вратари, да и защита вы-
глядела неплохо.

- В Москве и Санкт-Петер-
бурге у «Мировых звезд» будут
более серьезные соперники.
Каков ваш прогноз?

- Игра покажет.
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ХОККЕЙ

Дмитрия ФЕДОРОВА
ЩЕЛЧОК

КОНФЛИКТ ИНТЕРЕСОВ
акой недели, как бли-
жайшая, в российском
хоккее еще не было. То
есть случались, конеч-

но, важные матчи в течение не-
скольких дней, но подобной
спрессованности разных и вме-
сте с тем одинаково значимых
событий в одной и той же гео-
графической точке пока не на-
блюдалось. В Москве на Малой
спортивной арене пройдет матч
заокеанских звезд - клиентов
IMG, потом прощание Игоря
Ларионова с хоккеем и напос-
ледок - Кубок РОСНО. Сочувст-
вую работникам арены: им при-
дется каждый раз переклеивать
рекламу, в том числе и на пло-
щадке, заново заливать лед.

Даже при сегодняшнем хок-
кейном буме очевидно: три со-
бытия за неделю в одном горо-
де - чересчур. Это, выражаясь
языком экономики, кризис пе-
репроизводства, когда качест-
венный продукт невозможно
сбыть из-за сумасшедшей кон-
куренции. И хоть он в красивой
упаковке, современный и каче-
ственный, однако потребитель
проходит мимо.

Болельщик вряд ли сможет
по экономическим соображе-
ниям посетить все три меро-
приятия. Даже если и с финан-
сами у него все в порядке, то
просто не хватит времени.

Обиду по поводу этого пред-
лагаю упразднить и посмотреть
на происходящее, озаботив-
шись всеобщей пользой. А
пользу при таком сгустке мат-
чей принесет конкуренция. Чем
выше она среди устроителей,
тем больше желания сделать
лучше. Чем лучше получится,
тем выше поднимется органи-
зационная планка. Ниже кото-
рой опускаться впоследствии
уже нельзя. Да и наметившаяся
борьба за власть, за федера-
цию - пусть и довольно иллю-
зорная - должна взбодрить.

Встречу с участием энхаэ-
ловских звезд, работающих под
патронатом IMG, проводит ПХЛ.
Лигой, не гнушаясь совмеще-
нием постов, руководит Алек-
сандр Стеблин. Ларионов де-
монстративно отказался от по-
мощи его ведомства в деле ор-
ганизации своего прощального
матча... А обещание выделить
функционерам несколько про-
пусков для прохода на трибуны
- это в какой-то степени вызов.
Игорь все время настаивал на
слове «профессионализм» в от-
ношении тех, с кем он хотел бы
работать вместе. Теперь бо-
лельщик имеет возможность на
контрасте лично убедиться 11 и
13 декабря, кто соответствует
этому критерию. И той, и дру-
гой стороне придется поста-
раться. Побороться за зрителя.
Обстоятельства вынуждают.
Причем уже не в первый раз в
истории.

В августе 97-го энхаэловцы
недвусмысленно разбились на
два лагеря. Один отряд - во гла-
ве с Вячеславом Фетисовым и
Игорем Ларионовым - отыграл
на Кубке «Спартака». Другой -
под надзором тогдашнего ме-
неджера сборной по Северной
Америке Алексея Касатонова -
пару недель покатался в Шта-
тах, тайком готовясь к Олимпи-
аде в Нагано, что формально
было незаконно… НХЛ и МОК
поставили все национальные
команды в одинаковые условия:
два дня тренировок перед Иг-
рами - и все.

Ларионов тогда возмущался
действиями федерации, санк-
ционировавшей нелегальный
летний лагерь. Подобные на-
падки с его стороны, конечно,
имели мало общего с патрио-
тизмом. Но из песни слов не
выкинешь. Тем более что песня
получилась славная. И наш хок-
кей от конфликта интересов
здорово выиграл.

Кубок «Спартака» собирал
первые столичные аншлаги -
явление по тем временам уни-
кальное. Поединки с участием
«Звезд России» смутно, но все
же намекали на нынешние су-
перматчи с энхаэловской на-
чинкой. Именно Фетисов и Ла-
рионов вкупе с президентом
турнира Гелани Товбулатовым
протаптывали обратную дорож-
ку - из Северной Америки до-
мой. Сейчас по этому пути уст-
ремились толпы.

Оппоненты тоже добились
успеха. Сборная в составе,
весьма удаленном от оптималь-
ного, но зато без неприкасае-
мых авторитетов и смутьянов,
смогла взять серебро Нагано.

Тогда впервые Павел Буре стал
капитаном и лучшим снайпе-
ром, забросив девять шайб. И
не известно, как бы у него сло-
жилось, если бы в Японию при-
ехали все оппозиционеры. Для
того чтобы спортсмен «выстре-
лил», он должен чувствовать,
что ему доверена ключевая
роль. Что рассчитывают именно
на него, а не на кого-то другого.
На Олимпиаде в Солт-Лейк-Си-
ти Павел, наверное, подобного
отношения не видел. Отсюда и
результат - личный и команд-
ный. Впрочем, справедливости
ради надо отметить, тогда Буре
был не в лучшей форме.

Сейчас на босса ФХР Алек-
сандра Стеблина нападать до-
вольно модно. Председатель
Федерального агентства по
физкультуре и спорту Вячеслав
Фетисов на словах спроважива-
ет его в отставку. Фетисов ска-
зал «А». Но кто же скажет «Б»?
Не исключено, что первая буква
так и повиснет в полном одино-
честве без поддержки своих
подружек по алфавиту. Но в за-
щиту Александра Яковлевича
можно привести простой жи-
тейский аргумент: застой в ФХР
по многим направлениям обу-
словлен тем, что у Стеблина ни-
когда не было серьезной конку-
ренции, ему не приходилось
доказывать делом свою состоя-
тельность.

Прошлой осенью руководи-
тели клубов суперлиги плани-
ровали отстранение Стеблина
от власти во внутреннем чемпи-
онате путем создания премьер-
лиги. То есть выведения ПХЛ за
скобки. Заговор был хорошо
спланирован, президенты и ме-
неджеры клубов обо всем дого-
ворились. Но не подобрали уст-
раивающую всех фигуру руко-
водителя новой структуры. Ти-
пичная ситуация: начальником,
то есть Стеблиным, недоволь-
ны, но альтернативы ему не на-
ходится. Нет харизматической
личности! С появлением Ларио-
нова в России этот пробел лик-
видируется. Все слышали на-
мек Фетисова, который дал
своему давнему партнеру по
звену полгода на отдых, а потом
- в бой! По срокам прямо к вы-
борам президента ФХР. Так что
подтекст матчей 11 и 13 декаб-
ря очевиден.

Стеблин же может игнори-
ровать абсолютно справедли-
вую обструкцию со стороны
прессы, но высокопоставлен-
ные люди тоже читают газеты. И
делают выводы. Если бы Стеб-
лин был гражданским лицом,
как футбольный начальник Вя-
чеслав Колосков, то это частное
дело. Но ведь он полковник
ФСБ - лицо государственное.
Представляющее власть. Зна-
чит, власть устраивает анархия
в хоккее. Или власть бессильна
что-либо изменить?

Новым хозяевам декабрь-
ского этапа Евротура придется
конкурировать со своими пред-
шественниками. Может, сопер-
ничество это не так уж и выра-
жено, но на сравнение они об-
речены. В 97-м, когда «Балтика»
подхватила турнир «Известий»,
первое впечатление было не са-
мое благоприятное. Во-первых,
переезд из хорошо посещаемо-
го ледового дворца ЦСКА в по-
лупустой лужниковский дворец
спорта, во-вторых, наши умуд-
рились два раза подряд усту-
пить чехам - 1:7 и 0:1. А потом
были две победы сборной в 99-
м и 2000-м, аншлаги на обнов-
ленной Малой спортивной аре-
не. Короче, новая вывеска ут-
вердилась. Теперь у РОСНО
есть хороший ориентир, а зна-
чит, новый титульный спонсор
постарается чем-то приятно
удивить.

Жаль только, что сборная у
нас ни с кем не конкурирует.
Просто существует, играет, как
получится. Тренерский штаб
национальной команды мне все
больше напоминает съемочную
группу режиссера Ингмара
Бергмана. Шведский гений лю-
бил приглашать на главные ро-
ли своих многочисленных жен и
любовниц, и чтобы они вместе,
так сказать, одной семьей, ра-
зыгрывали перед камерой дра-
мы. У нас на скамейке собира-
ются те, кто в разное время по-
бывал главным тренером ко-
манды. Причем все так запута-
лось, что уже не разберешь, кто
в каком качестве. Кто асси-
стент, кто главный тренер, а кто
просто зашел посмотреть. Но
мы-то ладно - хоть бы игроки
разобрались!

Т
РИГА-2000 - 

МИРОВЫЕ ЗВЕЗДЫ - 
2:4 (0:1, 1:2, 1:1)

Голы: Джекмен (Уитни), 18:33
(0:1). Унделис (Валтерс, Г.Дже-
риньш), 27:04 (1:1). Дрэйпер
(Робитайл, Доми), 34:17 (1:2).
Федоров (Дэгл), 34:46 (1:3).
Ципулис (Скрастиньш, Аболс),
35:06 (2:3). Уорринер (Регер,
Робитайл), 53:23 (2:4).

«Рига-2000»: Ромашко (Райтумс,
30:43). Скрастиньш - Р.Озо-
линьш, Ципулис - Хромченков -
Аболс. Лавиньш - Сейейс, Анки-
панс - Спруктс - Жалтковский.
Меднис - Миронович, Романов-
ский - Галузо - Смирнов. Гал-
виньш - Валтерс, Бранцис - Се-
нин - Унделис. Г.Джериньш.

Звезды: Бродер (Гашек, 30:43).
Джекмен - Блэйк, Мюррей - Фе-
доров - Дэгл. О’Доннел - Лайлз,
Амонти - Уитни - Картер. Регер -
Уорринер, Робитайл - Дрэйпер -
Доми.

Валерий РОЙТМАН 
из Риги

звучив на пресс-кон-
ференции свои наме-
рения победить во
всех десяти матчах

европейского турне, коман-
да «Мировые звезды» взяла с
места в карьер - в стартовом
поединке превзошла чемпи-
она Латвии клуб «Рига-2000».
Впрочем, заполненные под
завязку трибуны старенько-
го Дворца спорта в ожидани-
ях не обманулись. Хозяева
выглядели вполне достойно,
и если бы не их чрезмерное
стремление не ударить в
грязь лицом перед заморски-
ми знаменитостями, счет
мог оказаться как минимум
равным.

Одна тренировка непол-
ным составом в Канаде и две
на рижских ледовых пло-
щадках - явно недостаточно
для того, чтобы набрать фор-
му после вызванного локау-
том длительного простоя. Но
профессионалы тем и силь-
ны, что начинают набирать
обороты, едва включившись
в работу. В дебюте поединка
гости выглядели неубеди-
тельно. За неполные две ми-
нуты «Рига-2000» трижды уг-
рожала воротам Бродера, но
в одном случае бросок был
неточен, в двух других гол-
кипер «Нью-Джерси» хладно-
кровно разрядил обстановку.
Здорово выглядел и действо-
вавший на последнем рубе-
же обороны хозяев россий-
ский легионер Ромашко - в
двух последовавших почти
сразу контратаках он отра-
зил, казалось бы, безнадеж-
ные шайбы.

Прибирать инициативу к
рукам «Мировые звезды» на-
чали где-то в середине пери-
ода после того, как выстояли
втроем (с интервалом в чет-
верть минуты были удалены
Блэйк и Уитни) против пя-
терки рижан. А за 1.27 до пе-
рерыва Джекмен, подставив-
ший клюшку под бросок Уит-
ни, открыл счет.

Начало второй 20-минут-
ки напоминало аналогич-
ный отрезок предыдущей:
«Рига-2000» была активнее,
дважды мог отличиться один
из самых опытных ее игро-
ков Хромченков, но переиг-
рать в этот вечер Бродера
было суждено не 30-летнему
форварду, а его юному колле-
ге Унделису. Год назад этот
парень выступал за люби-
тельский клуб из небольшого
латвийского города Кандава,
откуда и попал в сильней-
шую команду страны. В со-
ставе которой он не просто
принял участие в матче с за-
океанскими звездами, но и
забил гол обладателю всех
возможных в хоккее титулов.
Причем в день своего 20-ле-
тия! На ложном замахе Унде-
лис обманул защитников,
после чего переиграл в ближ-
нем бою Бродера.

В середине периода по до-
говоренности сторон на пло-
щадке появились Гашек и Рай-
тумс. Вскоре последовали два
выхода рижан с глазу на глаз с
Доминатором, но Спруктс
сбился с ритма, а Жалтков-
ского настиг и обезвредил
Дрэйпер. Расплата со стороны
звезд последовала незамедли-
тельно. В течение 29 секунд
они довели свое преимущест-
во до ощутимого. Сначала тот
же Дрэйпер добил шайбу, ко-
торую голкипер хозяев пари-
ровал после щелчка Робитай-
ла, а затем пребывавший в те-
ни Федоров поразил цель пос-
ле паса Дэгла.

Спустя всего 20 секунд
«Рига-2000» сократила раз-
рыв в счете. Форвард перво-
го звена Ципулис бросил с
нескольких метров, и Гашек
не сумел парировать шайбу.
В третьем периоде Робитайл,
который в итоге был при-
знан лучшим в составе «Ми-
ровых звезд», сделал переда-
чу на Уорринера, и тот по-
ставил в матче точку.

МАТЧ ЗВЕЗД

ЗВЕЗДЫ НХЛ ХОТЯТ ВЫИГРАТЬ
В ЕВРОПЕ 10 МАТЧЕЙ ИЗ 10

O

БЛЭЙК
ПРЕДСКАЗЫВАЛ
ПОБЕДУ В РИГЕ 
СО СЧЕТОМ 7:3

Сергей ФЕДОРОВ
НАШ КПД СОСТАВЛЯЛ НЕ БОЛЕЕ 30 - 40 ПРОЦЕНТОВ

Четверг. Рига. 
«Рига-2000» - «Мировые

звезды» - 2:4. 
Капитан «Мировых звезд»

вратарь Мартин БРОДЕР 
в действии.

Четверг. Рига.
Нападающий 
Сергей ФЕДОРОВ 
за раздачей автографов.

Валерий РОЙТМАН
из Риги

атчем между «Ригой-
2000» и сборной «Миро-
вые звезды» была под-
ведена черта под двух-

дневным пребыванием лучших иг-
роков НХЛ в Латвии. А накануне по-
единка заокеанские гости встрети-
лись с журналистами и болельщи-
ками, провели мастер-класс на ле-
довой арене в Пиньках, побывали
на могиле своего коллеги и товари-
ща Сергея Жолтока, которому и
была посвящена игра.

Роб Блэйк и Сергей Федоров
были одними из первых, если не
первыми в мире хоккеистами, кто
посетил новый рижский «небо-
скреб» под названием «Солнечный
камень». 27-этажное здание на бе-
регу Даугавы, в котором находится
«Ханзабанк», только-только начали
обживать, и появление на самой
его верхотуре таких знаменито-
стей - добрая примета. Можно не
сомневаться, что на стенах кабине-
та заместителя председателя пра-
вления банка Угиса Земтуриса
вскоре появятся фотографии, на
одной из которых игрок одноимен-
ной любительской команды вруча-
ет свитер с ее эмблемой форварду
«Анахайма», а на другой коронует
шапкой героя латвийского эпоса
Лачплесиса защитника «Колора-
до». Один из спонсоров рижской
части европейского турне звезд
даже предложил Федорову влить-
ся временно в состав команды бан-
ка, на что хоккеист без колебаний
ответил согласием. Причем объя-
вил о своей готовности выйти на
лед тотчас.

В подобной шутливой манере
проходила почти вся пресс-конфе-
ренция. Блэйк, например, заявил,
что уверен в победе своей коман-
ды и что счет 7:3 ее вполне устроит.
«Но если встреча завершится вни-
чью, мы тоже не огорчимся: все-та-
ки местные хоккеисты тренируют-
ся вместе постоянно, а мы только
собрались в одну команду». На это
обратил внимание и тренер гостей
Марк Бержевен: «Отсутствие игро-
вой практики - наша главная проб-
лема. Сейчас крайне важно гра-
мотно расставить ребят по звень-
ям». Ассистент Бержевена Марти
Максорли добавил, что тем не ме-
нее во всех матчах в рамках тура
они будут играть только на победу.

Первую на латвийской земле
тренировку звезды провели в риж-
ском пригороде Пиньки, где бази-
руется клуб «Рига-2000», причем
попасть на нее мог любой желаю-
щий, тогда как в день поединка за-
океанская сборная «закрылась» от
посторонних глаз. После ее окон-
чания знаменитости общались на
площадке с теми, кому звездные
лавры еще только грезятся. В част-
ности, известный тафгай Тай Доми
из «Торонто» показал рижским
мальчишкам кое-какие приемы из
своего богатого арсенала, после
чего те тут же принялись отрабаты-
вать их на заезжем албанце.
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КУ-КА-РЕ-КУ
БАСКЕТБОЛ

Евролига ULEB. Групповой турнир.
6-й тур. Группа А. Партизан - Цибона -
78:81 (16:24, 29:23, 16:17, 17:17). П:
Степп (20), Авдалович (18). Ц: Вранкович
(18), Жижич (17). Реал - Эстудиантес -
91:66 (24:16, 35:17, 13:11, 19:22). Р: Бал-
лок (25), Эррерос (14), Сонко (14). Э:
Итурбе (17). Олимпиакос - Эфес Пил-
сен - 59:110 (21:26, 14:33, 14:17, 10:34).
О: Д. Вукчевич (13). Э: Соломон (25),
Пркачин (24+12 подборов).

И В П Р/О О
1. Фортитудо 6 5 1 535-483 11
2. Эфес Пилсен 6 5 1 481-430 11
3. Реал 6 4 2 467-420 10
4. Цибона 6 3 3 454-460 9
5. Сопот 6 3 3 416-424 9
6. Эстудиантес 6 2 4 446-480 8
7. Партизан 6 1 5 466-486 7
8. Олимпиакос 6 1 5 404-486 7

7-й тур: 15 декабря - Фортитудо -
Реал, 16 декабря - Цибона - Сопот, Эсту-
диантес - Олимпиакос, Эфес Пилсен -
Партизан.

Группа В. Скаволини - АЕК - 88:90
(21:21, 21:22, 22:25, 24:22). С: Ч. Смит
(32), Фрозини (15), Моттола (15). А: Ни-
севич (25), Бэйли (18), Лоллис (16), Хат-
зис (15). Олимпия - Маккаби Т-А -
93:81 (17:17, 15:17, 29:28, 32:19). О:
Бойса (28), Баздарич (22), Озболт (14).
М: Ясикявичюс (19), Э. Паркер (18), Бас-
тон (17). Барселона - Виллербанн -
73:59 (16:17, 18:11, 18:17, 21:14). Б: Бо-
дирога (22+10 подборов), Наварро (15).
В: Х. Бесок (19). Жальгирис - Сиена -
90:81 (26:23, 12:18, 27:26, 25:14). Ж: Т.
Бэрд (23+11 подборов), Пэк (20). С: Ван-
терпул (19), Стефанов (15).

И В П Р/О О
1. Маккаби Т-А 6 5 1 597-519 11
2. Барселона 6 4 2 488-437 10
3. Сиена 6 3 3 494-475 9
4. Олимпия 6 3 3 446-454 9
5. Жальгирис 6 3 3 513-526 9
6. Скаволини 6 3 3 468-516 9
7. АЕК 6 2 4 480-496 8
8. Виллербанн 6 1 5 406-469 7

7-й тур: 15 декабря - АЕК - Олим-
пия, Маккаби Т-А - Барселона, Виллер-
банн - Жальгирис, Сиена - Скаволини.

Кубок ФИБА. Региональный ра-
унд. 6-й тур. Север

Группа А

ТАРТУ Эстония - 
ДИНАМО МО Россия - 64:96
(13:32, 23:21, 18:19, 10:24)

Доронин 7 Дж. Тэйлор 9
Васкус 7 Моргунов 19
Кикерпилль 12 Анциферов 16
Раннула 8 С. Смит 18
Аллингу 0 Пегушин 2
Вииаск 12 А. Голубев 19
Леппик 0 Бушкевиц 4
Пааде 18 Демешкин 9

В. Голубев 0
Судьи: Кокаинис (Латвия), Вейжо

(Финляндия).
9 декабря. Тарту. Таrtu Arena. 2500

зрителей.

ДНЕПР Украина - 
ЕВРАЗ Россия - 72:89 

(22:24, 13:23, 20:22, 17:20)

Шакула 5 Хэрстон 22
Алексеенко 3 Бабурин 7
Марков 21 Тарле 20
Гарбуз 0 Фильо 11
Козорез 18 Землич 21
Синицкий 12 Лобанов 7
Козлов 9 Пахомов 0
Сокур 2 Осипов 0
Зозуля 2 Манихин 1
Губенко 0
Судьи: Яроцкий (Белоруссия), Куз-

мяк (Словакия).
9 декабря. Днепропетровск. Дворец

спорта. 1500 зрителей.

Итоговая таблица

И В П Р/О О
1. ДИНАМО МО 6 6 0 536-405 12
2. ЕВРАЗ 6 3 3 484-474 9
3. ТАРТУ 6 2 4 430-517 8
4. Днепр 6 1 5 409-463 7

Группа С. Нубит (Эстония) - Сумы-
химпром (Украина) - 77:86.

Итоговая таблица

И В П Р/О О
1. ЛОКОМОТИВ Р 6 6 0 505-389 12
2. МБК ОДЕССА 6 4 2 469-419 10
3. СУМЫХИМПРОМ 6 2 4 424-463 8
4. Далкия 6 0 6 380-507 6

Группа В. Шяуляй (Литва) - МБК Ни-
колаев (Украина) - 104:107 (ОТ). ШЯУ-
ЛЯЙ - 7, МБК НИКОЛАЕВ - 6, Гала
(Азербайджан) - 5.

В 1/4 финала Северной конферен-
ции встречаются: Тарту - ДИНАМО МО,
Сумыхимпром - ЛОКОМОТИВ Р, МБК Ни-
колаев - Шяуляй, ЕВРАЗ - МБК Одесса.

Запад. Группа А. Мадейра (Португа-
лия) - Кефлавик (Исландия) - 92:82. БАК-
КЕН БЭРС (Дания) - 10, КЕФЛАВИК,
МАДЕЙРА - 9, Реймс (Франция) - 8.
Центр. Группа А. Луценец (Словакия) -
Децин (Чехия) - 70:91, Олимпик (Швейца-
рия) - Кунин (Чехия) - 98:93. ДЕЦИН - 12,
КУНИН, ОЛИМПИК - 9, Луценец - 6.
Группа В. Альбакомп (Венгрия) - Беле-
ненсеш (Португалия) - 86:77, Брно (Че-
хия) - Бонкор (Швейцария) - 73:85. АЛЬ-
БАКОМП - 11, БОНКОР - 9, Брно, Беле-
неншеш - 8.

В 1/4 финала в Западной конфе-
ренции встречаются: Бонкор - Децин,
Мадейра - Альбакомп, Кунин - Баккен
Бэрс, Олимпик - Кефлавик.

Юг. Группа А. Керавнос (Кипр) -
Спартак (Болгария) - 90:75. КЕРАВНОС -
8, СПАРТАК - 6, ИНТЕРКОЛ-
ЛЕДЖ(Кипр) - 4. Группа В. ЭНАД (Кипр)
- Динамо (Румыния) - 76:100. ДИНАМО,
АПОЭЛЬ (Кипр) - 7, ЭНАД - 4. Группа С.
Плоешти (Румыния) - Банвит (Турция) -
94:70. ПЛОЕШТИ - 7, БАНВИТ - 6,
АПОЛЛОН (Кипр) - 5.

В 1/4 финала в Южной конферен-
ции встречаются: Интерколледж - Ке-
равнос, Аполлон - Динамо, Спартак -
Плоешти, Банвит - Апоэль.

Первые матчи во всех парах всех кон-
ференций пройдут 13 января, ответные -
20-го. 16 - 17 февраля состоятся три «Фи-
нала четырех», где определятся чемпио-
ны конференций и по две лучшие коман-
ды, которые продолжат борьбу в плей-
офф так называемого Пан-Европейского
раунда. Матчи 1/4 финала пройдут 3 и 
10 марта. «Финал четырех» Кубка ФИБА
запланирован на 9 - 10 апреля.

Евролига. Женщины. Групповой
турнир. 6-й тур. Группа В. ДИНАМО М
(Россия) - Кошице (Словакия) - 90:57
(22:18, 35:6, 21:16, 12:17). Д: Латышева
(19), Водичкова (18), Баранова (14), Де-
магина (8), Рахматулина (8), Саморукова
(7), Шакирова (6), Водопьянова (6), Кар-
пова (2), Перевозникова (2), Закалюжная
(0), Скопа (0). К: Фрнякова (17). Печ (Вен-
грия) - Валенсия (Испания) - 68:64. Ди-
намо М - 10 (5), Бурж (Франция), Печ -
9 (5), Валенсия - 7 (5), Кошице - 7 (6),
Трутнов (Чехия), Спортинг (Греция) - 6
(5). В 7-м туре, 15 декабря, московское
«Динамо» сыграет в гостях с «Буржем».

Группа С. Дексия (Бельгия) - ВБМ-
СГАУ (Россия) - 67:68 (21:15, 12:13,
8:20, 26:20). Д: Медзик (16). В-С: Степа-
нова (14), Щеголева (11), Корстин (9),
Свупс (8), Лоусон (6), Наймушина (6), Ар-
тешина (6), Воутерс (6), Саттон-Браун (2).
Гдыня (Польша) - Шольнок (Венгрия) -
80:67. ВБМ-СГАУ - 10 (5), Гдыня - 9 (5),
Дексия, Тарб (Франция) - 8, Шольнок -
7 (5), Парма (Италия) - 7 (6), Войводи-
на (Сербия и Черногория) - 5 (5). В 7-м
туре, 15 декабря, ВБМ-СГАУ сыграет до-
ма с «Тарбом».

Кубок ФИБА. Женщины. Регио-
нальный раунд. 5-й тур. Центр. Группа
А. Мартини (Швейцария) - Зала (Вен-
грия) - 53:100, ТВ-1872 (Германия) - ЭН-
ЖЕ (Россия) - 76:51. 

Итоговая таблица

И В П Р/О О
1. ТВ-1872 6 4 2 474-436 10
2. ЗАЛА 6 4 2 480-411 10
3. ЭНЖЕ 6 4 2 463-431 10
4. Мартини 6 0 6 400-539 6

Группа C. Дорстен (Германия) - НА-
ДЕЖДА (Россия) -70:76, Шегед (Венгрия)
- Госпич (Хорватия) - 80:86. 

Итоговая таблица

И В П Р/О О
1. НАДЕЖДА 6 4 2 486-442 10
2. ДОРСТЕН 6 3 3 456-438 9
3. ГОСПИЧ 6 3 3 476-488 9
4. ШЕГЕД 6 2 4 415-465 8

Группа D. Вассербург (Германия) -
ВОЛОГДА (Россия) - 64:63, Кроация (Хор-
ватия) - БСЕ (Венгрия) - 83:67.

Итоговая таблица

И В П Р/О О
1. БСЕ 6 4 2 483-452 10
2. КРОАЦИЯ 6 4 2 454-425 10
3. ВАССЕРБУРГ 6 4 2 426-459 10
4. Вологда 6 0 6 423-450 6

Группа В. УСК (Чехия) - Ружемберок
(Словакия) - 71:59, Фотон (Венгрия) - За-
греб (Хорватия) - 67:56. УСК - 12, РУ-
ЖЕМБЕРОК - 10, ФОТОН - 8, Загреб -
6. Группа Е. Шибеник (Хорватия) - Ми-
школьц (Венгрия) - 69:63. ШИБЕНИК - 8,
ВЕЛС (Австрия) - 6, МИШКОЛЬЦ - 4. 

В 1/8 финала Центральной конфе-
ренции встречаются: Вассербург - ЭН-
ЖЕ, Госпич - НАДЕЖДА, Мишкольц - УСК,
Шегед - Ружемберок, Дорстен - ТВ-1872,
Фотон - Шибеник, Велс - Зала, Кроация -
БСЕ. Первые матчи состоятся 15 декаб-
ря, ответные - 22-го. Игры 1/4 финала
пройдут 13 и 20 января. «Финал четырех»
конференции состоится 9 - 10 февраля.

Юг. Группа С. ДИНАМО Н (Россия) -
Спартак (Болгария) - 82:73.

Итоговая таблица

И В П Р/О О
1. ДИНАМО Н 4 3 1 311-281 7
2. СПАРТАК 4 2 2 284-294 6
3. ТАРГОВИШТЕ 

(Румыния) 4 1 3 266-286 5
Группа А. ФЕНЕРБАХЧЕ (Турция) - 11,

НЕФТОХИМИК (Болгария) - 10, Аполлон
(Греция) - 9, Кимико (Македония) - 6.
Группа В. РАМАТ ХАШАРОН (Израиль) -
8, БЕЛДЕЙСПОР (Турция) - 6, Стара Заго-
ра (Болгария) - 4. В 1/4 финала Южной
конференции встречаются: Спартак -
ДИНАМО Н, Нефтохимик - Аполлон, Бел-
дейспор - Фенербахче, Тарговиште - Ра-
мат Хашарон.

Запад. Группа А. АСПТТ (Франция) -
11, АВЕНИДА (Испания) - 10, ТРЕНТИНО
(Италия) - 9, Мадейра (Португалия) - 6.
Группа В. ПАЛЛАКАНЕСТРО (Италия) -
11, ВЕНЕЦИЯ (Италия) - 10, Лилль (Фран-
ция) - 9, Ронда Ребелс (Уэльс) - 6. Группа
С. НАПОЛИ (Италия), МОНДЕВИЛЬ
(Франция), КАХА КАНАРИАС (Испания) -
10, Полиспортива (Италия) - 6. В 1/4 фи-
нала Западной конференции встреча-
ются: Трентино - Паллаканестро, Каха
Канариас - АСПТТ, Мондевиль - Наполи,
Авенида - Венеция.

НБА
Регулярный чемпионат. Хьюстон -

Сан-Антонио - 81:80. Х: Макгрэди (33+5
перехватов), Яо Мин (27+10 подборов).
С: Данкан (26+18 подборов+7 блок-шо-
тов), Дэв. Браун (20). Отличная игра су-
пердуэта «Хьюстона» Яо Мин - Трэйси
Макгрэди завершилась фантастическим
соло последнего. Еще за 44 секунды до
финальной сирены после точных штраф-
ных Дэвина Брауна в победе «Сан-Анто-
нио» почти никто не сомневался - 76:68.
Однако Макгрэди совершил невозмож-
ное, заставив всех вспомнить подвиг
Реджи Миллера из «Индианы», который в
полуфинале Восточной конференции се-
зона-94/95 против «Нью-Йорка» в заклю-
чительные 8,9 секунды набрал 8 очков
подряд и обеспечил «Пэйсерс» победу.
Спектакль «от Макгрэди» продолжался
подольше (35 секунд), но за это время
снайпер «Хьюстона» набрал 13 очков, ре-
ализовав 4 трехочковых подряд (один - с
фолом)! Причем последний победный -
за 1,7 секунды до финальной сирены по-
сле собственного перехвата у Брауна, со-
общает официальный сайт НБА. Блестя-
ще действовал и Яо Мин: несмотря на от-
личную коллекцию показателей, лидер
«Сан-Антонио» Тим Данкан реализовал
лишь 7 бросков с игры из 22. Портленд -
Бостон - 89:87. П: Рэндольф (22+17
подборов), Абдур-Рахим (15+14 подбо-
ров), Д. Андерсон (15), Рэтлифф (10+13
подборов+5 блок-шотов). Б: Пэйтон (14),
М. Блаунт (14). Если в ноябре в Бостоне в
матче между этими клубами победу
«Селтикс» в концовке принес бросок По-
ла Пирса, то на этот раз одновременно с
финальной сиреной из-за трехочковой
дуги попал форвард «Портленда» Шариф
Абдур-Рахим. Даллас - Сиэтл -
102:107. Д: Новицки (27), Финли (19),
Стэкхаус (19). С: Р. Льюис (25), Р. Аллен
(22), Радманович (18).

Восточная конференция

Дивизион «Атлантик»

И В П %
1. Нью-Йорк 18 9 9 50,0
2. Бостон 18 7 11 38,9
3. Торонто 21 7 14 33,3
4. Филадельфия 18 6 12 33,3
5. Нью-Джерси 18 5 13 27,8

Дивизион «Сентрал»
1. Кливленд 19 12 7 63,2
2. Индиана 18 10 8 55,6
3. Детройт 18 10 8 55,6
4. Милуоки 16 5 11 31,3
5. Чикаго 16 3 13 18,8

Дивизион «Юго-Восток»
1. Орландо 18 12 6 66,7
2. Майами 20 13 7 65,0
3. Вашингтон 16 10 6 62,5
4. Шарлотт 16 4 12 25,0
5. Атланта 18 3 15 16,7

Западная конференция

Дивизион «Юго-Запад»
1. Сан-Антонио 21 16 5 76,2
2. Даллас 21 13 8 61,9
3. Хьюстон 20 9 11 45,0
4. Мемфис 20 8 12 40,0
5. Нью-Орлеан 17 1 16 5,9

Дивизион «Северо-Запад»
1. Сиэтл 20 17 3 85,0
2. Миннесота 18 12 6 66,7
3. Денвер 18 11 7 61,1
4. Портленд 17 9 8 52,9
5. Юта 19 8 11 42,1

Дивизион «Пасифик»
1. Финикс 19 16 3 84,2
2. Сакраменто 18 13 5 72,2
3. Клипперс 18 11 7 61,1
4. Лейкерс 18 10 8 55,6
5. Голден Стэйт 18 5 13 27,8

СКЕЛЕТОН
ИГЛС (Австрия). 3-й этап Кубка

мира. Мужчины. 1. Стэли (Швейцария) -
1.48,24 (53,90+54,34). 2. Пэйн (Канада) -
1.48,39 (53,86+54,53). 3. Пенц (Австрия) -
1.48,43 (53,93+54,50). 4. Грассль (Герма-
ния) - 1.48,65 (54,15+54,50). 5. Реттль
(Австрия) - 1.48,67 (53,95+54,72). 6. Бро-
млей (Великобритания) - 1.48,72
(54,06+54,66). 6. Лунд (США) - 1.48,72
(53,89+54,83). Общий зачет Кубка ми-
ра. 1. Пэйн - 270 очков. 2. Стэли - 232. 3.
Соул (США) - 225. 4. Бромлей - 195. 5.
Гибсон (Канада) - 189. 6. Лунд - 175. Жен-
щины. 1. Пикус-Пэйс (США) - 1.50,98
(55,13+55,85). 2. Юргенс - 1.51,12
(54,58+55,14). 3. Сартор (обе - Германия)
- 1.51,23 (55,35+55,88). 3. Холлингсуорт -
1.51,23 (55,29+55,94). 5. Олкок (обе - Ка-
нада) - 1.51,32 (55,16+56,16). 6. Педер-
сен (Швейцария) - 1.51,73 (55,52+56,21).
Общий зачет Кубка мира. 1. Пикус-
Пэйс - 245 очков. 2. Юргенс - 240. 3. Сар-
тор - 225. 4. Педерсен - 215. 4. Олкок -
215. 6. Холлингуорт - 190.

ПАРУС
ПАРИЖ. Традиционная одиночная

кругосветка однокорпусных судов
Vendee Globe. 1. Риу (Франция, PRB) -
14 896 морских мили до финиша в Ле
Сабль-д`Олонь. 2. Ле Кам (Франция,
Bonduelle) - 61,4 отставания. 3. Журдэн
(Франция, Sill et Veolia) - 441,5. 4. Жоссе
(Франция, VMI) - 583,9. 5. Голдинг (Вели-
кобритания, Ecover) - 625,2. 6. Вавр
(Швейцария, Temenos) - 1283,8. 7. Дик
(Франция, Virbac-Paprec) - 1302,0. 8. Мо-
лони (Австралия, Skandia) - 1517,5. 9.
Тьерселен (Франция, Pro-Form) - 1610,3.
10. Сеетен (Франция, Arcelor-Dunkerque)
- 1670,5.

ВОЛЕЙБОЛ
Лига чемпионов. Мужчины. Груп-

повой турнир. 6-й тур. Группа А. ЛО-
КОМОТИВ-БЕЛОГОРЬЕ (Россия) - Но-
лико (Бельгия) - 2:3 (19:25, 25:20, 30:28,
22:25, 14:16). Л: Хамутцких (4), Косарев
(18), Махортов (8), Баранов (24), Данилов
(18), Спайич (12), Меана (л), Евдошенко
(0), Визовский (0), Боярчук (0), Лесик (1).
Н: Бергманн (7), Хейнен (0), Браво (26),
Раймекерс (5), Пирхонен (15), Бринкборг
(8), Барбоза (л), Аугусто Фуртадо (7), Ро-
екс (0), Эско (2). В составе «Локомотива-
Белогорья» вновь отсутствовал заболев-
ший Сергей Тетюхин, что и стало главной
причиной поражения чемпионов России.

Сосновец (Чехия) - Фридрихсхафен
(Германия) - 0:3 (23:25, 15:25, 23:25).

И В П С/П О
1. Ираклис 4 4 0 12:2 8
2. Локомотив-Белогорье 5 3 2 12:8 8
3. Фридрихсхафен 5 3 2 9:8 8
4. Нолико 5 2 3 8:11 7
5. Сосновец 5 0 5 3:15 5

В 7-м туре встречаются: 14 декаб-
ря - Фридрихсхафен - ЛОКОМОТИВ-БЕ-
ЛОГОРЬЕ, 15 декабря - Ираклис (Гре-
ция) - Сосновец.

Лига чемпионов. Женщины. Груп-
повой турнир. 5-й тур. Группа А. УРА-
ЛОЧКА (Россия) - Лас Пальмас (Испа-
ния) - 3:2 (25:18, 21:25, 23:25, 25:17,
15:10). У: Пасынкова (12), Ерков (4),
Плотникова (16), Руис (12), Шешенина
(15), Баррос (16), Тюрина (л). Л: Голубо-
вич (5), Степанчикова (4), Хенс (10), Бут-
нару (22), Томашевич (9), Вахен (7), Кари-
льо Гарсия (л).

И В П С/П О
1. Бергамо 5 5 0 15:3 10
2. Канн 5 3 2 11:7 8
3. Вакифбанк 5 2 3 11:9 7
4. Лас Пальмас 5 2 3 8:11 7
5. Сталь 5 2 3 7:11 7
6. Уралочка 5 1 4 3:14 6

В 6-м туре встречаются: 14 декаб-
ря - Канн (Франция) - Бергамо (Италия),
Вакифбанк (Турция) - Сталь (Польша), 
15 декабря - Лас Пальмас - УРАЛОЧКА.

Группа В. Тенерифе (Испания) -
Црвена Звезда (Сербия и Черногория) -
3:0 (25:12, 25:22, 25:23). Новара (Ита-
лия) - 10, Азерраил (Азербайджан) - 9,
Тенерифе - 8, Бешикташ (Турция) - 7,
Калиш (Польша) - 6, Црвена Звезда -
5.

Кубок ЕКВ. Мужчины. 1/8 финала.
Первые матчи. ДИНАМО-ТТГ (Россия)
- Пуатье (Франция) - 3:0 (26:24, 25:21,
25:21). Дебютный еврокубковый матч в
истории казанского «Динамо-ТТГ» со-
брал на трибунах «Баскет-холла» 4500
зрителей. И в первой же партии болель-
щикам пришлось понервничать. Из-за
сильного волнения хозяева чередовали
яркие отрезки с провальными. Поведя -
5:1, динамовцы тут же проиграли пять
мячей подряд, затем вышли вперед
(16:14) и вновь «рассыпались» (17:20). В
результате «Пуатье», строивший все ата-
ки через экс-капитана сборной Франции
Люка Марке, даже заработал сет-бол.
Однако, партию казанцы все-таки не от-
дали. А когда в полную силу наконец заи-
грали Дмитрий Фомин и Маниус (кстати,
ранее выступавший за «Пуатье»), разни-
ца в классе соперников стала уже оче-
видной. Подопечные Виктора Сидельни-
кова уверенно довели дело до сухой по-
беды и превратили ответный матч, кото-
рый состоится 15 декабря, фактически в
пустую формальность, сообщает коррес-
пондент «СЭ» Сергей ГАВРИЛОВ.

ИСКРА (Россия) - ПАОК (Греция) -
3:1 (25:23, 25:12, 21:25, 25:21). Первый
сет прошел в упорной борьбе, причем
долгое время в роли догоняющего не-
ожиданно выступала «Искра». И все же в
концовке партии после выхода на блок
Михаила Бекетова хозяева дожали про-
тивника. Следующий сет и вовсе закон-
чился полным разгромом греков: один-
цовцы умело использовали огромное
преимущество не только в мастерстве,
но и в физических кондициях (самый вы-
сокий игрок ПАОК американец Полстер
имел рост 200 см - на 3 см ниже, чем
средние данные «Искры»). Это немного
усыпило бдительность хозяев: позволив
гостям оторваться на 3 очка в начале
третьей партии, ликвидировать разницу в
счете они так и не смогли. Особенно мно-
го проблем «Искре» доставил камерун-
ский диагональный Гай-Роджер Нанга,
который набрал в итоге 28 очков. Благо-
даря ему ПАОК повел и в четвертом сете,
но до тай-брейка дело все-таки не дош-
ло. Очень удачно на замену у одинцовцев
вышел Владимир Мельник, а решающие
очки «Искре» принес Алексей Казаков,
сообщает корреспондент «СЭ» Иван ВИ-
НОГРАДОВ.

ЛОКОМОТИВ-ИЗУМРУД (Россия) -
Мальорка (Испания) - 0:3 (15:25, 20:25,
22:25), Туркуэн (Франция) - Дюрен (Гер-
мания) - 3:0 (25:16, 25:21, 25:19), Тренто
(Италия) - Халькбанк (Турция) - 1:3 (19:25,
23:25, 25:18, 24:26), Канн (Франция) - Ма-
черата (Италия) - 2:3 (25:22, 16:25, 25:20,
25:27, 11:15), Маркохим (Украина) - Ло-
занна (Швейцария) - 3:0 (25:22, 25:19,
25:21). Матч Падуя (Италия) - Юракаде-
мия (Украина) состоится 15 декабря.

Кубок ЕКВ. Женщины. 1/8 финала.
Первые матчи. БАЛАКОВСКАЯ АЭС
(Россия) - Филатлитикос (Греция) - 3:1
(24:26, 25:10, 25:21, 25:17), Перуджа
(Италия) - Круг (Украина) - 3:0 (25:15,
25:10, 25:15), Риом (Франция) - Пила
(Польша) - 3:2 (25:21, 21:25, 25:17, 22:25,
15:13), Есильюрт (Турция) - Братислава
(Словакия) - 3:2 (25:16, 25:18, 23:25,
27:29, 16:14), Пятра (Румыния) - Джези
(Италия) - 0:3 (18:25, 11:25, 16:25), Альба-
сете (Испания) - Динамо (Румыния) - 3:0
(25:14, 25:17, 25:19), Сеница (Словакия) -
Суботица (Сербия и Черногория) - 3:2
(23:25, 12:25, 25:19, 25:20, 15:10), Анкара
(Турция) - Каха де Авила (Испания) - 3:0
(25:18, 25:18, 25:16). Второй матч. Круг -
Перуджа - 0:3 (15:25, 20:25, 26:28). «Пе-
руджа» вышла в 1/4 финала.

Кубок топ-команд. Мужчины.
Групповой турнир. 5-й тур. Группа А.
Фенербахче (Турция) - Олимпиакос (Гре-
ция) - 1:3, Конкордия (Швейцария) - Сос-
тань (Словения) - 3:1. ОЛИМПИАКОС -
10, ФЕНЕРБАХЧЕ - 8, Конкордия, Сос-
тань - 6. Группа В. Кастело да Майя
(Португалия) - Альмере (Голландия) -
1:3, Вегеш (Венгрия) - Братислава (Сло-
вакия) - 3:2. АЛЬМЕРЕ - 10, КАСТЕЛО
ДА МАЙЯ - 8, Братислава, Вегеш - 6.
Группа С. Роттердам (Голландия) - Дуп-
ница (Болгария) - 3:0, Кладно (Чехия) -
Плоешти (Румыния) - 3:0. РОТТЕРДАМ -
9, КЛАДНО - 8, Плоешти - 7, Дупница -
6. Группа D. Тенерифе (Испания) - Зира-
атбанк (Турция) - 3:1, Тулчя (Румыния) -
Дукла (Чехия) - 1:3. ДУКЛА, Тенерифе -
8, Зираатбанк, Тулчя - 7.

Кубок топ-команд. Женщины.
Групповой турнир. 5-й тур. Группа А.
Велика Горица (Хорватия) - Ньередьхаза
(Венгрия) - 3:0, Вильбон (Франция) - Тон-
герен (Бельгия) - 1:3. ТОНГЕРЕН, ВИЛЬ-
БОН - 9, Велика Горица, Ньередьхаза -
6. Группа В. Кениц (Швейцария) - Эджа-
шибаши (Турция) - 1:3, Лихтенворде (Гол-
ландия) - Мадейра (Португалия) - 3:0.
ЛИХТЕНВОРДЕ, ЭДЖАШИБАШИ - 9,
Кениц - 7, Мадейра - 5. Группа С. Па-
неллиниос (Греция) - Кьери (Италия) -
0:3, Младость (Хорватия) - Енестра (Ук-
раина) - 3:0. КЬЕРИ - 10, Младост, Ене-
стра - 7, Панеллиниос - 6. Группа D.
Леверкузен (Германия) - Сладки Грех
(Словения) - 3:1, Клагенфурт (Австрия) -
Гвардия (Польша) - 0:3. ЛЕВЕРКУЗЕН -
10, ГВАРДИЯ - 8, Сладки Грех - 7, Кла-
генфурт - 5.

КЕРЛИНГ
СОФИЯ. Чемпионат Европы. Муж-

чины. За 7 - 9-е места. Первый матч.
Швейцария - Уэльс - 9:4. Второй матч.
Швейцария - РОССИЯ - 9:3. Швейцарцы
заняли 7-е место. За 8-е место. Уэльс -
РОССИЯ - 5:8. Валлийцы покинули элиту,
а россияне, заняв 8-е место, сохранили
прописку в дивизионе А. За выход в 1/2
финала. Шотландия - Италия - 6:4. В по-
луфиналах вчера встречались: Шотлан-
дия - Швеция, Германия - Норвегия.

Женщины. За выход в 1/2 финала.
Первый матч. Италия - Шотландия - 5:6.
Второй матч. РОССИЯ - Шотландия -
7:6. Россиянки вышли в полуфинал, в ко-
тором вчера встречались со сборной
Швейцарии. 1/2 финала. Швеция - Нор-
вегия - 5:3. Финал и матч за 3-е место со-
стоятся сегодня. За 8-е место. Дания -
Германия - 9:6. Немки выбыли из дивизи-
она А.

ФОРМУЛА-1
ХЕРЕС-ДЕ-ЛА-ФРОНТЕРА. Ре-

зультаты 3-го дня тестов. Райкконен
(«Макларен») - 1.16,677 (97). Трулли
(«Тойота») - 1.16,838 (69). Ральф Шу-
махер («Тойота») - 1.17,112 (82). Уэббер
(«Уильямс») - 1.17,521 (72). Хайдфельд
(«Уильямс») - 1.17,570 (126). Монтаньи
(«Рено») - 1.17,728 (150). Физикелла
(«Рено») - 1.17,850 (19). Вурц («Макла-
рен») - 1.17,893 (80). Култхард («Ред
Булл») - 1.18,099 (51). Баттон (БАР) -
1.18,171 (101). Баррикелло («Феррари») -
1.18,523 (66). Клин («Ред Булл») -
1.18,629 (26). Лиуцци («Ред Булл») -
1.18,792 (63). Бадоер («Феррари») -
1.18,809 (85). Дэвидсон (БАР) - 1.18,901
(42). Бернольди (БАР) - 1.19,067 (54).

За рулем «Макларена» на трассе в
Андалусии колумбийца Хуана Пабло
Монтойю сменил финн Кими Райкконен:
как сообщает сайт F1Racing.net, команда
не спешит сводить лицом к лицу двоих
пилотов.

ЛОНДОН. Решена судьба «Гран-при
Великобритании», гонки, с которой в
1950 году началась история «Форму-
лы-1», сообщает Reuters. Следующие
пять лет британская гонка сохранит как
свои позиции в календаре чемпионатов
мира, так и место проведения - им оста-
нется Сильверстоун, автодром, не раз
подвергавшийся жесточайшей критике в
последние пару лет.

ВИРИ-ШАТИЙОН. Французская ко-
манда «Рено» назвала дату и место пре-
зентации своего нового болида образца
2005 года, сообщает Reuters. Это про-
изойдет 1 февраля в Монако.

БЕРЛИН. Немецкий таблоид Bild со
ссылкой на источники в БМВ сообщил,
что команда «Уильямса» уже подписала
контракт на сезон-2005 с 27-летним не-
мецким пилотом Ником Хайдфельдом.
БМВ, являющийся партнером «Уильям-
са» в поставке двигателей, оказывает, по
сведениям Bild, протекцию Хайдфельду в
борьбе за место призового пилота с бра-
зильцем Антонио Пиццонией, якобы яв-
ляющимся протеже Фрэнка Уильямса и
Патрика Хеда. Если боссы команды пред-
почтут-таки Пиццонию, Хайдфельду га-
рантировано место третьего пилота ко-
нюшни и официального тестера.

РАЛЛИ
ЛОНДОН. 29-летний француз Сте-

фан Сарразен, экс-пилот «Формулы-1»,
пять лет проработавший тестером в ко-
мандах «Прост» и «Тойота», а в этом году
впервые выступавший в раллийных чем-
пионатах Франции (который выиграл) и
мира (где провел три впечатляющие гон-
ки, в том числе «Ралли Каталунья», где за-
нял 4-е место), подписал годичный конт-
ракт с заводской командой «Субару», со-
общает Reuters. Партнером Сарразена
станет чемпион мира-2003 норвежец
Петтер Сольберг.

БИАТЛОН
ХОЛМЕНКОЛЛЕН (Норвегия). За-

планированная на пятницу женская
спринтерская гонка этапа Кубка мира бы-
ла перенесена на субботу из-за густого
тумана, опустившегося на биатлонный
стадион, сообщает www.biathlonworld.
com.

БОКС
ТЕМЕКУЛА (США). Экс-чемпион ми-

ра в тяжелом весе американец Майкл Му-
рер нокаутировал казахстанца Василия
Жирова, который владел чемпионским
поясом IBF в весе до 90,7 кг, а ныне вы-
ступает в качестве тяжеловеса. До девя-
того раунда Жиров полностью владел
преимуществом, уверенно вел по очкам и
даже отправил Мурера в нокдаун в треть-
ем раунде, однако в роковом для Жирова
раунде пропустил сильный удар с левой
руки Мурера, после чего рефери зафик-
сировал нокаут. «Я думал, что выигрывал
бой, однако он нанес удар, которого я не
увидел. У меня нет оснований предъяв-
лять претензии арбитру, который остано-
вил бой», - заявил Жиров после боя. Му-
рера же сразу по окончании поединка от-
везли в больницу на обследование трав-
мированного плеча, сообщает AP.

СИДНЕЙ. Чемпион мира по версиям
WBC и IBF в весе до 63,5 кг россиянин
Константин Цзю опроверг заявление
промоутера Фрэнка Уоррена о том, что
между ними достигнуто устное соглаше-
ние о проведении боя с британцем Рикки
Хаттоном, передает AP. «Я не знаю, поче-
му Уоррен сообщил такую информацию.
Никакой договоренности между нами нет.
Хаттон - это один из возможных оппонен-
тов, чью кандидатуру мы рассматриваем.
Но если Уоррен думает, что уже есть мое
согласие, то ему следовало бы позвонить
мне и рассказать об этом», - заявил Цзю.

КИЕВ. Отменен поединок россий-
ского тяжеловеса Олега Маскаева против
украинца Владимира Вирчиса, который
был назначен сначала на 2 декабря, а по-
том перенесен на 21 декабря. По словам
Маскаева, он находится в очень хорошей
физической форме и готов сразиться с
любым именитым соперником, если ему
будут предложены подходящие условия.
При этом Маскаев не исключил, что пе-
ред серьезным поединком проведет про-
межуточный бой, сообщает www.fight-
news.com.

ГАНДБОЛ
Чемпионат Европы. Женщины. 1-й

групповой турнир. 1-й тур. Группа В.
РОССИЯ - Словения - 30:31 (12:17). Р:
Ализар, Сидорова; Шипилова (0), Серге-
ева (1), Постнова (3), Бодниева (6), Му-
равьева (1), Ускова (2), Турей (6), Куперта
(4), Рвачева (1), Долгих (2), Маренникова
(1), Королева (3). С: Стефанисин, Горски;
Чекова (4), Аргенти (0), Сиора (0), Илич
(3), Пус (0), Дерепаско (9), Курент (2), Че-
пар (0), Дайчман (1), Одер (4), Фрезер
(8). С самого начала встречи словенская
команда захватила инициативу. Аня Фре-
зер открыла счет, а через пять минут пре-
имущество номинальных гостей исчисля-
лось уже четырьмя мячами - 5:1. После
этого главный тренер сборной России
Евгений Трефилов перестроил защиту
нашей сборной с 6-0 на 5-1, что тут же
принесло плоды - 8:8. Однако благодаря
отличной игре крайних игроков словен-
ской сборной Ольги Чековой и Тани Одер
к большому перерыву соперницы вновь
повели «+4» - 17:13.

Вторая половина также началась не
по сценарию Трефилова: преимущество
соперниц продолжало расти и на 39-й
минуте встречи достигло уже 7 мячей -
25:18. В этой ситуации россиянки раз за
разом принялись играть на линейную
Людмилу Бодниеву (напомним, что этой
гандболистке словенский гандбол зна-
ком не понаслышке - последние годы она
выступает за местный «Крим») и юную
Эмилию Турей, которая в первой полови-
не была гораздо менее активна. Благо-
даря их усилиям россиянки стали мето-
дично сокращать отставание, а словен-
ские гандболистки занервничали и при-
нялись совершать одну ошибку за дру-
гой. Однако добытого ранее преимуще-
ства словенкам все же хватило для побе-
ды, сообщает пресс-служба чемпионата
Европы.

Сербия и Черногория - Хорватия -
34:30 (17:16). С: Миланович (8). Х: Голу-
бич (9). Группа А. Чехия - Испания -
18:19 (12:6). Ч: Нытлова (9). И: Гонсалес
(4), Торрико (4). Норвегия - Украина -
27:24 (15:12). Н: Регельхут (6). У: Ляпина
(8). Группа С. Румыния - Швеция -
32:25 (16:10). Р: Аваданий (8). Ш: Лагер-
стрем (5). Дания - Германия - 27:24
(12:14). Д: Миккелсен (6). Г: Хенце (7).
Группа D. Венгрия - Болгария -   32:22
(17:7). В: Радулович (7). Б: Щиканович
(9). Франция - Австрия - 29:36 (11:17).
Ф: Фьоссонань (6). А: Логвин (11).

ХРОНИКА
МОСКВА. Президент России Влади-

мир Путин поздравил олимпийского чем-
пиона-80 в командной гонке преследова-
ния, многократного чемпиона СССР по
велоспорту, заслуженного мастера спор-
та СССР Виталия Петракова с 50-летием,
сообщает ИТАР-ТАСС.

ХОККЕЙ МАТЧ ЗВЕЗД

ПОБЕДИТЕЛЯ ПО СУММЕ ДВУХ МАТЧЕЙ
МОЖЕТ ОПРЕДЕЛИТЬ ОВЕРТАЙМ В ПИТЕРЕ

Владимир ЮРИН
из Лужников

чера в пресс-центре
Малой спортивной
арены прошла пресс-
конференция, посвя-

щенная пятому в истории рос-
сийского хоккея Матчу всех
звезд. На сей раз он пройдет в
новом формате - Звезды Рос-
сии против «Мировых звезд» из
НХЛ.

Сегодня в Москве в 16.00
начнется встреча между сбор-
ной России и командой «Миро-
вые звезды», составленной из
лучших мастеров НХЛ. А пе-
ред игрой ее участники при-
мут участие в мастер-шоу (на-
чало - в 14.45). Завтра в
Санкт-Петербурге «Мировые
звезды» проведут второй матч
своего российского турне -
противостоять им будет сбор-
ная ПХЛ (ДС «Юбилейный»,
17.00).

«Мы до последней запятой
выполнили обширный конт-
ракт, который заключили с
фирмой IMG», - сказал вице-
президент ПХЛ Владимир
Шалаев. Он подчеркнул, что,
несмотря на заведомую убы-
точность проекта, оргкомитет
Матча всех звезд не стал
взвинчивать цены - для того
чтобы трибуны Малой спор-
тивной арены были заполне-
ны, по желанию одного из
спонсоров стоимость билетов
не превысила 400 рублей (по
данным «СЭ», вчера вечером в
кассах оставались лишь самые
дешевые билеты - по 150 руб-
лей).

Еще одна особенность пред-
стоящих матчей состоит в том,
что они будут носить благотво-
рительную направленность.
Немалая часть билетов напра-
влена в детские дома. На мос-
ковскую игру приглашена дет-
ская хоккейная команда по-

селка Судогда Владимирской
области. Как известно, ее па-
тронировал недавно ушедший
из жизни легендарный Алек-
сандр Рагулин. Оргкомитет
Матчей всех звезд решил про-
должить дело прославленного
ветерана, и после окончания
поединка мальчишки получат
из рук хоккеистов комплекты
формы. Кроме того, часть
средств, вырученных от про-
дажи билетов, будет переведе-
на в фонд турнира «Золотая
шайба», который также кури-
ровал Рагулин. На эти же цели
решили передать часть своего
гонорара и российские игро-
ки, которые примут участие в
матчах.

О программе звездного уик-
энда рассказал спортивный
директор ПХЛ Николай Урю-
пин. Он, в частности, отметил,
что поединки пройдут по пра-
вилам ИИХФ. Первую встречу
в качестве главного судьи бу-

дет обслуживать Михаил Бу-
турлин. Если после двух мат-
чей на счету команд окажется
одинаковое количество очков,
пройдет овертайм до первой
заброшенной шайбы. Победи-
тель серии получит красивый
кубок. «Конечно, этот трофей
не столь значим, как Кубок
Стэнли, но внешне он ничуть
не хуже», - заметил Шалаев.

Немало вопросов у журна-
листов вызвало мастер-шоу.
«Если кто-то видел, как подоб-
ное мероприятие проводится в
НХЛ, то он наверняка согла-
сится с тем, что у нас все го-
раздо динамичнее, - сказал
Урюпин. - В Северной Амери-
ке на мастер-шоу отводится
целый день, в России же сорев-
нования проходят максимум
за час. На этот раз на шесть
конкурсов мы отвели 30 минут.
Думаю, подобное зрелище не
оставит зрителей равнодуш-
ными».

1. КРУГ НА СКОРОСТЬ (лично-
командный)

От каждой команды участвуют по
пять хоккеистов. Игрок, показавший
лучшее время, получает персональ-
ный приз. Команде-победительнице
присуждается одно очко.

2. ШТРАФНЫЕ БРОСКИ (ко-
мандно-вратарский)

От каждой команды участвуют по
пять полевых игроков и одному вра-
тарю. Штрафные броски выполняют-
ся по правилам ИИХФ. Команда, реа-
лизовавшая наибольшее количество
буллитов, получает очко. Вратарь,
пропустивший наименьшее количе-
ство голов, получает приз. В случае
равенства заброшенных шайб побе-
дителем объявляется команда, за-
тратившая наименьшее время на вы-
полнение буллитов, а ее вратарь по-
лучает персональный приз.

3. БРОСКИ НА ТОЧНОСТЬ (лич-
но-командный)

От каждой команды участвуют по
три хоккеиста. Игрок с расстояния 7
метров за 15 секунд делает 10 бросков
по мишеням, закрепленным в углах во-
рот. Тот, кто поразит все мишени наи-
меньшим количеством шайб, получает
персональный приз, а его команда -
одно очко. При равенстве шайб учиты-
вается время.

4. АТАКА С ХОДУ (командный)
От каждой команды участвуют по

две тройки и одному вратарю. Зве-

но проводит по три атаки с ходу с
центра площадки (добивания не до-
пускаются). Каждую следующую
атаку предваряет выход всех хокке-
истов в среднюю зону. Время атак
одной тройки не должно превышать
35 секунд. Побеждает команда, за-
бросившая наибольшее количество
шайб, а при их равенстве - затра-
тившая меньше времени. Команде-
победительнице присуждается од-
но очко. Лучшая тройка получает
приз.

5. БРОСОК НА ДАЛЬНОСТЬ (лич-
но-командный)

От каждой команды участвуют по
три хоккеиста. Игроки по очереди от
центральной линии бросают шайбу
по борту. Высота ее полета не должна
превышать высоты борта. Победи-
тель получает приз, а его команде
присуждается одно очко.

6. ЭСТАФЕТА (командный)
От каждой команды участвуют по

пять хоккеистов. Участники распола-
гаются в центральном круге. Старт -
от центральной линии, игроки обеих
команд двигаются в одном направле-
нии. Финиш определяется по конь-
кам последнего хоккеиста. Победив-
шей команде присуждается одно оч-
ко.

*В случае равенства очков по ито-
гам всех конкурсов победителем в
общем зачете становится команда,
выигравшая эстафету.

ПРОГРАММА КОНКУРСОВ МАСТЕР−ШОУ−2004 МАСТЕР−ШОУ−2003
ЗАПАД - ВОСТОК - 5:3
1. КРУГ НА СКОРОСТЬ - 0:1

Запад: Михайлов - 14,48. Воробьев - 14,80. Чупин - 15,08.
Гоголев - 15,06. Самылин - 15,56. 

Восток: Марушак - 14,86. Варицкий - 14,45. 
Е. Корешков - 15,03. Бенда - 15,26. Скабелка - 14,64.

2. СИЛА БРОСКА - 0:2
Запад: Красоткин - 96 миль в час, Трощинский - 115,

Давыдов - 78.
Восток: Марушак - 153, Бенда - 114, Москалев - 120.

3. ШТРАФНЫЕ БРОСКИ - 1:2
Вратари: Подомацкий - Симчук.

Запад. Забили: Разин, Чупин, Зелепукин. 
Не забили: Семак, Гоголев.

Восток. Не забили: Гомоляко, Е. Корешков, Москалев,
Бенда, Епанчинцев.

4. БРОСКИ НА ТОЧНОСТЬ - 2:2
Запад: Разин - 4 мишени после 7 бросков, Семак - 3 

после 10, Зелепукин - 4 после 8.
Восток: Гомоляко - 2 после 10, Москалев - 4 после 7,

Епанчинцев - 0 после 10.

5. БРОСОК НА ДАЛЬНОСТЬ - 3:2
Запад: Красоткин, Самылин, Юдин, Давыдов, Трощинский.
Восток: Цулыгин, Хмыль, Климентьев, Скабелка, Марушак.

6. АТАКА С ХОДУ - 4:2
Вратари: Чистов - Фомичев.

Запад: Гоголев - Разин - Зелепукин - 1 гол из 3 попыток.
Чупин - Семак - Воробьев - 1 из 3.

Восток: Гомоляко - Москалев - Варицкий - 1 из 3.
Квартальнов - Епанчинцев - Е. Корешков - 0 из 3.

7. БРОСКИ НА ТОЧНОСТЬ ПО СПЕЦИАЛЬНОЙ ПАНЕЛИ - 4:3
Запад: Тюриков - 6 мишеней из 15, Красоткин - 11 из 15,

Семак - 10 из 15.
Восток: Хмыль - 7 из 15, Евстафьев - 12 из 15, 

Е. Корешков - 11 из 15.

8. ЭСТАФЕТА - 5:3
Запад: Михайлов, Бойченко, Чупин, Давыдов, Гоголев.

Восток: Бенда, Епанчинцев, Е. Корешков, Квартальнов,
Варицкий.

В

СБОРНАЯ РОССИИ 

МОЖЕТ ЛИШИТЬСЯ 

ТЮТИНА И ПЕРЕЖОГИНА
Все игроки российской сборной, заявленные для участия в

Матче всех звезд, вчера прибыли на базу сборной в Новогорске,
причем некоторые приехали туда уже поздно ночью. Об этом кор-
респонденту «СЭ» Максиму ЛЕБЕДЕВУ сообщил тренер нашей
команды Владимир Юрзинов.

- Последний тур чемпионата страны не обошелся без неприят-
ностей для игроков сборной, - сказал Юрзинов. - Двое из прибыв-
ших получили травмы и были тут же отправлены в распоряжение
врачей. Свой вердикт медики обещали вынести непосредственно
перед Матчем всех звезд. А пока фамилии этих хоккеистов, пола-
гаю, называть не стоит. В любом случае выходить на игру с «Ми-
ровыми звездами» нам придется в том составе, который был объ-
явлен изначально, - у тренерского штаба просто нет времени на
оперативное реагирование. Что же касается Кубка РОСНО, то там
изменения возможны. Непосредственно с составами звеньев оп-
ределимся во время утренней подготовки к матчу, когда увидим,
кто из игроков в какой форме сейчас находится.

По информации, полученной «СЭ» из других источников, не-
большие травмы в последнем перед паузой в чемпионате туре
получил защитник СКА Федор Тютин и нападающий «Авангарда»
Александр Пережогин.

ВРАТАРЬ «ДЕТРОЙТА» − 

В «ХИМИКЕ»
Основной вратарь «Детройта» Мэнни Легаси в ближайшую до-

заявочную кампанию, которая пройдет с 16 по 20 декабря, может
пополнить состав  «Химика», информирует корреспондент «СЭ»
Александр ШАПИРО. С агентом голкипера уже проведены пере-
говоры, в ближайшее время Легаси должен получить визу и выле-
теть в Россию.

ЖАМНОВ В СВОЕМ 

ПЕРВОМ МАТЧЕ ЗА «ВИТЯЗЬ»

ЗАБИЛ ГОЛ
Нападающий Алексей Жамнов, заключивший на время локаута

страховочный контракт с клубом высшей лиги «Витязь» из Чехова,
отличился в первом же своем матче. Он открыл счет в поединке с
«Крыльями Советов», причем с передачи еще одного энхаэловца
- Александра Королюка. В третьем периоде Жамнов нарушил
правила, и соперник реализовал численное преимущество. В ито-
ге «Крылья» вырвали победу в овертайме - 3:2, информирует кор-
респондент «СЭ» Александр ШАПИРО.

БРАТЬЯ КОРЕШКОВЫ 

СОБИРАЮТСЯ В «СЕВЕРСТАЛЬ»
«СЭ» уже сообщал, что руководство «Сибири» отказалось от

услуг нападающих Александра и Евгения Корешковых. Экс-лиде-
ры магнитогорского «Металлурга» были без работы всего один
день. Как стало известно корреспонденту «СЭ» Александру ША-
ПИРО, Корешковыми заинтересовались в Череповце. Принципи-
альное согласие руководству «Северстали» хоккеисты уже дали,
осталось только подписать контракты.

КВАША, КВАРТАЛЬНОВ 

И БУЦАЕВ ПОКИДАЮТ ЧЕРЕПОВЕЦ
Нападающий «Айлендерс» Олег Кваша, который на время ло-

каута заключил страховочный контракт с «Северсталью», вчера
покинул расположение команды, сообщает корреспондент «СЭ»
Александр ШАПИРО. Помимо Кваши, череповецкий клуб расстал-
ся с форвардами Вячеславом Буцаевым и Дмитрием Квартально-
вым.
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ПЛАВАНИЕ

ХОККЕЙ НХЛ.  Локаут

ДЕМАРШ СЛУДНОВА
Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ из Вены

MADE IN USA
День получился нетривиаль-

ным. Прежде всего для хозяйки
соревнований - Австрии. Пред-
ставляющий эту страну Маркус
Роган дважды стал чемпионом
континента и оба раза - с ре-
кордными результатами. В за-
плыве на 200 м на спине Роган
установил рекорд Европы
(1.51,24, прежнее достижение -
1.51,62 принадлежало хорвату
Гордану Козули) и улучшил ре-
корд чемпионатов на дистан-
ции 200 метров комплексным
плаванием (1.55,15).

История восхождения авст-
рийца (чемпионом Европы он
стал впервые, год назад в Бар-
селоне на чемпионате мира
был пятым, а на Олимпиаде в
Афинах дважды был вторым)
довольно интересна. Роган на-
чинал плавать в Вене более де-
сяти лет назад - в те времена,
когда тренеры этой страны
меньше всего помышляли о ме-
далях крупных турниров, по-
скольку у австрийского плава-
ния не было ни традиций, ни
достижений. Чуть позже мать
Маркуса развелась то ли со
вторым, то ли с третьим му-

жем, вышла замуж за амери-
канского дипломата и, забрав
четверых детей от первых бра-
ков, укатила с новым супругом
в США. 

Историю я услышала от сво-
ей мамы - тренера по плаванию.
В конце 80-х она начала рабо-
тать в Вене, и именно в ее груп-
пе Маркус плавал с восьми до
одиннадцати лет.

Мое знакомство с семейст-
вом Роганов произошло гораздо
позднее и затейливым образом.
В один из дней чемпионата ми-
ра-2003, который проходил в
Барселоне, я отправилась в бас-
сейн на метро. В вагон затесал-
ся англоговорящий турист, без-
успешно пытавшийся на своем
малофункциональном в Испа-
нии английском выяснить, где
именно следует делать пересад-
ку, чтобы попасть в центр горо-
да. Объяснять дорогу в итоге
пришлось мне. По пути разгово-
рились. Когда я услышала, что
попутчик - дипломат, приехав-
ший в столицу Испании потому,
что его сын выступает в чемпио-
нате мира за Австрию, имя
«Маркус Роган» вырвалось само
собой.

Глаза дипломата стали почти
что квадратными. Надо ли гово-
рить, что из метро мы вышли
почти что родственниками!

Суть тем не менее в том, что
Америка принципиально изме-
нила мировоззрение пловца. В
Австрии он выходил на старт с
мыслью, что не может победить,
поскольку - австриец. В Амери-
ке усвоил другое: он талантлив.
А значит - не может не выиг-
рать. В свое время, разумеется.

Время пришло год назад - в
Барселоне. Минувший четверг
стал очередным подтверждени-
ем. Было уже совершенно не
важно, что чемпионат Европы,
к тому же в «короткой» воде, - не
самый главный старт сезона.
Надо было слышать, каким ре-
вом приветствовали жители Ве-
ны (и не только они) рождение
нового, своего к тому же, ре-
кордсмена и чемпиона.

ПОДОЖДЕМ 1500 м
Начать чемпионат Европы

столь же триумфально у России
в отличие от Австрии не полу-
чилось. Мы тоже рассчитывали
на золото. Причем в самом пер-
вом виде программы - заплыве
на 400 метров вольным стилем.
Однако Прилуков финиширо-
вал вторым. Не самый плохой
результат для человека, заявив-
шего после финиша, что его
главная цель - летний чемпио-
нат мира-2005 в Монреале, а
все промежуточные старты - не

более чем тренировка. Но как
сбросить со счетов две золотые
медали российского стайера на
октябрьском чемпионате мира
в 25-метровом бассейне в Инди-
анаполисе, его же победы в трех
недавних этапах Кубка мира и
поражение, едва на соседней
дорожке появился единствен-
ный серьезный соперник -
итальянец Массимилиано Рос-
солино?

- Давайте подождем следую-
щего старта, -  хмуро бросил
Прилуков после заплыва, имея в
виду предстоящее выступление
на дистанции 1500 метров. 

Однако легкое разочарова-
ние осталось. Россолино, с кото-
рым год назад Прилуков разде-
лил первое место чемпионата
Европы в таком же 25-метровом
бассейне, проплыв 400 метров
за 3.40,19, в четверг финиши-
ровал на 0,99 быстрее россий-
ского пловца. Хотя тоже ведь не
воспринимал этот чемпионат
особенно серьезно.

Медаль Богомазовой, почет-
ная сама по себе, тоже оставила
налет разочарования. В полу-
финальном заплыве питерская
брассистка проплыла быстрее,
чем в финале. 31,46 против
31,25. Чем лишний раз подтвер-
дила репутацию спортсменки,
которая никогда не показывает

свой лучший результат тогда,
когда это наиболее необходимо.

Образцовое умение бороться
за победу публике продемонст-
рировал, как ни странно, англи-
чанин Марк Фостер. «Странно»
потому, что 34-летнего пловца,
которого даже собственная фе-
дерация не сочла нужным по-
везти на Игры в Афинах, многие
воспринимали в Вене, как му-
мию Тутанхамона: мол, этот па-
рень выигрывал 50 метров воль-
ным стилем еще тогда, когда ве-
ликий Попов лишь начинал
карьеру, пора бы и закончить.
Фостер тем не менее на своей
коронной дистанции благопо-
лучно попал в полуфинал, затем
в финал с результатом 21,73, а
затем, сбросив еще 0,23, выиг-
рал очередное европейское зо-
лото, оставив позади себя куда
более молодых претендентов.

SPEEDO 
ВМЕСТО ARENA

Главным ньюсмейкером пер-
вого дня тем не менее стала Рос-
сия. В лице экс-чемпиона и экс-
рекордсмена мира в брассе Ро-
мана Слуднова. Спортсмен,
проваливший два последних се-
зона, стал в конце осени вновь
выходить на приличный уро-
вень. Выиграл этап Кубка мира

в южноафриканском Дурбане,
приехал в Вену с явным намере-
нием плыть быстро. На стомет-
ровке брассом Слуднов первым
отобрался в полуфинал (59,55),
затем - в финал (58,76). И оба
раза выходил на старт в плав-
ках Speedo, в то время как рос-
сийская федерация плавания
связана на этот счет обязатель-
ствами с компанией Arena. 

На просьбу руководства ко-
манды объяснить свой демарш
спортсмен ответил, что сам,
мол, контрактов не подписывал
и не считает себя никому обя-
занным. Однако президента
российской плавательной феде-
рации Геннадия Алешина он по-
ставил своим поступком в неза-
видное положение. В течение
последних лет федерация опла-
чивала омскому пловцу всю под-
готовку, выезды на турниры, в
том числе и коммерческие, до-
билась того, что Слуднову в те-
чение двух с лишним лет плати-
ли президентскую стипендию,
хотя по уровню своих результа-
тов тот не тянул даже на посо-
бие по безработице. 

О своем нежелании надевать
предписанную контрактом фор-
му Роман вполне мог заявить за
месяц до старта и получить со-
ответствующее разрешение.
Но, поскольку не сделал этого,

над российской командой зама-
ячили санкции: 15 тысяч долла-
ров штрафа, которые наверня-
ка будут выставлены федерации
плавания, если Слуднов нару-
шит обязательства и в финале.

Чемпионат Европы (бассейн 
25 м). Вена. Мужчины. 50 м в/с. 1.
Фостер (Великобритания) - 21,50. 2.
Веенс (Голландия) - 21,72. 3. Лоренте
(Испания) - 21,75. 4. Волынец (Украи-
на) - 21,82. 400 м в/с. 1. Россолино
(Италия) - 3.39,66. 2. ПРИЛУКОВ
(Россия) - 3.40,65. 3. Корженовский
(Польша) - 3.41,36. 200 м спина. 1.
Роган (Австрия) - 1.51,24 (рекорд Ев-
ропы). 2. Медвесек (Словения) -
1.52,39. 3. АЛЕШИН (Россия) -
1.53,71. 200 м комплекс. 1. Роган
(Австрия) - 1.55,15. 2. Чех (Венгрия) -
1.55,36. 3. Янусайтис (Литва) -
1.57,45... 7. ЗАЦЕПИН (Россия) -
2.00,43. Эстафета 4х50 м комп-
лекс. 1. Германия (Рупратт, Варнеке,
Фридрих, Демлов) - 1.34,56. 2. Украи-
на - 1.34,94. 3. Финляндия - 1.35,89...
5. РОССИЯ (Маков, Слуднов, Сквор-
цов, Капралов) - 1.36,87. Женщины.
200 м баттерфляй. 1. Моравцова
(Словакия) - 2.06,68. 2. Якобсен (Да-
ния) - 2.06,99. 3. Джьячетти (Италия) -
2.07,11. 50 м брасс. 1. Певе (Герма-
ния) - 31,09. 2. БОГОМАЗОВА (Рос-
сия) - 31,46. 3. Хэйвуд (Великобрита-
ния) - 31,52. 200 м комплекс. 1. Ро-
манн (Германия) - 2.09,40. 2. Урбанчук
(Польша) - 2.10,64. 3. Хьорт-Хансен
(Дания) - 2.13,03.

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

Четверг, первый день чемпионата Европы в 25−метровом бассейне, принес
российским пловцам две серебряные и бронзовую медали. Чемпион мира и Европы
Юрий Прилуков финишировал вторым на дистанции 400 метров вольным стилем,

Елена Богомазова в заплыве на 50 м брассом уступила лишь немке Саре Певе, 
а Евгений Алешин показал третий результат на двухсотметровке на спине.

После встречи первых лиц НХЛ и профсоюза локаут отменен не был, что российских болельщиков не могло не порадовать

МЕСЯЦ РОСКОШНОГО ХОККЕЯ
РОССИИ ВСЕ ЕЩЕ ГАРАНТИРОВАН

ГУДЕНАУ СКАЗАЛ:
«ГУД» И «НАУ»!

Игорь ЛАРИН

так, то, что на протяже-
нии 85 дней локаута ка-
залось чудом, про-
изошло: комиссар НХЛ

Гэри Бэттмен и профсоюзный
лидер Боб Гуденау сели за стол
переговоров, друг друга не по-
кусали и даже пришли к ком-
промиссному решению: во
вторник беседу продолжить.

Главный вопрос, который
волнует и объединяет сегодня
хоккейную Россию: как отра-
зится вчерашняя встреча за-
океанских функционеров на
отечественном чемпионате?
Не приведет ли она к тому, что
НХЛ объявит период «45-днев-
ной готовности» (именно такое
время разделяет известие об
отмене локаута и старт сезо-
на)? Не снимутся ли Ягр, Ко-
вальчук, Хабибулин, Ковалев,
Жердев и КО с насиженных рос-
сийских мест и не улетят ли в
далекие заокеанские края?

Похоже, серьезный повод
для волнения у отечественных
болельщиков все же появил-
ся. Несмотря на то что види-
мых результатов встреча в
верхах не принесла, ход лока-
ута она, на мой взгляд, резко
изменила.

Вот факты - и весьма для
нас неприятные. Первый: пе-
реговоры продолжались четы-
ре часа. Ясно, что для плохой
ссоры этого времени явно
многовато, а вот для доброго
мира - в самый раз.

Факт второй: судя по реак-
ции Бэттмена, он был просто
ошарашен предложением сво-
его визави! Во всяком случае, в
последние перед встречей дни
и часы в прессе обсуждались
какие угодно компромиссные
предложения игроков, но никак
не разовое 24-процентное сни-
жение всех их окладов. Пред-
положу, что именно этот пункт
заставил Бэттмена и КО взять
четырехдневную паузу.

Вообще, в четверг в Торонто
Гуденау, на мой взгляд, уда-
лось совершить своеобразный
переворот. Не секрет, что на
протяжении первых двух меся-
цев локаута общественное
мнение США и особенно Кана-
ды было на стороне хозяев ко-

манд. О сверхаппетитах игро-
ков-миллионеров говорили
почти все, тогда как о прижи-
мистости работодателей -
лишь единицы. Гуденау, види-
мо, развернул общественное
мнение. 

9 сентября - на предыду-
щей встрече сторон - он был
согласен урезать зарплаты
своих подопечных на 5 про-
центов. Теперь профсоюзный
лидер выразил готовность за-
тянуть пояса в ПЯТЬ (!) раз ту-
же. Не это ли называется су-
перуступкой?

Впрочем, не все так просто.
Ответив на давление Бэттмена
словами good («хорошо») и now
(«прямо сейчас»), Гуденау не
только захватил стратегиче-
скую инициативу. Он - что, воз-
можно, главное - отодвинул на
второй план идею-фикс Бэт-
тмена о потолке зарплат.

Еще один важный момент.
Накануне в интервью «СЭ» вра-
тарь «Сан-Хосе» Евгений Набо-
ков, не имея права раскрывать
все предложения своего проф-
союза, все же намекнул, что
игроки согласятся на 70-про-
центный налог на роскошь.
Иначе говоря, в случае превы-
шения клубом платежной ведо-
мости в 40 миллионов долла-
ров в год с каждого доллара
сверх лимита в фонд лиги клуб
будет платить 70 центов штра-
фа. Эта же информация появ-
лялась накануне и во многих
североамериканских СМИ.

Но - вот сюрприз - на вче-
рашних переговорах эти циф-
ры озвучены не были. Наобо-
рот, профсоюз предложил вве-
сти штрафы - да и то 20-центо-
вые - для платежных ведо-
мостей свыше 45 миллионов,
50-центовые для ведомостей
свыше 50 миллионов и 60-цен-
товые - свыше 60 миллионов.
Возможно, к такой перегруппи-
ровке противника лига оказа-
лась также не готова, попросив
четырехдневную отсрочку.

Главный вопрос вторника:
погонится ли Бэттмен за жура-
влем в небе (за потолком зар-
плат)? Или же ограничится си-
ницей в руках (24-процентным
сокращением всех окладов)?

Хоккейной России необходи-
мо, чтобы Бэттмен был макси-
малистом. Держись, комиссар!

И

Вчера. Торонто. В чемодане профсоюзного лидера 
Боба ГУДЕНАУ, которого на встречу с Гэри Бэттменом
сопровождает шведский форвард и вице-президент
профсоюза Даниэль АЛЬФРЕДССОН, есть интересные
предложения, способные привести к завершению локаута.

ПРОИЗОШЕЛ ЛИ ПОСЛЕ ВСТРЕЧИ ГУДЕНАУ
И БЭТТМЕНА ПЕРЕЛОМ В ХОДЕ ЛОКАУТА?

«СЭ ИНТЕРНЕТ»  • ВОПРОС ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

Ответили 1617 человек

Гэри БЭТТМЕН, 
комиссар НХЛ, 
в интервью агентству Ticker:

- Профсоюз представил нам
сегодня предложения, над ко-
торыми, безусловно, он очень
долго работал. Мы не собира-
емся обсуждать их в прессе - 
до тех пор, пока наши оппо-
ненты во вторник не услышат
ответа.

Могу сказать, что один
пункт, озвученный профсою-
зом, для нас очень важен. Кро-
ме того, принципиальным мне
кажется то, что наши оппо-
ненты наконец-то начали
осознавать, в какую экономи-
ческую ситуацию попала лига.
Подождем до вторника.

Боб ГУДЕНАУ, 
глава профсоюза 
игроков НХЛ, 
в интервью агентству АР:

- Предложение о 24-про-
центном сокращении окладов
далось нам очень тяжело.
Слышал, что многие игроки,
узнав о нем, начинали ругать-
ся и выражать сомнения.

Но тем не менее мы посчи-
тали необходимым сделать
такой широкий шаг навстре-
чу руководству НХЛ. Расходы
хозяев команд теперь сни-
жаются - и резко, я бы да-
же сказал, драматически. Мы
продемонстрировали свою 
волю. Теперь слово - за оп-
понентами.

Тэд САСКИН, 
главный юрист 
профсоюза игроков, 
в интервью Ticker:

- Не надо излишнего опти-
мизма. Сообщение о том, что
встреча продолжалась более че-
тырех часов, не совсем точно.
Расскажу, как все происходило.

В течение полутора часов мы
озвучили свои предложения.
Затем переговоры прекрати-
лись. Через два с половиной ча-
са наши оппоненты вернулись.
30 секунд ушло у них на то, что-
бы сказать нам следующее: «Из
предложенного вами нам есть
что обсудить и проанализиро-
вать. Давайте встретимся на
следующей неделе». Вот и все.
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ДЕНЬ ИСТИНЫ
тмосфера вокруг боя
Виталия Кличко с Дэнни
Уильямсом, который со-
стоится сегодня, была в

последнее время не то чтобы
очень напряженной, но какой-то
истеричной. Причем исключи-
тельно по вине Уильямса. То он
обвинял старшего Кличко в тру-
сости, то вдруг сам угрожал не
выходить на ринг, если от него,
правоверного мусульманина, по-
требуют, чтобы он сбрил бороду.
И ему, и кому бы то ни было еще
было ясно, что в политкоррект-
ных Штатах такое требование
могут высказать, но вряд ли бу-
дут на нем настаивать. Кстати,
интересно, что случится, когда в
боксерскую элиту войдут сикхи.
Они-то уж точно откажутся сни-
мать свои тюрбаны. Так неужели
будут боксировать прямо в них?

На пресс-конференции во
время обязательной процедуры
обмена взглядами Уильямс не-
ожиданно засмеялся. Я плохо
представляю себе, чтобы пер-
спектива оказаться в зоне дейст-
вия кулаков Виталия Кличко мог-
ла вызвать смех или даже самую
скупую улыбку у любого, пусть
даже самого смелого, человека.
Так что это была либо бравада,
либо опять-таки истерика.

Большое, как известно, ви-
дится на расстоянии, а малень-
кого с дистанции не видно вовсе.
Для Дэнни Уильямса сегодня на
кону стоит его место в истории.
Кто он: недооцененный герой,
который займет теперь подоба-
ющее ему место в боксерской
летописи, или обычный серед-
няк, как-то раз оказавшийся на
нужном ринге в нужное время,
который завтра вообще исчезнет
из поля зрения. 

Его победа над Тайсоном в
июле этого года чем дальше, тем
меньше убеждает. Сначала был
шок, который мешал во всем ра-
зобраться, а потом пришел впол-
не естественный вопрос: а что,
собственно, произошло? То, что
Тайсон в первом раунде получил
тяжелую травму колена, разрыв
связок, не вызывает никаких со-
мнений. Это было совершенно
отчетливо видно и во время боя.
С такой травмой он почти не мог
бить справа, но даже одной ру-
кой сумел, пока не выдохся, дос-
тавить Уильямсу массу неприят-
ностей. Тем, кто занимался бок-
сом и получал травму колена, не
надо объяснять, что это не дает
возможности выступать даже на
50 процентов от возможного. Так
что же такого сделал Уильямс? В
тот день Тайсона мог победить
далеко не только он.

Однако здесь мы вступаем на
зыбкую почву борьбы с мифами.
В глазах большинства, не склон-
ного вдаваться в подробности,
Уильямс остается победителем
Тайсона, которого он нокаутиро-
вал уже в четвертом раунде, и
точка. При этом никого не волну-
ет, что он проигрывал никакому
Джулиусу Фрэнсису, что очень
крепкий и сильный, но все-таки
совсем не великий турок Синан
Самил Сам нокаутировал его в
шестом раунде. Однако сам
Уильямс этого не забыл, и имен-
но это не дает ему покоя. Может
быть, он уже поверил в свою ле-
генду, но в это просто невозмож-
но поверить до конца, если ты не
конченый идиот. Всегда остается
червь сомнения, который будет
грызть тебя тем больше, чем
громче ты будешь кричать о том,
что ты великий.

Все это напоминает мне си-
туацию, сложившуюся накануне
матча-реванша Леннокса Льюи-
са с Хасимом Рахманом. Напом-
ню, что первый бой Льюис, не
считавший Рахмана даже дос-
тойным спарринг-партнером,
проиграл нокаутом в пятом ра-
унде из-за того, что забыл по-
тренироваться и даже во время
поединка иногда, кажется, ду-
мал о чем-то своем. Затем был
праздник на улице Хасима. Он
сам не мог на себя нахвалиться.
Американская пресса, уставшая
от британца Льюиса, тоже не
могла на него нахвалиться, и так
они друг друга подзаряжали без
передышки. Заокеанские экс-
перты в большинстве своем от-
давали предпочтение Рахману в
матче-реванше, а один догово-
рился до того, что теперь Хасим
нокаутирует Льюиса аж во вто-
ром раунде. А потом настал день
боя, и это был день истины.
Ставки заключались почему-то
из расчета 3-1 в пользу Льюиса.
Эксперты тоже попритихли, а
сам Рахман откровенно запани-
ковал. К рингу он шел страшно
грустным и чуть не устроил ис-
терику из-за того, что его чем-
пионские пояса (пока еще его)
как-то не так несли. Леннокс
разнес его в пух и прах и нокау-
тировал в четвертом раунде.

Мне кажется, что нечто по-
добное произойдет сегодня и с
Дэнни Уильямсом. Время разго-
воров прошло. Наступил день
истины.

У  Р И Н Г А
С Александром
БЕЛЕНЬКИМ

А

Итоги заседания в Торонто специально для «СЭ»
комментирует российский профсоюзный активист

Сергей БРЫЛИН: 
«ИТОГАМИ ВСТРЕЧИ ШОКИРОВАН,

ПОРА ЗВОНИТЬ В ПРОФСОЮЗ!»
рехкратный обладатель
Кубка Стэнли в составе
«Нью-Джерси Дэвилз», а
ныне форвард «Химика»

Сергей Брылин о компромисс-
ных предложениях своего шефа
Боба Гуденау узнал от коррес-
пондента «СЭ» Игоря ЛАРИНА. И
оказался в состоянии, близком к
шоковому.

24 ПРОЦЕНТА. 
А ПОЧЕМУ НЕ 15?
- Первое впечатление: мы по-

шли на слишком существенные
уступки, 24-процентное сниже-
ние зарплаты - это крайне мно-
го! - воскликнул Брылин. - Да-
вайте считать. Летом я заклю-
чил с «Нью-Джерси» новый кон-
тракт, сумма которого, если счи-
тать нынешний сезон, из-за ло-
каута наполовину сгорела. Плюс
наш профсоюзный лидер Боб
Гуденау, по вашим словам, вроде
бы готов пожертвовать еще чет-
вертью наших зарплат. К тому
же не забывайте о 40-процент-
ных американских налогах.

Получается, что если локаут
завершится, мы в этом сезоне
фактически будем играть бес-
платно. Не думаю, что кому-то
из игроков такая ситуация по-
нравится.

- О цифре «24 процента» 
услышали впервые? Или же

она фигурировала на сайте
профсоюза в интернете, кото-
рый вы часто просматрива-
ете?

- Нет, об этой шокирующей
цифре узнал только от вас.
Раньше у нас в профсоюзе гово-
рили лишь о 15 процентах.

- Есть ли у вас в сложившейся
ситуации возможность надавить
на профсоюз?

- Да. Могу высказать свое
мнение, позвонив в профсоюз
или же отправив свое сообще-
ние по электронной почте. К
слову, не исключено, что имен-
но так и сделаю.

- Думаете, вас услышат?
- Почему нет? Наш профсоюз

- демократическая организа-
ция.

- Получается, вы крайне не-
довольны шагами Гуденау?

- Прежде всего хотел бы ска-
зать, что детально документы я
еще не изучал. Поэтому, не ис-
ключено, со временем мое мне-
ние изменится.

Сейчас же я задаюсь вопро-
сом: какой был смысл завари-
вать всю эту кашу, если мы вы-
нуждены идти на подобные ус-
тупки? К тому же, наверное, при
таком варианте развития собы-
тий следовало стремиться к
компромиссу не в декабре, а
значительно раньше - еще в
сентябре.

- Ваш прогноз: игроки под-
держат последние шаги Гуде-
нау?

- Не думаю, что профсоюзу
грозит раскол.

ОСТАЮСЬ 
В «ХИМИКЕ»

- Как вы можете объяснить
столь резкие шаги вашего
профсоюза навстречу работо-
дателю?

- Могу предположить, что Гу-
денау любой ценой хочет избе-
жать установления так называ-
емого потолка зарплат. Ради ре-
шения этой задачи, видимо, и
сдаются позиции по другим на-
правлениям. Верная ли это так-
тика? Поживем - увидим...

- Похоже, что в ходе локаута
наметился перелом.

- Да. И об этом говорит тот
факт, что Бэттмен и хозяева клу-
бов всерьез заинтересовались
последними предложениями Гу-
денау. Другое дело, что во втор-
ник наши оппоненты, отвечая
на предложения профсоюза, ви-
димо, еще более ужесточат свои
требования. А значит, локаут
может и продолжиться.

- Каков ваш прогноз?
- На мой взгляд, до развязки

еще далеко. Думаю, я буду иг-
рать в составе «Химика» еще как
минимум месяц.
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